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A pesar de que el gobernador se opone a que el INEM subvencione la tala

Los árboles del Paseo del Cristo
de Torralba de Calatrava ya 

han sido arrancados
La alcaldesa se apoya en un informe de la Consejería de Agricultura

Los olmos que poblaban el Paseo del Cristo 
de Torralba han sido arrancados, tal y como 
estaba previsto en el proyecto de embe
llecimiento de la zona. El PSOE califica 
el hecho de ‘^atropello ecológico” y el gober

nador civil, Tomás Morcillo, que preside 
la comisión provincial que canaliza las sub
venciones del INEM a las corporaciones 
locales, asegura que el dinero no se emplea
rá en talar árboles.

El Ayuntamiento de Torralba 
de Calatrava, que preside María 
del Carmen Sánchez de Pablos, 
solicitó un informe a la Con
sejería de Agricultura, para que 
estudiara la situación fitosani
taria de los olmos del Paseo 
del Cristo, en el que queda cla
ro que la enfermedad que pade
cen los árboles, la grafiosis, que 
ha matado ya, prácticamente 
todos los olmos de Europa, es 
ineversibie y que cualquier tra
tamiento, además de inútil, 
supondría un coste muy ele
vado.

Por otra parte, la Consejería 
recomienda que si se arrancan 
sean sustituidos por otra varie
dad de olmo, el pumila, que 
no es atacado por la grafiosis.

El gobernador civil aseguró 
a LA TRIBUNA que la sub
vención no sería retirada, pero 
que el dinero del INEM no iba 
a ser empleado en arrancar los 
árboles, y señaló que el informe 
de la Consejería era opuesto 
al arranque de los olmos.

Por su parte, el portavoz del 
PSOE en el Ayuntamiento, 
Tomás Marín, afirmó que las 
obras emprendidas en el Paseo 
son ilegales porque carecen de 
la licencia pertinente.

Para hoy, a petición del 
gobernador civil, está prevista 
una reunión de la Comisión 
Provincial del INEM para estu
diar exclusivamente el caso de 
Torralba. (Pág. 8) La alcaldesa quiso demostrar el estado en que se encuentran algunos arboles.
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Hay numerosos pararrayos en la ciudad.

274 en toda la de Ciudad Real

Proliferan los pararrayos 
radiactivos en la capital y 

algunos de ellos son 
completamente ilegales j

En 1986 se publicó un 
Real Decreto que prohibía 
la instalación de nuevos 
pararrayos radiactivos y 
regulaba las normas de 
actuación respecto a los exis
tentes. A pesar de que las 
autoridades competentes 
recomiendan su retirada, 
existe gran número de ellos 
en la capital y en la provincia 
la cifra alcanza los 274.

Al menos dos pararrayos 
se han instalado en nuestra 
ciudad con posterioridad a 
la legislación que los prohíbe 
y aconseja su desaparición. 
Responsables de la Empresa 
Nacional de Gestión ” de 
Residuos Radiactivos han 
asegurado que la retirada de 
los pararrayos no se produce 
porque no existe ningún 
depósito apropiado para 
almacenarlos.

(Págs. 6 y 7)

Según ENRESA, 
los pararrayos no 
son retirados 
porque no existen ’
depósitos para j
almacenarlos, ni se j 
pueden construir

Un Real Decreto 
de 1986 prohíbe la 
instalación 
posterior de 
pararrayos y regula 
la legalización de 
los que ya existían

José Bono confía en que las 
valoraciones del catastro 

no lleguen a aplicarse

^B y además ■

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, mostró 
ayer en Albacete su confianza 
en que las nuevas valoraciones 
del catastro tal y como han sido 
concebidas, no lleguen a apli- 
earse, mostrándose partidario 
de una “fórmula alternativa que 
impida que se produzcan saltos 
de esta naturaleza”.

Bono apuntó también la posi
bilidad de crear un canal auto
nómico en colaboración con 
otras regiones y con TVE, para 
abaratar los costes de infraes
tructura y producción.

(Págs. 15, 16 y 17)

El vicepresidente 
Alfonso Guerra 
declaró en los pasillos 
del Congreso que “no 
es el momento lógico 
para realizar la 
revisión del 
catastro”, ante la 
proximidad de las 
elecciones 
municipales

UL La corbeta 
“Diana” dispara 
contra un 
carguero iraquí 

(Pág. 18)

(UAL John Major será 
el sustituto de 
Thatcher

(Pág. 25)
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¿Castilla-La Mancha es Jauja?

L
os que vivimos en esta región 
sabemos, por propia y triste 
experiencia, que ésta no es la 
mejor tierra del mundo, como decía 

de Alicante el viejo reclamo publi
citario. En muchos casos, es cierto, 
una cierta e inconfesada “pasión de 
madre” que en este caso más bien 
sería pasión de hijo, nos hace intentar 
ocultar las muchas deficiencias que 
todavía perviven en Castilla-La Man
cha, y nos fuerza a entrecerrar un 
poco les ojos para sentimos a un nivel 
similar al de otras comunidades autó
nomas e incluso al de otros Trises 
de Europa; pero, finalmente, no nos 
queda otro remedio que reconocer en 
honor a la verdad que es mucho el 
camino que queda por andar para 
mejorar las condiciones en que nos 
movemos. Y reconocer las propias 
carencias y problemas es, seguramen
te, el paso previo e irrenunciable para 
solucionarlos.

Sin embargo, escuchando al presi
dente José Bono en su visita de ayer 
a Albacete y sobre todo contemplando 
su actitud relajada y sonriente, casi
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E
staba serio Suárez, como encor
setado, aun*que a medida que 
avanzaba el programa se iba 

relajando poco a poco. No acaba de 
sentirse cómodo Suárez con los perio
distas, y eso que generalmente sabe 
torearlos, incluso se los sabe meter 
muy bien en el bolsillo. Pocas opor
tunidades mejores tuvo Suárez para 
transmitir su mensaje como la que 
le brindó la noche del lunes TVE, 
una hora para el sólo, en directo, con 
tres periodistas que no estaban pre
cisamente con ganas de sangre. Sin 
embargo Suárez estuvo bajo de tono, 
no ofreció ni un sólo argumento nue
vo, repitió frases textuales que ya 
había pronunciado en el 87, en el 
88 y el 89, y no explicó cómo se plan
tea el CDS su futuro. Curiosamente, 
Suárez sólo fué brillante cuando se 
refirió a su pasado reciente; estuvo 
convincente cuando contó -no era 
nuevocuales fueron las razones que 

de suficiencia, da la impresión de que 
para nuestro primer mandatario auto
nómico Castilla-La Mancha es Jauja. 
Según el jefe del ejecutivo regional, 
aquí no pasa nada, y lo poco que 
pasa es bueno: crece el nivel de vida, 
suben todos los indicadores económi
cos por encima de la media nacional, 
se duplica el número de líneas tele
fónicas, se incrementa el porcentaje 
de población activa dedicada a la 
industria... En definitiva, el presidente 
Bono parece haberse puesto ante los 
ojos un cristal color de rosa a través 
del cual observa toda la realidad 
castellano-manchega.

La explicación, por evidente, es casi 
tópica: apenas faltan seis meses para 
que se celebren las elecciones auto
nómicas, y José Bono quiere dar ahora 
precisamente la imagen de bonanza 
absoluta e incontestable. Todos sabe
mos que las perspectivas del PSOE 
en esta región son buenas, y salvo 
que las circunstancias varían mucho 
en los próximos meses lo normal es 
que se repita la victoria socialista; pero 
el presidente quiere tenerlo todo ata

PILAR CERNUDA

Suárez aún no ha cumplido 
sesenta años, pero es como si 
hubiera tirado la toalla hace 
tiempo. Vive de recuerdos, de 
rememorar aquellos cinco 
años que fueron los más 
importantes de la historia 
actual y que pusieron las bases 
necesarias para una España 
democrática y en paz

llevaron adimitir en enero del 81, dijo 
-tampoco era nuevo- que si hubiera 
tenido la menor sospecha del intento 
de golpe de estado ni hubiera dimitido 
ni habría habido tejerazo, y explicó 
lo difícil que es gobernar cuando no 
te responde con disciplina el grupo 
parlamentario. Eso sí que lo expuso 

do y bien atado, y aunque presuma 
de no necesitar ni la televisión auto
nómica ni un periódico auspiciado por 
la Junta (muchas veces no hace falta 
ser titular directo de un medio infor
mativo para controlarlo), no le viene 
mal algo de auto-bombo en momentos 
estratégicos.

José Bono, con su toga guerrista 
y cuasi-demagógica, debería hacer 
planteamientos menos triunfalistas y 
más reales. Ni Castilla-La Mancha es 
Jauja, ni a él le pega la actitud de 
“vivimos en el mejor de los mundos 
posibles”. Y si meritorios han sido 
los logros conseguidos en esta región 
en los años de gobierno bonista, más 
fácil será reconocerlo si por sus res
ponsables se hace un análisis justo 
del momento, con sus clarooscuros, 
con sus carreteras tercermundistas, 
con su campo empobrecido, con su 
analfabetismo y su bajo nivel de lec
tura, con su búsqueda aún lejana de 
la modernidad. También así, mejor 
así, pueden ganarse las elecciones.

La Tribuna

Suárez perfectamente, claramente, 
con pasión. Y argumentó muy bien 
por qué tomó determinadas decisiones 
políticas o económicas cuando estaba 
en La Moncloa. Suárez aún no ha 
cumplido sesenta años, pero es como 
si hubiera tirado la toalla hace tiempo. 
Vive de recuerdos, de rememorar 
aquellos cinco años que fueron los 
más importantes de la historia actual 
y que pusieron las bases necesarias 
para una España democrática y en 
paz. Ahora es como si le faltara el 
aliento que tuvo a fínales de los seten
ta, como si no encontrara el impulso 
que entonces era capaz de sacar de 
debajo de las piedras. El Suárez que 
tuvo una hora para él sólo en la pri
mera cadena de TVE era un Suárez 
que daba la impresión de estar en 
política porque debe estar en política, 
pero que le importa muy poco su par
tido y la estrategia de su partido. Y 
así le va al CDS.
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E
n la parte primera de este 
comentario recordába
mos la legislación básica 

del* Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles (IBI), naturaleza 
urbana, en vigor desde el pre
sente año. Abordamos ahora las 
consecuencias económicas deri
vadas de haber transformado la 
anterior Contribución Territo
rial Urbana, sobre la renta o 
el producto, en un impuesto 
sobre el patrimonio en la nueva 
figura tributaria. Consecuencias 
y revisión de valores catastrales 
que han producido un verdadero 
desmadre.

Un impuesto confíscatorio

De todos es sabido, que 
detraer una parte de los ingre
sos, rentas o productos de los 
ciudadanos es facultad indiscu
tible de los Estados y otros 
poderes públicos a fín de aten
der la cobertura del gasto públi
co en beneficio, precisamente, 
de los ciudadanos.

¿Con qué criterios ha de regu
larse aquella detracción?. El 
articulo 31,1 de la Constitución 
Española establece dichos crite
rios al señalar que la contribu
ción al sostenimiento de los gas
tos públicos se hará de acuerdo 
con la capacidad económica de 
los ciudadanos “mediante un sis
tema tributario justo inspirado 
en los principios de igualdad y 
progresividad que, en ningún 
caso, tendrá alcance confisca- 
torio”

Pues bien, entendemos que el 
IBI viola el principio de la capa
cidad económica del sujeto pasi
vo. No gravar la renta, sino el 
bien en sí mismo; contribuye una 
forma progresiva de convertirse 
en dueño, confiscar, apropiarse 
de ese bien, a través de la cre
ciente “lujuria”fiscal del Estado 
y demás Corporaciones Terri
toriales.

De hecho, a través de las revi
siones, -en la provincia de C. 
Real varios municipios va ya por 
la seguna revisión- de los valores 
catastrales se establece un “nue- 
vo”impuesto -así puede llamarse 
por su desmesurada cuantíabur- 
lando la facultad legislativa que, 
en exclusiva, el texto constitu
cional atribuye a las Cortes 
Generales.

No hemos de olvidar la fun
dación originaria de los Parla
mentos; frenar la voracidad 
recaudatoria de las Monarquías 
absolutas, hoy reverdecida y 
revestida de las huecas forma
lidades del Estado de Derecho. 
Por lo expuesto, el IBI es con- 
fiscatorio. También nos parece 
un impuesto injusto y antisocial.

Injusto y antisocial

Al no inspirarse en el prin
cipio constitucional de la capa
cidad económica de los contri
buyentes, el IBI deviene en 
injusto y antisocial. Veamos.

La existencia de tramas pobla
ciones interclasistas es un hecho 
no reducido exclusivamente a las 
grandes urbes. En muchos 
barrios de ciudades medias y 
pueblos residen vecinos de muy 
variable renta, en muchos casos, 
con ingresos muy bajos, aunque 
su vivienda alcance un alto valor 
en el mercado inmobiliario. Un 
mercado éste objeto de la pre
sión especulativa, sin olvidar el 
fenómeno de la depreciación 
monetaria.

Aun admitiéndolo que es 
razonable acercar los valores 
catastrales de las fincas a sus 
valores de mercado, resulta 
injusto que tenga lugar una
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Legalidad y desmadre de la 
revisión catastral (y II)

repercusión fiscal antes de que 
se produzcan transacciones en 
las que afloren plusvalías.

Puede ser de recibo que el 
Estado se quede con parte de 
la leche que dé una vaca, pero 
no que pase a quedarse con la 
vaca por el mero transcurso del 
tiempo. Y nosotros, alimentán
dola.

Y cuando el bien que se grava 
es la vivienda, primera necesidad 
de cualquier familia, el impuesto 
es antisocial, ya que es irreal 
hacer sinónimos propiedad de 
una vivienda y capacidad eco
nómica.

La versión oficial

Desde la óptica del Gobierno 
socialista, las consecuencias eco
nómicas de la desmesurada revi
sión de los valores catastrales 
y del mismo IBI no eran tan 
odiosas.

El jueves 28 de junio pasado, 
el secretario de Estado de 
Hacienda, José Borrell, afirmaba 
en el acto de presentación de 
la memoria correspondiente a 
1.989 del Centro de Gestión 
Catastral y Cooperación Tribu
taria que “la actualización de 
los valores catastrales no debe 
suponer una modificación de la 
tributación municipal, ya que la 
Ley de Haciendas Locales per
mite una amplia banda para que 
los Ayuntamientos fijen sus tipos 
impositivos”

Desde fuentes oficiales se 
argumentó posteriormente que 
el valor catastral era “un acto 
técnico que afecta a la base 
imponible de los impuestos y 
que no implica un encremento 
de la presión fiscal”
.._Han tfáhseurrido cinco meses. 

Los valores catastrales se van 
a multiplicar por tres o cuatro;

en algunos municipios de nues
tra provincia la revisión ha 
supuesto elevar la contribución 
urbana en un mil por cien. En 
la capital, Ciudad Real, ya han 
comenzado los vecinos a recibir 
las correspondientes notificacio
nes; el impuesto, en 1.991, se 
triplicará, por termino medio: la 
realidad es muy diferente de la 
predicción.

Ya lo habia anticipado, en su 
número del 4 de julio del pre
sente año “Diario-16” que edi- 
torializaba así:

“La “poll-tax”de la Sra. Tat- 
cher es una ridiculez comparada 
con esta fiscalidad que en Espa
ña se practica sobre este bien 
de primera necesidad que es la 
vivienda”

Que buenos son...

La estrategia socialista de 
“golpear y retroceder”es sufi
cientemente conocida. Cuando 
van a adaptar una decisión, pre
sumiblemente polémica, ya 
conocen las claves del asunto a 
través del CIS. Como red, ante 
inesperadas complicaciones, 
siguen un maquiavélico itinera
rio digno de mejor causa. Se 
comienza con el lanzamiento de 
oportunos “globos-sonda” Sigue 
una magistral utilización de los 
medios de comunicación social, 
especialmente los medios públi
cos y “domesticados“; los demás 
son “gusanos golbbelsianos” 
Lanzan a la opinión pública 
algún caso excepcional y/o 
espectacular con el que preten
den justificar la adopción de 
medidas, posteriormente de 
carácter general. Dan el golpe. 
Analizan las reacciones. Miden 
científicamente sus resultados. 
Valoran sus efectos. Si se crea 
un generalizado ambiente de 

rechazo -sobre todo, si incide 
negativamente en las expectati
vas de votos a su favor- rede
finen el problema y deslizan la 
declaración de que “rectificar es 
de sabios” Difunden adecuada
mente la rectificación progresiva 
del desvió que, o no afecta efi
cazmente al núcleo del error, o 
mantiene perjuicios colaterales 
que el paso del tiempo se encar
gará de meter en el baúl de 
los recuerdos.

Después de sentirse amena
zados o perjudicados por el atro
pello -casi siempre “legal“y 
conocer la “solución" que las 
Administraciones socialistas 
ofrecen, dar ganas de cantar 
aquéllo de “que buenos son, qué 
buenos son...”

En la cuestión de los valores 
catastrales, cuando los grupos 
socialistas y la oposición parla
mentaria han manifestado su 
frontal rechazo a la pretendida 
confiscación, las autoridades 
hacendísticas han reconocido la 
necesidad de llevar a cabo un 
reajuste fiscal. Ahora. Es decir, 
se presentan, cuando sube la 
marea de la contestación, como 
los únicos justadores de los desa
justes que ellos mismos han 
producido.

El pasado lunes, día 26, el 
secretario de Estado, José 
Borrel, el mismo que el 28 de 
junio último afirmaba que la 
revisión no supondría una modi
ficación de los tributos, dice 
ahora, en el Senado, que va a 
rebajar el porcentaje de impu
tación de rentas sobre la vivien
da, a efectos del IRPF, con lo 
que reconoce el desmadre, en 
cascada, generado por una des
mesurada elevación de los valo
res catastrales. También se 
anuncia otro “parche”legislativo 
para suavizar los efectos de la 

fiivolidad Cometida: una nueva 
Ley de Arrendamientos Urba
nos, revisora de la legislación 
en materia de alquileres.

Item más

No constituye ninguna nove
dad decir que un valor catastral 
alto incrementa una serie de 
exacciones que lo toman como 
base de liquidación: IRPF, 
Impuesto extraordinario sobre el 
Patrimonio, sobre Sucesiones y 
Donaciones, Transmisiones 
Patrimoniales y actos jurídicos 
documentados, IVA, sobre 
Ineremeto de Valor de los terre
nos... Suma y sigue. Paga y calla.

Existen otros problemas espe
cíficos en cuanto a las viviendas 
de protección oficial y su precio 
máximo de venta, cuya certifi
cación ha de obtenerse oficial 
y su precio máximo de venta, 
cuya certificación ha de obte- 
nerser antes de fin de año; 
defectos sustanciales de las noti
ficaciones de los valores catas
trales, etc., que no tienen cabida 
en un artículo periodístico.

Si lo escrito hasta aqui es rela
tivo a los bienes urbanos, no 
se van a ir de rositas los pacien
tes agricultores y ganaderos de 
nuestra tierra: en la Ley de Pre
supuestos, actualmente en trá
mite de elaboración, se incre
mentan los valores catastrales 
rústicos en un 100 por 100. Aun
que también los Ayuntamientos 
pueden paliar algo la redonda 
subida del impuesto a través del 
tipo de gravamen. En todo caso, 
una variada batería de resursos 
administrativos y jurisdiccionales 
se encuentra a disposición de 
los afectados.

El que no se consuela es por
que no quiere. Aunque a este 
paso, no nos van a quedar fuer
zas ni para quejamos.
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a reivindicación de 
Gibraltar por don Feli
pe González Márquez 

-ya en ia conferencia de París 
y con la señora Thatcher en 
la cuerda floja- ha culminado 
la cuadratura del círculo y es 
la aportación española al capí
tulo final firmado en París.

Me permitirá el lector la 
broma y el paralelismo de una 
administración democrática 
que ha terminado en las tesis 
de Castiella. Tal como andan 
las cosas sigue valiendo -por 
lo certero- el análisis que 
Pedro José Ramírez hizo de 
la noche electoral última: “Las 
cosas quedaban, en definitiva, 
casi igual que como estaban. 
González había sido el can
didato del establishment polí
tico-financiero, ^s decir de la 
España oficial integrada por 
la burocracia del sistema; por 
la oligarquía tradicional que 
con tanta pericia ha sabido 
tentar, seducir y corromper a 
los dirigentes socialistas, hasta 
sentarlos en sus consejos de 
administración; y por los nue
vos potentados que han visto 
en el aún joven líder del PSOE 
al “profeta de la prosperidad 
capitalista”. Así al menos es 
como le bautizó el semanario 
Newsweek en un informe 
preelectoral... Pero González 
había sido también el candi
dato de la España profunda, 
tan lacerantemente real aún. 
Una España compuesta por 
ese veintiocho por ciento de 
electores que afirman no reci
bir más información que aque
lla que les da la televisión. Una 
España en la que abundan

I

pensionistas temerosos de per
der su parco estipendio, jor
naleros deseosos de seguir 
trampeando con el empleo 
comunitario y señoras marías, 
felices de poder jalear a Car
men Romero por lo buena, lo 
guapa y lo simpática que es”.

La reivindicación de Gibral
tar -en la que hay unanimidad 
total- viene a culminar unos 
modos de gobierno, una con
cepción peculiar del ejercicio 
del poder, que asumen todo 
el organigrama del antiguo 
régimen.

La guerra fría, el muro de 
Berlín y toda una cultura -o 
dialéctica- propagandística

»

Gibraltar
RAMON BELLO SERRANO

enfrentada entre capitalismo y 
socialismo real, se desmontó 
gracias a dos personajes claves 
que la historia, sabedora que 
los nuevos capítulos han de 
ser escritos de otra manera, 
ha retirado escalonadamente: 
Ronald Reagan y Margaret 
Thatcher.

No es ésta -desde luego que 
no- una reivindicación de ese 
particular capitalismo popular, 
pero hojeando la colección de 
este periódico ya adivinaba 
uno -y escrito está- que la 
fortaleza americana y el acom
pañamiento indesmayable del 
Reino Unido propiciarían -fa
talmente- el necesario cambio

La reivindicación de 
Gibraltar -en la que 
hay unanimidad total- 
viene a culminar unos 
modos de gobierno, 
una concepción 
peculiar del ejercicio 
del poder, que asumen 
todo el organigrama 
del antiguo régimen

en la Unión Soviética, incapaz 
de sostener la carrera arma
mentística inaugurada por la 
Iniciativa de Defensa Estraté
gica. Que el cambio intuido 
sobrepasara toda expectativa 
no resta un ápice de prota
gonismo a Reagan y la That- 
cher, tan denostados entonces 
-sobre todo en España y por 
la administración socialista- y 
hoy más que respetados.

Pero si hay algo ejemplifí- 
cador de la política que ha 
guiado la década es la firmeza 
en los criterios básicos por los 
que había que desarrollaría. 
Estas cosas suelen olvidarse al 
observar la natural simpatía 

con que se sigue la figura 
pública de Gorbachov. La rea
lidad es que el esfuerzo sovié
tico no se hubiera producido 
-o la dinámica hubiera sido 
harto distinta- sin aquella fir
meza y sin la receptividad 
inmediata de la Thatcher en 
el histórico viaje de Gorba
chov a Londres. ;

Y el ejemplo se hace cele
bérrimo al demostrar cómo ha 
de jugarse en democracia 
cuando se corre el riesgo de 
dividir al partido, cómo es éste 
-a través de sus diputados- el 
que sustenta al Gobierno de 
la nación y cómo la dimisión 
puede contribuir a la salud 
democrática de los Estados. 
Todo lo contrario de lo que 
aquí sucede, cuando se pro
claman autonomías pata diri
gir al Gobierno respecto del 
partido triunfador en las elec
ciones (?), se clausuran con
gresos a la búlgara en una
nimidades del ciento por cien
to de los votos y se sostienen 
personajes afectados de 
corrupción política.

La preparada reivindicación 
de Gibraltar parece llenar el 
hueco de una legislatura don
de se aparece un proyecto 
político gastado y aburrido, 
burocratizado y que persigue 
-así lo afirmó González- que 
al próximo congreso la tota
lidad de compromisarios estén 
en la nómina del Estado.

Cerrada la década thatche
rista asistiremos al final de la 
nuestra con la apoteosis de los 
Juegos Olímpicos y la Expo
sición Universal.

Y sin Gibraltar.

1 SEMANA DE LA CAZA 
PATROCINA

Responsabilidad del estudiante
SEBASTIAN CUTILLAS

Conferencia de MARIANO AGUAYO sobre
“Acercamiento a la Montería cordobesa"

Se celebrará hoy día 28 a las 8 de la tarde en el salón 
de actos de la Biblioteca Pública (antes Casa de la 
Cultura).
MARIANO AGUAYO hacia 1985 decide narrar sus vivencias 
como cazador y escribe un conjunto de relatos que publica 
en Córdoba, en 1986, La Óbra Cultural de Cajasur. 
A partir de entonces comienza una serie de apariciones 
en publicaciones periódicas.
Es colaborador fijo del Diario Córdoba en el que, durante 
la temporada de caza, mantiene una página monográfica. 
Escribe en la revista de Madrid “Trofeo” la sección “Mon
tear en Córdoba”. Y en “Caza y Safaris”, además de 
otros artículos y reportajes, viene publicándose una página 
mensual de su Vocabulario de Montería.
En 1988 aparece su “Vocabulario cordobés del monte 
y la montería” (Ediciones Retamar, Córdoba) del que en 
Noviembre pasado se hizo una segunda edición.
En prensa está su nuevo libro, “Montear en Córdoba” 
que reunirá todos sus recuerdos sobre la montería y 
los monteros de la Sierra de Córdoba.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para que 
yo alcancse mi ideal. Tú que me das el don divino de personar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separme de 
tf, por mayor que sea ia ilusión material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar la oración 

’tres días seguidos sin decir el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil que sea. publicar en cuanto se
reciba la gracia). Agradece las gracias alcanzadas. A.M.

N
o veas en estas líneas 
reproche alguno; antes 
al contrario, recíbelas 

como un consejo de amigo. 
Poseo edad y experiencia para 
escribirías. Aún más, no sé el 
tiempo del que dispongo para 
teclear estos artículos, ni tan 
siquiera si verá la luz alguno 
más.

¿Mi profesión? Estudiante. 
Sí, casi setenta años de estudio 
y los que me puedan quedar. 
La sociedad reconoció este tra
bajo otorgándome los títulos de 
catedrático de Física y Química, 
además de licenciado en Dere
cho.

Sin embargo, a mis setenta 
años, esos títulos no añaden 
nada; quizás, a lo más, un poco 
de vanidad. Otros son los títulos 
que hoy me valen y todos se 
resumen en uno: soy hijo de 
Dios por la Gracia. Curiosamen
te, el único título que dentro 
de poco podré presentar no es 
el resultado de mi esfuerzo, sino 
del mérito que Cristo alcanzó 
en la Cruz. Cierto es que he 
procurado vivir como cristiano, 
pero no por ello he dejado de 
cometer errores; y te digo qúe 
todavía lucho por corregirme.

Como tú también eres estu
diante, deja que te apunte en 
que eres responsable. ¿Ante 
quién? Al final te lo diré.

Eres responsable:
a) Del dinero que gastan tus 

padres debido a los suspensos 
y falta de aplicación, por un 
estudio defectuoso e insuficien
te; o lo que es peor, por la 

carencia absoluta del mismo.
Ten en cuenta que tu pro

fesión -por ahora- es la de estu
diar, y que ésta es un “trabajo” 
de tipo intelectual; y el que no 
trabaja porque no quiere -aún 
teniendo trabajo- es un parásito 
de la sociedad. Cualquier doc
trina o ideología que esté orien
tada hacia el fin a que tiende 
la vida humana nos dice que 
el que no trabaja no tiene dere
cho a comer.

b) Del gasto ocasionado por 
ciertas necesidades -falsas- que 
no tienen razón de ser; tales 
como bebidas alcohólicas, dro
gas, caprichos y otras muchas 
cosas; muchas de las cuales son 
inútiles y hasta peligrosas para 
tu salud corporal y espiritual.

c) De tu mal comportamiento 
y espíritu de doblez -si lo tie
nes- con tus padres, hermanos, 
y demás familiares de tu hogar; 
así como con tus compañeros 
de estudio en el colegio, ins
tituto o facultad universataria. 
Todos -jóvenes, maduros y 
ancianos- hemos de tratar a los 
demás con espíritu de servicio, 
con delicadeza, con cariño, con 
abnegación ,tolerando y perdo
nándonos mutuamente cuando 
nos damos cuenta de que no 
lo hacemos así. Hemos de ser 
sencillos, claros, trasparentes y 
actuar con naturalidad, sin fatui
dad ni presunción, alejándonos 
del orgullo, la vanidad, la sober
bia o la sensualidad.

d) Eres responsable de tu 
inteligencia. Si eres inteligente, 
tienes que hacer rendir todos 

tus talentos al máximo. Debes 
exprimirte como un limón, hasta 
agotar todo el zumo que con
tiene; ten en cuenta que es un 
don que Dios te ha dado -ni 
es virtud ni defecto personal- 
y, por lo tanto eres deudor del 
mismo.

Si no eres inteligente tienes 
que poner todas tus potencias 
-memoria, tu poca inteligencia 
y voluntad (mucha) en tus estu
dios- si a pesar de todo tienes 
algún que otro suspenso, no te 
preocupes; sigue con tesón y 
pidiendo a Dios ayuda. No te 
desanimes, no te me pongas tris
tón, ten fe y verás como llegas 
hasta el fin. Te lo dice uno que 
ha pasado por este caso y tiene 
super-experiencia para estas 
cosas. Te aseguro que serás feliz 
y vivirás contento, a pesar de 
todas estas circunstancias tan 
adversas. Llegarás hasta conse
guir tu objetivo.

Te voy a decir ahora ante 
quien eres responsable:

1°.- Ante ti mismo. ¿No te 
has dado cuenta de que cuando 
haces el bien te queda en tu 
interior un sabor de boca muy 
agradable? Mientras que si por 
el contrario, haces algo que no 
está bien, entonces se te queda 
un paladar agrietado, seco y 
áspero (tu propia conciencia).

2°.- Ante la sociedad en que 
vives. Ten en cuenta el apartado 
(a) anterior. ¡No hagas eso con 
esta patria tan bonita que Dios 
nos ha dado!

3°.- Deja al final la más 
importante ante Dios.

.2022
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UGTy CC.OO se reparten hasta ahora la mayoría de los delegados

La participación en las elecciones 
sindicales alcanza el 85 por ciento

Las II Jornadas Sociolaborales se centrarán en la política de empleo

Asaja y Coag 
recogerán 
500.000 firmas 
para favorecer 
la jubilación

L.T

Un 85 por ciento de los 
trabajadores de la provin
cia en cuyas empresas se 
han celebrado basta ahora 
elecciones sindicales, han 
participado en la elección 
de sus representantes, 
según informó ayer el 
director provincial de Tra
bajo, Javier Aybar.

Julio DE PABLOS

Según los datos ofrecidos 
por el director de Trabajo, has
ta ayer se había celebrado la 
consulta en un número de 
empresas cuyo total de traba
jadores asciende a 32.206. De 
esta cantidad, tenían derecho 
a voto según la normativa legal 
31.447, y finalmente de este 
grupo ejercieron su derecho 
25.610, lo que representa 
aproximadamente un 85 por 
ciento de 'participación. Las 
elecciones empezaron el uno 
de octubre y se prolongarán 
hasta el día quince de diciem
bre.

Aybar añadió que en Tra
bajo se han registrado hasta 
ahora 1.218 actas de otras tan
tas empresas donde se ha lle
vado a cabo ya el proceso elec
toral, de las cuales la comisión 
Provincial de Elecciones, 
encargada del escrutinio y 
aprobación de las mismas, ha 
dado el visto bueno a 465 y 
ha rechazado por algún defecto 
88. Comisiones Obreras y 
UGT siguen siendo los sindi
catos que acaparan el mayor 
número de representantes, si 
bien aún no se ha celebrado 
la elección en sectores como 
la enseñanza, con amplia pre
sencia de sindicatos profesio
nales.

Así, de todas las actas apro-
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Alta participación de los trabajadores en las elecciones sindicales.

badas hasta ahora, UGT ha 
obtenido 305 delegados, por 
244 de CC.OO, 23 de USO, 
3 de FSIE y uno de CSIF. 
El reparto entre ambas cen
trales mayoritarias se iguala si 
se tienen en cuenta los dele
gados obtenidos fuera de cóm
puto, es decir, aquellos repre
sentantes que no cuentan con 
vistas a la representatividad 
total de un sindicato y la obten
ción de ayudas estatales, pero 
que tienen los mismos dere
chos y funciones que los 
demás.

De hecho, de los delegados 
no computables elegidos hasta 
ahora, 61 son para CC.OO, 26 
para UGT, 4 para USO y uno 

para CSIF. Javier Aybar anun
ció que ante la acumulación 
de actas sin escrutar, la comi
sión de Elecciones que él pre
side se propone reunirse más 
de una vez por semana, como 
viene haciendo hasta ahora, 
para dar salida a esta cantidad 
de resultados sin estudiar, que 
supera el conjunto de las actas 
aprobadas.

Por otro lado, Aybar infor
mó que las II Jornadas Socio- 
laborales, que se celebrarán los 
días 3, 4 y 5 de diciembre orga
nizadas por esta dirección pro
vincial, se centrarán en la polí
tica de empleo. La primera 
conferencia la pronunciará 
Aurora Domínguez, directora 

general de empleo del Minis
terio de Trabajo, sobre el tema 
“la política de empleo:Evolu- 
ción y situación actual” El día 
4 intervendrá Manuel Palome
que, catedrático de Derecho 
del Trabajo de la Universidad 
de Salamanca, con el tema “la 
política de empleo: Concepto 
y sus manifestaciones. Por últi
mo, cerrará el ciclo Francisco 
Javier Iglesias, jefe de la ins
pección de trabajo de Zamora, 
con el tema “la polémica sobre 
el control sindical de la con
tratación laboral”

La participación en estas 
jomadas es gratuita y el año 
pasado contaron con una asi- 
tencia de entre 300 y 350 
personas.

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores -ASAJA anun
ció ayer que la mesa del Con
greso de los Diputados ha 
admitido a trámite la propo
sición que había realizado junto 
con la COAG -Coordinadora 
de Agricultores y Ganaderos- 
para promover la iniciativa 
popular en contra de un decre
to de 1989 sobre fomento del 
cefee anticipado de la actividad 
agraria.

La admisión de esta propues
ta implica que las dos orga
nizaciones deberán recoger 
500.000 firmas con las que ava
larán ante este órgano legisla
tivo su proposición.

Arabos sindicatos agrarios 
consideran que el citado decre
to “hace inútil e inaplicable el 
actual programa de cese anti
cipado en el campo”a causa de 
las deficiencias que estas orga
nizaciones observan en la nor
ma.

ASAJA y COAG consideran 
que este decreto se dictó “con 
un claro talante electoralista”y 
no se adapta a las condiciones 
y necesidades de los produc
tores españoles. “El hecho de 
no poder pasar la explotación 
a los hijos -dice ASAJA- , y 
la escasa cantidad prevista para 
la jubilación han convertido en 
papel mojado una normativa 
necesaria para la adaptación de 
las estructuras agrarias españo
las, no sólo a la CE, sino a 
los acuerdos del GATT”

Los dos sindicatos agrarios 
recorrerán las zonas rurales 
españolas explicando su inicia
tiva y solicitando firmas, lo que 
dará una medida exacta de la 
influencia que ambas organiza
ciones tienen en el campo 
español.

Movilizaciones

Los empresarios abrirán una escuela de 
panadería, pastelería y hostelería

J.P.A.

La Confederación Provincial 
de Empresarios ha obtenido 
una subvención de quince millo
nes de pesetas de la Consejería 
de Industria del Gobierno 
regional para poner en marcha 
una escuela en la que se for
marán o reciclarán trabajadores 
de los sectores de panadería, 
hostelería y pastelería.

Estas profesiones encuentran 
una gran demanda en la pro
vincia, pero los empresarios 
echan de menos una correcta 
cualificación de los trabajado
res, por lo que esta iniciativa 
aspira a ajustar la oferta a la 
demanda, formamdo a personas 
que puedan ocupar los puestos 
que se ofertan.

La escuela estará situada en 
la primera planta de la sede 
de la Confederación de Empre
sarios y se espera que entre en 
funcionamiento en el mes de 
mayo. Los cursos serán impar

tidos por especialistas de la 
organización empresarial y sub
vencionados por el Instituto 
Nacional de Empleo.

La escuela tendrá un carácter 
permanente y dedicará periodos 
de tres meses a la formación 
de trabajadores en cada una de 
las actividades citadas.

Gran demanda

“En estas profesiones hay 
una gran demanda de mano de 
obra. No hay ni un panadero 
en paro y hay empresas que 
se pegan por contratar a un 
buen cocinero” ha explicado 
Emilio Madrid, presidente de 
las asociaciones provincial y 
regional de fabricantes de pan. 
La escuela tiene un ámbito 
regional, por lo que podrá 
admitir alumnos de las cinco 
provinqi^s de Castilla-La Man
cha. Según Madrid, ya se .l^an 
recibido solicitudes de trabaja
dores y empresas de las cinco 

provincias que desean partici
par en estos cursos.

Según los proyectos de la 
organización patronal, los cur
sos tendrán un carácter redu
cido (15 alumnos como máxi
mo) y una orientación eminen
temente práctica, con una dura
ción aproximada de tres meses. 
La primera planta de la Con
federación está siendo acondi
cionada estos días con la maqui
naria y utensilios adquiridos con 
la subvención de la Junta de 
counidades.

Aprendices

La intención de la confede- 
raciónm es formar principal
mente a aprendices, aunque 
también está previsto que a las 
clases puedan asistir trabajado
res que requieran actualizar sus 
conocimientos.

L^ adecuación de la oferta 
a la demanda para combatir el 
paro en la provincia, es una de 

las principales procupaciones 
del INEM y la Dirección Pro
vincial de Trabajo, cuyos direc
tivos han expresado su certeza 
de que muchos puestos de tra
bajo no se cubren por falta de 
formación o cualificación de los 
trabajadores.

Homologación de títulos

Emilio Madrid ha informado 
que la Ceopan, patronal nacio
nal del sector de la panadería, 
se ha integrado en la unión 
internacional que agrupa a estos 
empresarios y formará parte, a 
su vez, de la organización del 
sector dentro de la CE.

Los dirigentes de Ceopan 
solicitarán a los organismos 
comunitarios que homologuen, 
en un periodo de cinco años, 
la titulación que se otorga en 
España con la de los demás 
socios comunitarios para favo
recer la libre circulación de 
trabajadores.

Esta iniciativa popular fue 
presentada por ambas dentro 
de una campaña de moviliza
ciones en contra de la situación 
del campo español y de la pér
dida de protección que impli
cará la reducción de ayudas de 
la CE, forzada a adoptar esta 
medida por el impulso libera
lizador del comercio que pro
mueve el GATT, Acuerdo 
General sobre Aranceles y 
Comercio.

Los dirigentes de la organi
zación provincial de ASAJA 
han señalado que la falta de 
incentivos para la jubilación 
impide la renovación del campo 
en la provincia, y su necesaria 
adaptación a la creciente com
petitividad que ha impuesto el 
ingreso en la comunidad Euro
pea

Más de la mitad de los agri
cultores ciudarrealeños tiene 
más de 55 años, según esta 
organización.

Esta demanda ha sido una 
de las razones principales que 
los dos sindicatos han aducido 
para justificar su campaña de 
movilizaciones y protestas, que 
aún no se ha concretado en 
ningún acto.
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■■ Radiactividad

Pararrayos radiactivos sobre los tejados del Banco de España y del Instituto de Formación Profesional. herrera piña
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Todos ¡os instalados después de la publicación del Real Decreto de 1986 que regula la materia, son ilegales

Ciudad Real: una capital cercada por
los pararrayos radiactivos

La Empresa Nacional de Gestión de Residuos Radiactivos ba contabilizado basta 274 en toda la provincia

En toda la provincia de Ciudad Real, la Empresa 
Nacional de Gestión de Residuos Radiactivos ba 
contabilizado basta 274 pararrayos que incor
poran fuentes radiactivas. ENRESA controla sólo 
aquellos que entran dentro de la legalidad, es 
decir, que fueron instalados antes de la publi

cación del Real Decreto de 1986 que los prohíbe. 
Este diario ha podido constatar que en edificios, 
cuya construcción es reciente, y, en muchos casos, 
todavía no ha terminado, se siguen instalando 
este tipo de pararrayos, lo que les convierte en 
absolutamente ilegales. Las autoridades parecen

inbibirse ante el problema, dejándolo en manos 
sólo y exclusivamente de la Administración Cen
tral, quien no puede tomar cartas en el asunto 
si no se producen las oportunas denuncias que 
pongan en su conocimiento la existencia del pro
blema, en cada una de las ciudades españolas.

M.ARAUS

Aunque la emisión radiac
tiva de un pararrayos que uti
liza este tipo de fuentes es muy 
limitada, y no se consideraba 
nociva, el Consejo de Ministros 
del día 13 de junio de 1986 
elaboró un Real Decreto que 
prohíbe “el empleo de radioe
lementos en la fabricación de 
pararrayos, la importación e 
instalación de pararrayos que 
incorporen fuentes radiactivas, 
así como la importación de 
fuentes radiactivas destinadas a 
los mismos” regulando también 
la legalización o retirada de los 
ya instalados.

En este momento existen en 
la provincia de Ciudad Real 
274 pararrayos radiactivos, 
controlados por la Empresa 
Nacional de Gestión de Resi
duos Radiactivos (ENRESA), 
es decir, dentro de la legalidad. 
Pero a estos se suman otros 
que se instalaron después de 
la publicación del Real Decreto

que los prohíbe, es el caso, en 
nuestra capital, del que existe 
en el tejado del complejo 
comercial Zoco Real, y del que 
ya se ha instalado sobre un edi
ficio en contrucción frente al 

También existen muchos en edificios de viviendas de la capital.

Museo Provincial de la capital. 
En ambos casos, son edifica
ciones nuevas y aún sin ter
minar.

Para aquellos que ya estaban 
instalados antes del 1986, caben 

dos opciones, la legalización o 
la retirada. El coste que supone 
la legalización y mantenimiento 
hace que la alternativa más via
ble sea la retirada.

Los propietarios de un

Recientemente se han 
instalado pararrayos 
radiactivos en el 
complejo comercial de 
Zoco Real y en el 
edificio en 
construcción junto al 
Museo Provincial, 
ambos posteriores al 
Real Decreto de 13 de 
junio de 1986 y, por 
tanto, completamente 
ilegales 

parrayos de estas característi
cas que deseen su retirada ten
drán que comunicar su inten
ción por carta a ENRESA, úni
ca empresa autorizada para la 
gestión de los residuos radiac
tivos, y enviar una copia de 
dicha carta al Consejo de Segu
ridad Nuclear. ENRESA 
actuará a través de contratistas 
que tengan autorización y, en 
su nombre, éstos realizarán las 
tareas de desmontaje, transpor
te y almacenamiento interme
dio.

Quien simplemente legaliza 
su pararrayos debe hacerse res
ponsable de las revisiones 
periódicas del aparato, para 
confirmar sus buenas condicio
nes de seguridad.

Estas tareas son llevadas a 
cabo también por la Adminis
tración Central. La Delegación 
de Industria de Ciudad Real 
no tiene ninguna competencia 
en este sentido, y no siquiera 
posee un contador “geiger 
para medir este tipo de ener-
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gia.
Fuentes de la Delegación de 

Industria y del propio ENRE
SA han asegurado que la 
radiactividad que desprenden 
los pararrayos es mínima, y que 
no suponen un verdadero peli
gro.

Lo cierto es que la mayoría 
de los pararrayos radiactivos de 
los tejados de nuestra ciudad 
permanecen instalados y nadie 
los ha retirado. Mariano Moli
na de ENRESA, confirmó*a 
este diario que la retirada no 
se lleva a cabo porque no exis
ten almacenes para depositar 
este tipo de aparatos, “no 
encontramos ningún Ayunta
miento que nos conceda la 
licencia oportuna para cons
truir un depósito para los 
pararrayos, así que no podemos 
retirarlos, porque ante esta 
perspectiva es mucho más 
seguro que permanezcan en los 
tejados que no almacenarlos en 
un lugar no adecuado”

Desde 1986 hasta ahora esta 
situación no ha cambiado y 
parece prolongarse indefinida
mente. De este modo, aunque 
las autoridades recomiendan, a 
priori, la retirada de los 
pararrayos, ésta no puede lle
varse a efecto en la práctica.

Mariano Molina afirma que 
la dificultad para construir un 
almacén para los pararrayos 
viene producida porque el 
tema está muy politizado, “hay 
una desproporción entre la rea
lidad y los riesgos que se dice 
que tiene un depósito de este 
tipo, todo ello es utilizado por 
cada grupo político en los 
Ayuntamientos, sean del signo 
que sean. Cada vez que un 
Gobierno Municipal está de 
acuerdo en la construcción, 
surge la oposición y comienzan 
las interferencias políticas”

La opinión de ias instituciones

EI delegado de Industria en 
Ciudad Real, Luis Sánchez 
Miras, declaraba que los 
pararrayos “sólo son peligrosos 
cuando su número es muy ele
vado y se mantienen mal”y afir
mó que en la capital hay muy 
pocos. Sánchez Miras aconseja 
que se lleve a cabo la retirada, 
ya que las molestias que oca
siona este tipo de aparatos no 
compensan su efectividad.

En el Ayuntamiento de Ciu
dad Real, dentro del estudio 
medio ambiental que se lleva 
a cabo se va a realizar un mapa 
que recoja la ubicación de 
todos los pararrayos radiactivos 
de la capital, que posterior
mente será enviado a ENRE
SA para que tome las medidas 
oportunas, retirándolos o sus
tituyéndolos. El primer tenien
te de alcalde, Javier Naharro, 
aseguró que cuesta trabajo 
detectar muchos de ellos por
que antiguamente en la soli
citud ee licencia de obras no 
se hacía constar el tipo de 
pararrayos que llevaría cada 
edificio.

La delegación de Sanidad 
reiteró que las competencias en 
este apartado exceden de su 
control y dependen de la 
Administración Central. Desde 
esta institución se indicó que 
no se lleva a cabo ningún tipo

El parrayos radiactivo del Colegio Universitario. HERRERA PIÑA

de acción referida al problema 
de los pararrayos radiactivos.

Los pararrayos radiactivos 
son fácilmente reconocibles, 
cada uno cubre un cilindro ver
tical, de radio eficaz determi
nado según las especificaciones 
del fabricante, rematado por 
una semiesfera, de igual radio, 
cuyo centro está en la cabeza 
de captación. Además cubre un 
cono de eje vertical, con vértice 
en la cabeza de captación y 
cuya base tiene un radio igual 
a la altura de la instalación.

Estos aparatos parten de la 
colocación de sales radiactivas 
en una punta, con lo que ioniza 
el aire circundante y se favo
rece una descarga paulatina-sin 
que llegue a caer el rayo. Este 

Otro más en el tejado del Hospital Provincial.

"f?

sistema ha tenido una gran 
difusión debido a la elevada 
superficie protegida.

Las investigaciones sobre los 
pararrayos radiactivos comen
zaron a principios de siglo, y 
el sistema fue desarrollado por 
los Capart, padre e hijo. La 
mayor instalación de estos ins
trumentos tuvo lugar entre 1931 
y 1953.

Zonas de concentración

En la capital existen zonas 
en las que se produce una espe
cial concentración de pararra
yos radiactivos. Cabe destacar 
los seis que hay en el polígono 
de edificios que forman el Hos
pital provincial. Zoco Real, el

En Zoco Real acaba de instalarse. Es ilegal.

Instituto de Formación Profe
sional, el Banco de España, 
Tráfico, Residencia del Inserso 
y Seminario.

Llevando a cabo un recorri
do por la ciudad se constata 
que en casi todos los centros 
de enseñanza y de asistencia 
sanitaria se ha instalado en los 
tejados un pararrayos radiac
tivo.

Aunque la carga de radiac
tividad es muy pequeña en las 
cabezas de estos pararrayos, y 
no entrañan graves riesgos para 
los ciudadanos, sorprende que 
se sigan instalando. El hecho 
es que a pesar de la prohibición 
se instalan, lo que significa que 
todavía se fabrican este tipo 
de elementos.

Mariano Molina de 
ENRESA reconoce 
que no se retiran los 
pararrayos porque no 
existen depósitos 
adecuados para 
almacenarlos. Hasta 
el momento, ningún 
Ayuntamiento ha 
concedido la licencia 
oportuna para 
construir un almacén 
para los mismo.s

M.C.D.2022
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Algunos olmos están totalmente huecos a causa de la enfermedad.La alcaldesa de Torralba seguirá con las obras. PAUL WHITEPAUL WHITE

I

Por su parte, la alcaldesa asegura que las obras de embeUecimieRto seguirán ''aunque tenga que ir a la cárcel”

Morcillo afirma que con dinero del INEM 
no se arrancarán olmos del Paseo del Cristo

Un informe de la Consejería de Agricultura desaconseja "ningún tratamiento”

Las obras de embellecimiento del Paseo del Cristo de 
Torralba han suscitado una polémica entre los diversos 
sectores implicados. Mientras el PSOE califíca de "atro
pello ecológico”el proyecto, la alcaldesa asegura que segui
rá adelante con él, porque los árboles están enfermos.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El gobernador civil de Ciudad 
Real, Tomás Morcillo, como pre
sidente de la comisión que cana
liza las subvenciones del INEM 
a las entidades locales, aseguró 
ayer que fe subvención adjudi
cada por este Instituto a las 
obras de embellecimiento del 
Paseo del Cristo en Torralba de 
Calatrava no se utilizará para 
arrancar los árboles existentes en 
dicho paseo. “Si quieren quitar 
los árl^les” dijo el gobernador, 
“que los quiten, pero no con el 
dinero del INEM. Nosotros no 
les retiraremos fe subvención, 
pero ésta se destinará a otras 
cosas”

Tomás Morcillo realizó estas 
declaraciones después de que el 
Ayuntamiento de Torralba ini
ciara el pasado lunes las obras 
en el Paseo del Cristo, obras que 
incluyen el arranque de los 
olmos que hasta ahora se levan
taban en el lugar.

Las obras cuentan con un pre
supuesto que sobrepasa los 14 
millones y medio de pesetas, de 
los cuales cuatro proceden del 
INEM. La alcaldesa de Torralba, 
María del Carmen Sánchez de 
Pablos, del PP, asegura que las 
obras continuáis “aunque tenga 
que ir a la cárcery que se 
encuentra legitmiada para arran
car los olmos, ya que éstos pade
cen una enfermedad, la “grafio- 
sis” de muy dudosa regenera
ción, según un informe encar
gado por la Corporación torral- 
beña a la Consejería de Agri
cultura.

El citado informe dice textual
mente que “el estado fitosani
tario (de los olmos) no aconseja 
ningún tratamiento, ya que éste 
sería intemporal a un coste muy 
elevado y quC en ninguna medi
da acabaría con Íá enfermedad 
de la que adolecen” En otro 
apartado, fe Consejería dice que 

los olmos arrancados deberán ser 
sustituidos por otra variedad del 
mismo árbol, el olmo pumila, 
inmune a la grafiosis, con lo que 
se conseguiría “una regeneración 
artificial de los olmos existentes” 
Sin embargo, el gobernador civil, 
según manifestó a LA TRIBU
NA, interpreta el informe de dis
tinta manera que la alcaldesa de 
Torralba, ya que opina que fe 
Consejería es contraria al arran
que. Por otra parte. Morcillo 
afirmó que las obras no cuentan 
con el permiso oficial, porque 
el interventor de Hacienda aún 
no ha dado fe orden de libra
miento de pago, trámite impres
cindible para que fe subvención 
del INEM se haga efectiva.

Salvar todos los árboles

Por otra parte, el portavoz del 
grupo socialista en el Ayunta
miento de Torralba y ex alcalde 
de fe localidad, Tomás Marín, 
aseguró que las obras, además 
de ser ilegales por no contar con 
el permiso pertinente, “son un 
atropello ecológico” pues se 
debería hacer todo lo posible por 
salvar los árboles enfermos, aun
que se mostró partidario de 
arrancar los manifiestamente 
irrecuperables. No obstante, fe 
alcaldesa declaró a LA TRIBU
NA que cuando se debatió el 
tema en el Pleno, su grupo esta
ba dispuesto a acometer las 
obras dejando intactos “todos los 
árboles”si fuera necesario, a lo 
que los socialistas respondieron, 
según dijo Sánchez de Pablos, 
que esas obras no debían rea
lizarse por resultar muy costosas 
a un Ayuntamiento con una deu
da de más de 50 millones de 
pesetas. La conclusión de fe pri
mer edil torralbeña es que el 
PSOE se opone a las obras, pero 
que no debe emitir argumentos 
ecológicos puesto que se le ofre
ció la oportunidad de salvar los
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Los árboles comenzaron a ser arrancados el lunes. PAUL WHITE

“El estado fitosanitario no aconseja ningún 
tratamiento, ya que éste sería temporal a un 
coste muy elevaddo y que en ninguna medida 
acabaría con la enfermedad de la que ado
lecen” según la Consejería de Agricultura

árboles y siguieron oponiéndose 
a ellas.

Por otro lado, el PSOE ase
gura que la alcaldesa no puede 
efectuar fe selección del personal 
que va a trabajar en fes obras, 
según les manifestaron en el 
INEM, a lo que aquélla responde 
que, efectivamente, no está auto
rizada para ello y que nunca lo 
ha pretendido. A este respecto, 
LA TRIBUNA ha tenido aaceso 
al listado del personal elegido 

para trabajar en el embelleci
miento del Paseo del Cristo, lis
tado procedente de la oficina del 
INEM de Daimiel, de donde 
depende Torralba, y donde se 
ha efectuado fe selección.

Por último, la alcaldesa señaló 
que el gobernador le pidió que 
suspendiera fes obras “para evi
tar alteraciones del orden públi
co” “¿Cuántas firmas a favor de 
las obras quieres que te entre
gue?” fue su respuesta.

La Casa de 
Cultura

Otro contencioso que 
divide a la Corporación es 
la Casa de Cultura. Al 
parecer, se construyó sien
do alcalde Tomás Marín 
y el presidente Bono la 
inauguró sin estar termi
nada. Años después, la 
Casa no sólo no se ha ter
minado sino que además 
parte del techo del salón 
de actos se ha venido aba
jo. La alcaldesa atribuye el 
desaguisado a la precipi
tación de Tomás Marín. El 
ex alcalde admite las defi
ciencias en la construcción 
de la Casa de Cultura y 
asegura que, en varias oca
siones, ha querido denun
ciar a los responsables, es 

: decir a quienes fe constru
yeron, pero “la alcaldesa 
siembre se hál opuesto’
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En la muestra ha participado la escuela de la asociación de Coros y Danzas

Exposición de artesanía 
popular de la provincia

Los alfareros manchegos son notables y abundantes

La exposición de artesanía Provincial, organizada por la 
Asociación de Coros y Danzas, se inauguró el pasado 
lunes en el salón de exposiciones del Ayuntamiento de 
Ciudad Real. La muestra cuenta con una serie de muñecas 
ataviadas con los distintos trajes regionales de la provincia.

P-.M.

La muestra de artesanía de 
la provincia que fue inaugurada 
el pasado lunes, en el salón del 
Ayuntamiento, cuenta con una 
serie de muñecas ataviadas con 
los distintos trajes regionales de 
la provincia, que ha realizado, 
al igual que casi todo lo expues
to, la escuela de artesanía de 
la asociación de Coros y Danzas 
de Ciudad Real.

La variedad y rica tradición 
artesana de siglos, fuertemente 
enraizada en esta provincia 
manchega, es lo que ha moti
vado a Coros y Danzas a orga
nizar esta interesante muestra. 
En la Mancha existen muchos 
talleres artesanos, donde el 
saber popular se complace en 
la obra bien hecha. La variedad 
de usos y costumbres manche
gas se refleja a lo largo y ancho 
del territorio extenso y también 
en sus productos artesanos.

Cerámicas

La exposición cuenta con una 
representación de cerámicas de 
Castellar de Santiago y de La 
Solana. También los esculpido
res de piel eslán presentes en 
esta muestra. Llama la atención 
especialmente un cinturón bor
dado y montado sobre piel rea
lizado por Manuel Pardilla. 
Dentro de la exposición y como 
corresponde a la provincia se 
pueden ver unas botas de vino, 
procedentes de la localidad de 
Valdepeñas.

Asimismo, el grupo de arte
sanía “Virgen de la Estrella”de 
Miguelturra ofrece una amplia

Los encajes 
de bolillos

Las calles de Almagro 
han contemplado durante 
siglos el minucioso traba
jo artesanal de sus enca
jeras. Todavía hoy se pue
de ver este espectáculo 
con sus mujeres en sillas 
bajas, que tejen el más 
puro de los encajes de 
bolillos.

El comienzo y origen 
del encaje de bolillos en 
Almagro está poco clari
ficado. Se admite como 
posible la realización del 
mismo durante la Edad 
Media. Se supone que fue 
traido de Flandes por las 
damas del séquito de la 
reina Doña Juana.

La evolución de los 
encajes ha sido minorita
ria, al no estar mecani
zada, las manos son las 
que interpretan los dibu
jos picados sobre las 
almohadillas. 

variedad de objetos realizados 
con enea, como cestas, bandejas 

. y serijos.
Dentro de la exposición se 

pueden ver prendas tradiciona

les de los campesinos y pastores 
de la comarca de Calatrava y 
Ciudad Real, que han sido rea
lizados por la escuela de arte
sanía de Coros y Danzas, copia
dos de unos modelos que tenían 
de principios de siglo.

En fín, toda una muestra de 
artesanía popular de la provin
cia se puede ver estos dias en 
el Salón de Exposiciones del 
Ayuntamiento de Ciudad Real.

UNA LUZ TRAS LA NOTICIA
En la media noche, 

de lunes a viernes, la Cadena 
COPE abre sus puertas a un 
debate sobre lo que acaba de 
ocurrir.
Pilar Cernuda, Juan Roldán,

La exposición está siendo muy visitada. PAUL WHITE

Fernando Jáuregui y el 
Director del Programa, 
Javier González Ferrari 
encienden "LA LINTERNA" 
para que veas las cosas claras.

LA LINTERNA

De lunes a viernes 12 de la noche RAIMO ROTULAR

COPE

ó b
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El Ayuntamiento de Alcázar solicitará más cursos de formación para jóvenes desempleados.
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El objetivo es mantener el empleo juvenil adaptándose a las necesidades del mercado

El Ayuntamiento ha solicitado dos 
cursos de formación para jóvenes

Relacionados con la construcción, el medio-ambiente y el autoempleo

El Ayuntamiento de Alcázar de San Juan ha solicitado, 
a través de la Escuela-Taller Santa Clara dos nuevas 
casas de ofícios relacionadas con las áreas de cons
trucción y medioambiente y de autoempleo, que cua- 
lifícarán profesionalmente a unos 75 jóvenes menores 
de 25 años de la localidad.

Domi VILLAREJOS

Según explicó ayer en rueda 
de prensa el director de la 
Escuela-Taller, José Femando 
Sánchez Bódalo, con estas soli
citudes se intenta mantener el 
empleo juvenil adaptando los 
programas de formación y 
empleo a las necesidades y exi
gencias del mercado de trabajo 
actual.

Las casas de oficios, al igual 
que las escuelas-taller son un 
programa de formación y 
empleo destinadas a jóvenes 
menores de 25 años diferen
ciándose de las primeras en la 
duración de los cursos que no 
serán nunca superiores a un

El 10 de diciembre Analiza el plazo para 
el concurso fotográfico de Alcázar

D.V.

El próximo 10 de diciembre 
finaliza el plazo para la entrega 
de trabajos que concurran al I 
Certamen de fotografía “Ciudad 
de Alcázar" convocado por la 
Casa Municipal de Cultura y el 
Colectivo Fotográfico Pigmalión. 
El certamen tiene carácter nacio
nal y al mismo pueden concurrir 
todos los fotógrafos, profesiona
les y aficionados que lo deseen.

La temática y técnica serán 

año, ya que en este caso con
creto los alumnos que accedan 
a las enseñanzas mencionadas 
procederán en general de la 
Formación Profesional aunque 
carecerán de experiencia labo
ral.

En este sentido Sánchez 
Bódalo dijo que “los alumnos 
que integren las casas de ofícios 
no procederán del fracaso esco
lar sino que serán marginados 
laborales”

Las áreas en las que se va 
a trabajar han sido determina
das por las investigaciones lle
vadas a cabo por el módulo 
de promoción y desarrollo de 
Escuela-Taller sobre las pers
pectivas económicas provincia

libres, no admitiéndose transpa
rencias aunque sí técnicas de 
manipulación.

Las fotografías podrán presen
tarse en blanco y negro o color, 
ajustándose los trabajos presen
tados a una de las dos moda
lidades.

Los trabajos constarán de tres 
fotografías, con o sin unidad 
temática, rigurosamente inéditas. 
La presentación de las fotografías 
se hará necesariamente en pas- 
separtout de 40 x 50 centímetros. 

les y regionales y los proyectos 
locales, descubriendo posibili
dades inmediatas de empleo en 
sectores específicos de las áreas 
de construcción y medioam
biente.

Talleres técnicos

La primera de ellas abarcará 
talleres de técnicos de reves
timientos, yesos, escayolas y 
pinturas, mantenimiento de 
edificios y maquetismo.

La segunda, relacionada con 
el medioambiente, formará a 
personal especializado en reci
clado de residuos, recuperación 
de áreas degradadas y agricul
tor integral, lo que permitirá 
experimentar nuevas técnicas 
de producción, aprovechamien
to de energías naturales y la 
realización de cuatro ambicio
sos proyectos como son; el 
viviero municipal, una granja 
escuela en Cinco Casas dirigido 
a escolares, un centro de aco

todos verticales para su exposi
ción en marcos con cristal.

Las obras se remitirán por 
correo certificado, libre de gastos 
a la Casa Municipal de Cultura 
de Alcázar de San Juan.

El jurado se reunirá el día 14 
de diciembre mientras que la 
entrega de premios tendrá lugar 
el 4 de enero coincidiendo con 
la inauguración de la exposición 
de las obras premiadas y selec
cionadas.

Los premios consisten en una 

gida para la divulgación del 
medio ambiente promovido por 
la Consejería de Agricultura en 
tomo al Complejo Palustre 
Manchego, o conjunto lagunar 
salino de La Mancha, control 
de vertederos municipales y el 
acondicionamiento de la vege
tación del parque Alces de 
Alcázar.

Sin duda el proyecto más 
ambicioso y arriesgado que se 
pretende poner en marcha es 
el de autoempleo calificado por 
Sánchez Bódalo como “politi
camente arriesgado, técnica- 
mente complejo y socialmente 
necesario”

Con esta iniciativa se pre
tende que calquier joven que 
tenga un proyecto económica
mente viable, proceda de donde 
proceda, lo que pueda sacar 
adelante sin necesidad de aval. 
Para ello, el Ayuntamiento le 
facilitaría la infraestructura téc
nica y administrativa necesaria. 

dotación económica de 125.000 
pts. a la mejor colección y dos 
accésit de 50.000 pts. cada uno 
de ellos.

El concurso no está dirigido 
especialmente a profesionales del 
mundo de la fotografía, cualquier 
aficionado puede presentar sus 
trabajos a una de las categorías 
que se especifican en la convo
catoria de este certamen. La úni
ca condición que es necesario 
cumplir es que los trabajos que 
concurran sean inéditos hasta la 
fecha.

Estación de Alcázar.

Renfe realiza un 
estudio sobre los 
riesgos en la 
línea férrea de 
Alcázar

D.V.

La empresa pública Renfe 
está realizando un estudio de 
riesgos sobre la infraestructura 
en caso de inundaciones en la 
línea férrea Aranjuez-Alcázar 
de San Juan, tras los cortes 
sufridos en las mismas por las 
lluvias torrenciales registradas el 
pasadomes de septiembre.

Según la respuesta remitida 
por el Ministerio de Transportes 
a un diputado del grupo mixto, 
el estudio de riesgos en la línea 
se ha producido tras las instruc
ciones recibidas por el Minis
terio para elaborar una norma
tiva que impida que se vuelvan 
a producir concentraciones de 
trenes en una sóla estación 
como ocurrió et pasado mes de 
septiembre en Alcázar de San 
Juan.

Según la respuesta se ha esta
blecido una normativa interna 
para asegurar el escalonamiento 
de trenes de viajeros en distintas 
estaciones de la red en casos 
como el mencionado o por cual- 
quer otro tipo de emergencia. 
A esta normativa se acompaña 
la relación de inversiones cuan
do ello fuera necesario en las 
estaciones establecidas como de 
parada que garanticen la mejor 
atención al viajero en los 
momentos de excepcionalidad.

El gobierno reconoce en su 
respuesta que el pasado 10 de 
septiembre se congregaron en 
Alcázar de San Juan 10 trenes 
con un total de 3.500 viajeros 
que no pudieron seguir su viaje 
tras el corte que se produjo en 
la línea entre Tembleque y 
VillaesquiUa debido a la lluvia. 
El gobierno afirma §in embargo 
que a partir de las 24 horas 
del 10 de Septiefnbre salieron 
unos 75 autobuses desde Alcá
zar que llegaron a Madrid en 
la madrugada del día 11, además 
de proporcionar albergue a 60 
viajeros de avanzada edad entre 
otras actuaciones.

El estudio realizado por la 
empresa de Renfe tiende a 
paliar los conflictos que se han 
venido produciendo en la esta
ción de Alcázar de San Juan, 
por la acumulación de trenes 
en las vías de la estación, con 
el consiguiente colapso para los 
viajeros y las mercancías. De 
este modo se reconoce que en 
fechas anteriores se han produ
cido este tipo de problemas en 
la estación alcazareña.

.2022
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Sanidad

Puertollano contará con un nuevo centro de salud para la barriada de la Carretera de Brazatortas.
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La localidad se dividirá en cuatro zonas de atención médica

El Ayuntamiento construirá un nuevo centro de 
salud en la Carretera de Brazatortas

Persisten ¡as colas para recibir asistencia de los especialistas

La barriada de la Carretera de Brazatortas tendrá en 
el futuro un nuevo centro de salud, con el que la localidad, 
contará ya con cuatro edificios para la asistencia médica. 
Según el concejal de Salud, persisten las colas para recibir 
atención médica de especialistas.

Amaia GOICOECHEA

La barriada de la Carretera 
de Brazatortas contará próxima
mente con un centro de salud, 
según ha afirmado el concejal 
del área de Sanidad del Ayun
tamiento de Puertollano, José 
Piedrabuena. Con el nuevo edi
ficio, la ciudad contará ya con 
tres centros de este tipo, además 
del ambulatorio de la Seguridad 
Social.

El Ayuntamiento tiene previs
to, según ha explicado el concejal 
de Salud, dividir Puertollano en 
cuatro zonas, para instalar un 
centro de salud en cada una de 
ellas. El concejal Piedrabuena ha 
afirmado que la cobertura sani
taria en la localidad “seguirá 
aumentando y, de momento, no 
nos podemos quejar”

Evitar colas

Con el nuevo centro, los res
ponsables municipales pretenden 
evitar las colas de los ciudada
nos, además de que los puer- 
tollaneros “tengan siempre la 
posibilidad de tener un médico 
y atención sanitaria cerca cuando 
la necesiten” El centro de salud 
de la barriada de la Carretera 
de Brazatortas ya cuenta con un 
presupuesto que se encuentra en 
poder de la delegación provincial 
de Salud, aunque, por el momen
to, los técnicos continúan estu
diando el proyecto. El concejal 
del Ayuntamiento de Puertolla
no ha calificado este presupuesto 
de “elevado” aunque no ha que
rido facilitar las cifras exactas 
que se invertirán en la construc
ción del edificio y en la con
tratación del personal que pres
tará sus servicio en el centro de 
salud.

No obstante, José Piedrabue
na ha indicado que “por lo 
menos el centro contará con un 
médico y un practicante” aunque 
es posible que la plantilla sea 

más amplia. A pesar de esto, 
el concejal cree que el centro 
de salud no tendrá especialistas 
en todas las áreas de la medicina, 
“pero el médico tiene, por 
supuesto, la facultad de enviar 
a los pacientes a los diferentes 
especialistas que trabajan en el 
ambulatorio de la ciudad”

El concejal considera que la 
misión fundamental del centro 
consistirá en atender las urgen
cias y “dar el número para que 
los ciudadanos puedan ser visi
tados por los especialistas de 
centro más grandes y completos” 
Por otra parte, José Piedrabuena 
ha afirmado que la función de 
su delegación municipal y de los 
centros de salud que dependen 
de la misma se centra en la aten
ción al ciudadano y que “las 
campañas informativas se reali
zan por parte de la delegación 
provincial”

Según el concejal de Salud, 
en Puertollano no existen las 
colas ante el ambulatorio que 
existían con anterioridad, ya que 
los centros de salud han con
tribuido a descongestionar el ser
vicio sanitario en la localidad. 
José Piedrabuena no cree que 
las colas hayan desaparecido 
totalmente, “pero han cambiado 
su sentido porque ahora se pro
ducen para pedir el número para 
ser visitados por los médicos 
especialistas”

Información

Aunque la delegación muni
cipal de Salud no se encarga de 
las tareas informativas sobre 
vacunación u otros temas a los 
particulares o en los colegios, si 
tiene asumido el servicio de 
beneficiencia, mediante el cual, 
pueden acudir al médico las per
sonas que, acogidas a esta posi
bilidad, no coticen a la seguridad 
social y por tanto, no cuenten 
con la correspondiente cartilla.

Los vecinos del Muelle de Santa Isabel denuncian la presencia de droga en el barrio. CECILIO CONDE

En Santa Isabel continúa la 
droga, a pesar de la redada

AG.

Los vecinos de la barriada del 
Muelle de Santa Isabel de Puer
tollano han denunciado la pre
sencia de traficantes y drogadic
tos en la zona, a pesar de la 
redada que la Guardia Civil ha 
realizado en la localidad en los 
últimos días. Según los vecinos 
de esta barriada situada en las 
afueras del municipio, los dro
gadictos siguen acudiendo al 
lugar, “aunque ahora parece que 
tienen más miedo”

Representantes de la asocia
ción de vecinos “Castilla”vieron 
como con la redada desapare
cían los grupos de jóvenes que 
normalmente acuden al barrio 
a comprar y consumir la droga. 
No obstante, al poco tiempo.

“comenzaron a bajar del pueblo 
coches con más gente de esta 
y ahora estamos casi como al 
principio, aunque ahora patrulla 
la Policía Nacional en moto y 
los drogadictos no se dejan ver” 

Los vecinos han denunciado 
en repetidas ocasiones que los 
drogadictos llegan incluso a lim
piar las jeringuillas en la fuente 
pública que se encuentra a la 
entrada del barrio y no hacen 

’ caso de las peticiones de los 
habitantes de la zona para que 
no tiren estos objetos en los 
sitios donde juegan los niños.

Miembros de la asociación de 
vecinos se entrevistaron con el 
alcalde de Puertollano, Ramón 
Fernández Espinosa, que les 
aconsejó que denunciaran a los 
traficantes ante la policía en 

cuanto viesen entrar en una casa 
a algún adicto. No obstante, los 
vecinos creen que’ esta medida 
tampoco es eficaz, porque los 
drogadictos abandonan el lugar 
en cuanto ven a los agentes.

Además, los vecinos afirman 
que los traficantes viven en el 
barrio y que los jóvenes de Puer
tollano acuden hasta allí para 
drogarse, creando un ambiente 
de miedo entre los habitantes 
del Muelle de Santa Isabel.

Por su parte, responsables del 
Cuerpo Nacional de Policía en 
Puertollano han declarado estar 
pendientes del caso. Asimismo, 
han señalado que existe una 
investigación pendiente en la 
barriada para intentar terminar 
con el tráfico y consumo en la 
zona.
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ESTE MES 
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DE PULSERA

Hora, minutos, 
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mes...
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a tiempo

■ Una guía completa 
para renovar tu casa 
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B La vida de Carolina 
Herrera, la creadora 

del perfume de éxito 
B Belleza: cómo vencer 

las arrugas 
B Julio Iglesias: 

un hombre solo nos 
cuenta sus manías
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Agricultura
La Unión de Pequeños Agricultores (UPA) ha 
señalado, a través de un comunicado de prensa, 
la intención de manifestarse el próximo 3 de 
diciembre en Bruselas junto con la mayoría de 
las organizaciones agrarias europeas que con

vocadas por el Comité de Organización de Pro
fesionales Agrarios (COPA), protestarán por la 
política económica europea, al entender que per
judica claramente a las explotaciones familiares 
y a los pequeños agricultores. La organización

agraria considera que se deberían de revisar 
las medidas de apoyo a los pequeños agricultores 
y a las zonas desfavorecidas, desde un com
promiso financiero que garantice la superviven
cia de las explotaciones familiares,

Consideran que la actual política económica perjudica a los pequeños agricultores

La UPA reclamará en Bruselas mayor 
atención para las pequeñas explotaciones

Ea su opinion, se deben revisar las medidas de apoyo para asegurar su supervivencia

Elisa LADERAS

Por otro lado, UPA presen
tará un proyecto de resolución 
sobre ayudas a los pequeños 
agricultores, que expondrán en 
el COPA para su adopción a 
primeros de año. El citado pro
yecto, que cuenta con el apoyo 
de los países mediterráneos, 
hace referencia a la aplicación 
de un sistema generalizado de 
estabilizadores agro-presupues
tarios, a§í como las medidas res
trictivas adoptadas con motivo 
del establecimiento de los pre
cios y acuerdos conexos en las 
últimas campañas, lo que ha 
derivado en una disminución de 
precios y de las medidas de sos
tenimiento de los mercados 
agrícolas en la comunidad.

Este debilitamiento de las 
organizaciones comunes de 
mercado ha supuesto, a juicio 
de UPA, “una distorsión en el 
funcionamiento de los regíme
nes de precios y en los mer
cados, provocando la disminu
ción en las rentas de los agri
cultores que nuevamente volve
rán a descender con las nego
ciaciones de la ronda de Uru
guay Del GATT, cuyo fin se 
prevé para el próximo mes” 
Estas disminuciones tendrían 
un efecto aún más grave para 
los agricultores, que ya se 
encontraban en una situación 
difícil, así como a los produc
tores pequeños que al ser sus 
rentas más bajas, sus explota
ciones “se encuentran en los 
límites de viabilidad” lo que 
supondría el abandono de 
población en muchas regiones 
de la comunidad calificadas 
como desfavorecidas. Para ello, 
solicitan al COPA y al Comité 
General de Organizaciones de 
Cooperativas Agrarias (COGE-

i
La UPA reclama mayor atención para :

CA), 4a necesidad de instaurar 
una política comunitaria de 
apoyo a las rentas de este colec
tivo, que redunde en favor de 
los que se encuentren en difi
cultad.

Apoyo a pequeños agricultores

En el proyecto de resolución 
sobre ayudas a los pequeños 
agricultores, se contempla tam
bién la proposición del COPA

pequeñas explotaciones agrícolas.

y el COGECA a la comisión 
del es tudio y la puesta en mar
cha de una política de apoyo 
a los agricultores en dificultad 
que consistiría en un sistema 
de ayudas directas a la renta, 
cuyas características se resumi
rían en una medida de carácter 
horizontal, con prioridad en las 
zonas desfavorecidas y que ésta 
sea directa a la renta, cuyo 
montante se determine en fun
ción de la diferencia con una 

renta de referencia, tratándose 
a los agricultores a título per
sonal, teniéndose, además, en 
cuenta la totalidad de la renta 
del agricultor, incluida la no 
agraria. Estos dos organismos 
consideran que, para la finan
ciación de este programa, debe
rían utilizarse los fondos del 
FEOGA-garantía, incrementa
dos por el ahorro procedente 
de las restricciones financieras 
aplicadas durante las últimas 

campañas.

Medidas complementarías

Las medidas de apoyo que 
entienden, deberían ser finan
ciadas al cien por cien por la 
comunidad, del mismo modo 
que se financia la política de 
precios y mercados y debería 
completarse con otras que per
mitan a los agricultores superar 
sus dificultades.

^H Tomelloso
En el edificio se desarrollarán actividades culturales

Las obras de la posada de
Portales costarán 78 millones

Jesús NAVARRO parte correspondiente a la

Hace unos meses se iniciaba 
la rehabilitación de la Posada 
de los Portales en Tomelloso, 
con la pretensión de restaurar 
y consolidar la vieja estructura 
del edificio, aprovechando su 
privilegiado emplazamiento en 
el centro de la población, para 
convertirlo en Centro Cívico 
Cultural.

El proyecto costará 78 millo
nes de pesetas, incluyendo la

cubierta del edificio.
El Centro Cultural 

dotado de una sala de
estará 
expo-

siciones, de tiendas-taller de 
artesanía y de un taller-estudio 
de modas y diseño. A su vez, 
contará con una muestra per
manente de productos agroali
mentarios, con la ubicación de 
la Universidad Popular y con 
la puesta en marcha de un taller 
de teatro y danza.

Como reza en el proyecto.

la zona principal del edificio 
ubicará las actividades más 
directamente relacionadas con 
la vida cultural y ciudadana que 
comprenden, en la planta baja, 
la zona de expresión permanen
te de productos agroalimenta
rios, tiendas-talleres de artesa
nía así como una cafetería.

Por su parte, en la primera 
planta se situará la sala de expo
siciones manteniendo la crujía 
alta de los soportales como 
ampliación. Tomelloso contará con un Centro Cívico Social.

ó b
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Los Consejos deben estar constituidos antes del día 10 de diciembre.
1
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En los cinco centros docentes de la locaüdad

Comienzan las elecciones a los
Consejos Escolares de La Solana

Las juntas electorales han aprobado 178 candidaturas

Hoy comienzan ¡as elecciones a los Consejos Escolares 
en los cinco centros docentes de La Solana. Las juntas 
electorales han aprobado 178 candidaturas entre los 
padres, profesores y alumnos que aspiran a ocupar 
un puesto en los órganos directores de los colegios.

A. GARCIA CERVIGON

Ciento setenta y ocho can
didatos han sido proclamados 
por las respectivas juntas elec
torales de los cinco centros 
docentes de la localidad, para 
renovar los Consejos Escola
res. Destaca el número de aspi
rantes en el sector de alumnos 
que pretenden sentarse en los 
órganos supremos de gobierno 
a constituir antes del día 10 
del próximo mes de diciembre.

Los Consejos Escolares 
comenzaron a funcionar en los 
centros docentes desde la pues
ta en marcha de la Ley Orgá

Reunión anual de la APA en el 
colegio “Modesto Navarro”

> o P

La Asociación de Padres de 
Alumnos del Instituto “Modesto 
Navarro” que abarca además a 
las poblaciones de Alhambra y 
San Carlos del Valle, que cuen
tan con alumnos en este centro, 
celebró su anual reunión de aso
ciados, con algunos temas impor
tantes, como la preocupación del 
transporte de los alumnos de 
Alhambra, cuyo coste ha sido 
incrementado en el presente cur
so escolar; el informe económico 
y la gestión realizada, además 

nica del Derecho a la Edu
cación, y son órganos colegia
dos en los que están repre
sentados los tres sectores de 
la comunidad educativa: alum
nos, padres y profesores. Su 
funcionamiento está estableci
do en el artículo 42 de la 
LODE y entre sus competen
cias destacan: aprobar el pro
yecto de presupuesto del cen
tro; aprobar y evaluar la pro
gramación general; elaborar las 
directrices para la programa
ción y desarrollo de las acti
vidades escolares complemen
tarias; establecer las relaciones 
de colaboración con otros cen

de la renovación de cargos de 
la junta directiva que preside 
Julián Simón González; para 
tesorero y vocales, salieron ele
gidos los propuestos por la direc
tiva, al no presentarse otra alter
nativa: Gabriel García-Abadillo, 
Margarita Paredes y Juan Pedro 
Alhambra García de Tomás.

En la reunión se habló sobre 
el mobiliario en una de las aulas 
de primero de BUP, que según 
el director del instituto, Hermi
nio Ureña “está a punto de reci
birse del Ministerio, porque ya 
se ha recibido en otros institutos 

tros con fines culturales y edu
cativos; aprobar el reglamento 
de régimen interior; promover 
la renovación de instalaciones 
y equipo escolar, así como vigi
lar su conservación e informar 
la memoria anual del centro.

Candidatos

Ciento setenta y ocho can
didatos aspiran a consejeros 
escolares en los tres sectores. 
En el instituto de enseñanza 
media “Modesto Navarro”tres 
padres y seis profesores, e igual 
número de alumnos, aspiran a 
los nueve puestos a elegir.

El colegio “San Luis Gon
zaga” para diez puestos a ele
gir, se presentan treinta y nue
ve aspirantes, en el “Romero 
Peña” para dieciseis consejeros 
electos, hay cincuenta aspiran
tes; en el “Sagrado Corazón”el 

y el asunto puede resolverse esta 
misma semana”y como decimos 
del transporte de los alumnos 
de Alhambra a los que la APA 
estaría dispuesta a ayudar en 
cuanto le sea posible.

Por último, se instó a los aso
ciados a participar en la elección 
de los Consejos Escolares que 
se celebraron ayer miércoles.

Las elecciones deben celebrar
se antes del próximo día 10 de 
diciembre, en todos los centros 
escolares y en las mismas par
ticiparán padres, alumnos y 
profesores. 

número de candidatos en los 
tres sectores es el mismo, 
catorce en cada uno de los que 
saldrán elegidos, dieciseis, en 
el colegio público El Santo, los 
candidatos son treinta y dos, 
para otros dieciseis puestos en 
el Consejo Escolar.

Día de elecciones

Las fechas del 28 y 29 de 
noviembre han sido las acor
dadas por las juntas electorales 
para el día de las distintas vota
ciones en cada unb de los sec
tores. El instituto y el colegio 
“San Luis Gonzaga“ celebra
ron las votaciones ayer miér
coles y hoy los restantes. Las 
votaciones en cada uno de los 
centros mencionados estarán 
presididas por los directores y 
ya han sido elegidos por sorteo 
los padres que compondrán las 
mesas electorales.

Reunión de la APA.

Concierto en La Solana.

Exito del 
concierto 
ofrecido por la 
Banda de 
Música
______________________ ^G.C.

El salón de actos dé la Casa 
de Cultura sirvió para acoger a 
la banda municipal bajo la direc
ción del maestro Andrés Uriel 
Vinuesa, interpretó el concierto 
anunciado con la sala a rebosar 
de público, que supo premiar 
con aplausos cada una de las 
obras musicales que gozaron de 
buen tono y mejores acordes. 

Si el pasado año se alcanzó 
la treintena de personas, hubo 
más músicos que audiencia, la 
otra cara de. la moneda saltó 
el pasado sábado, ante la sor
presa de los propios intérpretes, 
pese a televisarse por la pequeña 
pantalla un interesante partido 
entre el Sevilla y el Barcelona, 
la Música, por esta vez -que siga 
la racha- pudo con la retans- 
misión deportiva.

El comentario de un experto 
asitente lo dice todo “esta banda 
ya suena casi a filarmónica” 
retrata fielmente la altura que 
tuvo el concierto, que además 
estuvo “bañado“ en claveles que 
unas colegiales repartieron a las 
damas como una ofrenda a la 
música de la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela “Fede
rico Romero”

La otra ofrenda, la de una 
corona de laurel en memoria del 
compositor solanero Tomás 
Barrera, fue recogida por el 
maestro Uriel Vinuesa para pre
sidir durante unos días los loca
les de la academia.

Los componentes de la banda 
también tuvieron el acuerdo de 
dedicar una función religiosa a 
su patrona en la iglesia de Santa 
Catalina y al final de la misma 
interpretar una partitura de 
Haendel, el himno de la patrona 
la Virgen de Peñarroya y el him
no a La Solana, estas dos últimas 
acompañadas del coro parro
quial, con el aplauso y el bene
plácito de los asistentes.

Destacar, la romanza del 
“Sembrador”con arreglo de letra 
cantada por Mari Jose Simón 
que llevó la emoción a cuantos 
tuvieron la dicha de escucharía.

La banda ofrece habitualmen
te conciertos en La Solana, aun
que en los últimos no se contó 
con demasiado público en la 
Casa de la Cultura. Sin embargo, 
en el último, un numeroso grupo 
de solaneros asistió al mismo.
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^B Prolegómenos del IV Congreso Regional del PSOE
El presidente del Ejecutivo Regional, José Bono, 
expresó ayer su esperanza de que la reforma 
catastral proyectada por el Ministerio de Eco
nomía y Hacienda no llegue a aplicarse *^tal 
y como está siendo concebida porque supone.

Se prevén importantes cambios en la renovación de la Ejecutiva Regional y se descarta prácticamente

desde mi punto de vista, una extraordinaria 
e, incluso, exagerada alza en el precio de los 
inmuebles”. Alineándose con los sectores críticos 
a la gestión del ministro Carlos Solchaga, quien 
se encuentra abiertamente enfrentado con la 

familia ^^guerrista”, el jefe del Gabinete cas
tellano-manchego abogó por la búsqueda de una 
fórmula intermedia, en virtud de la cual se eviten 
“saltos de esa naturaleza” y se suavicen las 
las reacciones contrarías de la opinión pública.

la remodelación del Gobierno

Bono confía que la reforma catastral propuesta 
por el ministro Solchaga no llegue a aplicarse
“El documento de la Conferencia Episcopal pretende ser dogmático, pero no es materia de fe ni de costumbres^\ afirmó el presidente

F. GANUZA

Abundando en el creciente 
y generalizado malestar popular 
contra la proyectada reforma 
del valor catastral, el presidente 
Bono se mostró escéptico sobre 
la viabilidad de las modifica
ciones que propone el titular 
de la cartera de Economía, Car
los Solchaga, pero tampoco se 
detuvo a comentar la decisión 
de los empresarios toledanos, 
que anteayer anunciaron su 
intención de recurrir este con
tencioso ante el Tribunal Eco
nómico y Administrativo de 
Castilla-La Mancha.

Sin embargo, consideró poco 
probable que la polémica gene
rada en los últimos días, "inclui
da la advertencia popular de 
convocar manifestaciones de 
protesta, vaya a erosionar el res
paldo electoral del PSOE ante 
la cercanía de los próximos 
comicios municipales y autonó
micos, señalando después que 
“no es un problema de con
siderar su alcance en las urnas”.

Por otra parte, José Bono 
afirmó, en conferencia de pren
sa celebrada ayer en el Gobier
no Civil de Albacete, que la 
controversia suscitada en tomo 
a la campaña de los preserva
tivos y denostada por la Con
ferencia Episcopal es un tema 
de discusión absolutamente 
superado por la ciudadanía y 
un asunto irrelevante, a excep
ción de su utilidad como ins
trumento para evitar la trans
misión de enfermedades vené
reas en las relaciones sexuales.

Al respecto, puntualizó que 
la moral “no siempre tiene un 
referente religioso. Hubo ele
mentos regiliosos que el propio 
Cristo denostó por inmorales 
cuando entró en el templo para 
expulsar a quienes lo habían 
convertido en una casa de cam
bio. Además, la moral no se 
puede medir por un trocito de 
goma y me da la impresión que, 
si después de esta vida hay un 
juicio final, la materia sexual 
no será materia de examen”.

Dogmatismos cristianos

El presidente Bono tuvo 
comentarios negativos hacia el 
documento elaborado reciente
mente por la Conferencia Epis
copal, donde se vertían duros 
reproches a la política laicista 
del Gobierno socialista, puntua
lizando que dicho escrito no se 
ajusta a la realidad social de 
España, ni debe considerarse 
materia de fe y de costumbres.

”No voy a perder la com
postura y el respeto que me 
merece la Iglesia jerárquica -su
brayó-, ni tampoco a los 
muchos creyentes que no están 
alineados militarmente detrás

El presidente regional tildó de ‘'engaño” la dictadura del proletariado y señaló que el paraiso comunista se convirtió en un infierno. luis miguel

Bono se mostró contrario a la reforma de la Constitución, anunció 
su intención de que en mayo de 1991 se constituya una televisión 
autonómica mancomunada y consideró un delito de imprudencia teme
raria que se abra fuego fuera de las instalaciones militares

de un documento que ni es dog
ma, aunque quiera ser dogmá
tico, ni es acertado, aunque lo 
hayan votado muchos obispos”.

En cuanto a la invitación de 
los católicos a participar en la 
vida política, el entrevistado 
matizó que la inmoralidad en 
la cosa pública es comparable 
a la indencia que se respira en 
otros colectivos sociales, recor
dando que la incorporación de 
un contingente numeroso de 
militantes cristianos en el PSOE 
es anterior a dicha recomen
dación, mientras los firmantes 
del manifiesto episcopal “ingre
saron en política en épocas 
precedentes”.

En otro orden de cosas, el 
máximo mandatario castella
no-manchego reiteró su volun
tad de que en transcurso del 
IV Congreso Regional del 
PSOE se ratifiquen los impor
tantes cambios qúen se atisban 
en la composición de la nueva 
Ejecutiva territorial, si bien 

rehusó adelantar los cargos que 
serán objeto de sustitución y las 
personas que repetirán un nue
vo mandato. La operación de 
relevos y la facultad organiza
tiva de la renovada cúpula 
socialista ha sido encomendada 
al vicesecretario regional del 
partido, Juan Pedro Hernández 
Moltó, quien asumió esta dele
gación con la absoluta aquies
cencia de su jefe inmediato.

Al hilo de esta conversación, 
José Bono estimó “poco pro
bable” que las variaciones intro
ducidas en el debate congresual, 
que podrían clausurarse con 
una intervención de Alfonso 
Guerra todavía sin confirmar, 
y la proximidad de los comicios 
autonómicos desencadenen una 
remodelación de su gabinete, si 
bien tampoco decartó una 
remota posibilidad al respecto.

Banderas en desuso

En otro momento de su 

disertación, el jefe del Ejecutivo 
Autónomo acogió sin excesivas 
alegrías la solicitud de ingreso 
en el PSOE del histórico diri
gente comunista Santiago Carri
llo y evitó hacer otros juicios 
en previsión de malas interpre
taciones, si bien consideró 
improbable que sus seguidores 
puedan constituirse en una 
corriente de opinión organiza
da. De igual forma, aconsejó 
al líder nacional de Izquierda 
Unida, Julio Anguita, que pro
fundice en su autocrítica “para 
que no siga levantando bande
ras cuyo fracaso ha quedado 
demostrado y defendiendo 
ideas que han quedado obso
letas”.

Tras referirse con el apela
tivo de “hermanos distancia
dos” a los militantes comunis
tas, hizo votos para que “los 
fundamentalistas del PCE se 
percaten de sus errores y reco
nozcan que no son una alter
nativa al PSOE”.

Vaa televisión 
mancomunada

Tras los esfuerzos por 
extender las emisiones de 
TVE en el territorio cas
tellano-manchego y las 
gestiones realizadas para 
acelerar la cobertura de 
las televisiones privadas, 
el presidente indicó que 
la ampliación de la oferta 
audiovisual se pospondrá 
hasta mayo de 1991, pre
viendo que para esa fecha 
se constituya una socie
dad mancomunada de 
varias regiones que 
desean crear una televi
sión autonómica, compar
tiendo inversiones y aba
ratando los costes con la 
utilización de los recursos 
técnicos e inmuebles de 
la red estatal. Por último, 
no tuvo reparos en afir
mar que “es una barba
ridad que se abra fuego 
real sobre una carretera 
cortada”, recalcando des
pués que estos incidentes 
ocurridos en el campo de 
tiro de Chinchilla podrían 
suponer un delito de 
imprudencia temeraria.

Ó
 b
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Las cajas de 
ahorros de la 
región aportarán 
el 49% del coste 
en la Expo-92

LT

Las cuatro cajas de ahorro 
provinciales de la región apor
tarán el 49% a partes iguales, 
del presupuesto de participa
ción de Castilla-La Mancha en 
la Exposición Universal de Sevi
lla (Expo-92), cifrado entre 500 
y 600 millones de pesetas, mien
tras que el 51% restante lo 
financiará el Gobierno regional.

Así lo anunciaron los repre
sentantes de ambas partes, reu
nidos en Toledo para perfilar 
y concretar la colaboración de 
las entidades financieras en este 
proyecto. Al final de la reunón 
se redactaron unos estatutos, 
que darán lugar a la constitu
ción de un patronato que pre
sidirá, probablemente, el con
sejero de Presidencia, Alejan
dro Alonso, y en el que figu
rarán como socios fundadores 
el Ejecutivo autónomo y las 
Cajas de Ahorro de Albacete, 
Cuenca y Ciudad Real, Gua
dalajara y Toledo, aunque 
podrán participar otras entida
des públicas y privadas.

Por su parte, el secretario de 
la Federación de Cajas de 
Ahorro de Castilla-La Mancha 
y director general de la Caja 
de Ahorros de Toledo, Juan 
Molero, dijo que la colabora
ción de las entidades financieras 
se decidió en los respectivos 
consejos de administración, des
pués de que hace mes y medio 
recibieran la propuesta de la 
Junta de Comunidades.

Los hosteleros 
de la región; 
preocupados por 
la baja del 
turismo

LT

El descenso de turistas regis
trado durante el pasado ejer
cicio y la importante carencia 
de mano de obra son los prin
cipales problemas que deben 
afrontar los empresarios dé 
Hostelería, según se puso de 
manifiesto en la última reunión 
de los hosteleros castella
no-manchegos. Según señaló 
ayer a Efe el presidente de la 
Asociación Provincial de Hos
teleros de Guadalajara, José 
Prados, “en la reunión celebra
da en la capital alcarreña se 
detacó que la promoción del 
sector es la mejor medida para 
evitar la crisis que puede sobre
venir en cualquier momento”.

José Prados, quien señaló 
que la crisis del turismo todavía 
no ha afectado de manera 
importante a la región, mani
festó que “todas las empresas 
tenemos que estar preparadas 
para los momentos de auge eco
nómico y también los de crisis”. 
Acerca de la influencia y ope
ratividad de las reuniones de 
la Asociación Regional de Hos
telería en el desarrollo del sec
tor, Prados dijo que “desde la 
fecha de creación de la aso
ciación, en 1980, mantenemos 
encuentros bimensuales que 
con resultados satisfactorios”.

Los socialistas de la región se reunirán durante el fin de semana en Toledo.

Se celebrará en Toledo y acudirán un total de 186 delegados

El viernes comienza el IV
Congrego Regional de PSOE

Se constituirán cuatro comisiones que estudiarán diferentes ponencias

Un total de 186 delegados acudirán al IV Congreso 
Regional del Partido Socialista Obrero Español, que 
se iniciará el próximo viernes eñ Toledo con la cons
titución de la mesa y la presentación del informe de 
gestión de la ejecutiva saliente, a cargo del secretario 
general, José Bono.

LT

Según informó a Efe el res
ponsable de organización del 
PSOE en la comunidad autó
noma, Eugenio Sánchez, la 
votación en plenario de la 
gestión de la ejecutiva se hará 
sobre las nueve de la noche 
del viernes. A las once de la 
noche de ese mismo día, está 
prevista la constitución de las 
cuatro comisiones que debe
rán estudiar las ponencias de 
“Organización y estatutos”, 
“El partido en la sociedad”, 
“El proyecto político para la 
región” y “El proyecto eco
nómico y social”.

En cada comisión habrá 46 
delegados, entre ellos un pre
sidente, un vicepresidente y 
un secretario de actas, y será 
el sábado por latarde cuando 
debatan en pleno el dictámen

Las relativas al artículo 4 de la Ley fueron las que suscitaron mayor debate

Rechazadas las enmiendas a
la Ley Protectora de Animales

LT

La Comisión de Agricultura 
de las Cortes Regionales recha
zó ayer la práctica totalidad de 
las sesenta enmiendas presen
tadas por los distintos grupos 
al Proyecto de Ley de protec
ción de los animales domésticos 
elaborado por el Gobierno.

No obstante, el Grupo Socia
lista admitió “una aproximación 
de posturas” con el PP en el 
artículo 26, que se refiere a las 
sanciones. De las dos enmien
das presentadas por el Grupo 

de cada comisión, incluidas 
las enmiendas presentadas 
por las delegaciones.

Este congreso concluirá el 
próximo domingo con la vota
ción y elección de los órganos 
que habrán de regir al PSOE 
castellano-manchego durante 
los próximos cuatro años.

Respecto a la composición 
del nuevo órgano de dirección 
que saldrá de este congreso, 
Eugenio Sánchez dijo a Efe 
que aún es prematuro aven
turar si el órgano ejecutivo, 
actualmente formado por 26 
personas, se ampliará.

Lista alternativa

A la ponencia de organi
zación, según Sánchez, existen 
enmiendas de todo tipo en 
este sentido, unas proponen 
que la composición numérica

Popular a este artículo, destaca 
la que propone una rebaja de 
las multas ara las infracciones 
muy graves de los 2 millones 
de pesetas que contempla el 
texto hasta 500.000 pesetas.

El diputado conservador José 
Madero, que defendió dicha ini
ciativa, argumentó esta “rebaja” 
en que “nos parece que dos 
millones para una falta muy gra
ve roza la temeridad”, a lo que 
el parlamentario socialista José 
Luis Herrera respondió, en 
tono distendido, que “habrá que 
aproximar posturas en este 

de la Ejecutiva regional no 
se modifique, otros propug
nan su ampliación y otras 
delegaciones quieren que se 
reduzca. Respecto a la inclu
sión en este órgano de cons- 
jeros de la Junta, ahora fuera 
de la Ejecutiva, Sánchez dijo 
que “no se va a estar en ella 
por el cargo que se ostente, 
sino por la aportación y capa
cidad personal de cada uno”, 
dijo el secretario de orga
nización.

Sánchez dijo también que 
no tienen conocimiento de la 
existencia de ninguna lista 
alternativa y “tampoco tene
mos confeccionada” la que 
presidirá, casi con toda segu
ridad José Bono. “En el Con
greso habrá emoción hasta el 
final, porque no ,hay nada 
decidido”, precisó el dirigente 
socialista. A la apertura del 
IV Congreso de los socialistas 
castellano-manchegos están 
invitados los miembros de la 
Ejecutiva Federal, aunque de 
momento no es seguro que 
a la cita pueda acudir Alfonso 
Guerra al celebrarse el habi
tual Consejo de Ministros. 

asunto y desde luego no se va 
a sancionar a nadie por comer 
caracoles”. El Grupo Mixto, 
representado en la Comisión 
por el diputado alcarreño Fran
cisco Ruiz Castillo, retiró dos 
de las tres enmiendas presen
tadas al artículo 26, en una de 
las cuales sugería que las infrac
ciones leves se sancionaran con 
multas de 1.000 a 25.000 pese
tas, en lugar de 1.000 a 10.000 
ptas. De las 60 enmiendas vota
das en la Comisión, las que sus
citaron mayor debate fueron las 
relativas al artículo 4.

EI PP de 
Albacete rechaza 
las nuevas 
valoraciones del 
catastro
________________________ U

El Partido Popular de Alba
cete ha hecho público su recha
zo contundente a lo que él con
sidera excesivas valoraciones de 
los bienes contemplados en la 
revisión catastral de las vivien
das que en estos días están reci
biendo todos los albaceteos.

Según el PP local, de acuerdo 
con las recomendaciones de los 
órganos de la dirección nacional 
y en especial de su presidente, 
José María Aznar, esta desme
sura en las valoraciones, que 
en algunos casos llegan al sete
cientos por cien, “obedece a la 
tradicional voracidad impositiva 
del Partido Socialista despil
farradora del dinero de todos 
los contribuyentes”.

En opinión del Grupo Popu
lar albacetense las referidas ele
vaciones del valor catastral 
repercutirán muy negativamen
te en la economía particular de 
los ciudadanos de nuestra capi
tal, ya que suponen a toda luces 
un incremento desproporciona
do en lo que se refiere a la 
contribución urbana y en las 
declaraciones de renta y patri
monio.

En esta misma línea el Grupo 
Popular de Albacete denuncia 
que con esta clase de política 
el Partido Socialista no está 
favoreciendo ni el ahorro ni la 
inversión, “con lo que los sufri
dos contribuyentes tienden a ser 
“cada vez más pobres”.

La Junta estará 
en la reunión de 
responsables de 
Policía Local de 
autonomías

LT

El director general de Admi
nistración local de la Junta de 
Comunidades, Venancio Rubio, 
se reunía en Barcelona con los 
responsables del área de poli
cías locales de las diferentes 
comunidades autónomas para 
intercambiar criterios sobre la 
formación de dichos funciona
rios policiales.

La reunión, que se celebrará 
mañana y pasado, forma parte 
de los encuentros periódicos 
que mantienen los citados res
ponsables con objeto de debatir 
las activiades y experiencias que 
llevan a cabo los cuerpos de 
Policía Local en las respectivas 
autonomías.

La Junta tiene competencia 
exclusiva en materia de coor
dinación de Policías locales, sin 
peijuicio de su dependencia 
jerárquica de la respectiva auto
ridad municipal, según recoge 
el artículo 31 del Estatuto de 
Autonomía. La comunidad 
autónoma de Castilla-La Man
cha fue una de las primeras en 
aprobar la ley de coordinación 
de Policías Locales, que ha sido 
desarrollada por dos decretos, 
centrados en las condiciones de 
acceso a los cuerpos de Policías 
Locales y en la uniformidad 
dichos funcionarios.
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^H Polémica revisión del catastro
El Gobierno podría modificar la actual revisión 
catastral por la reacción contraria causada en 
los ciudadanos a pocos meses de las elecciones 
municipales. El ministro Carlos Solchaga ha 
explicado en la reunión plenaria del Grupo

SociaUstaf la actualización del valor catastral 
de las viviendas, y ha insistido en que la revisión 
no supone mayores ingresos, pues el IRPF b^ará 
del 2 al 0,7% y las mayores subidas se producirán 
en los barrios más ricos, aunque no ha des

cartado modificaciones. Por su parte, Alfonso 
Guerra ha declarado que ^*no es el momento 
lógico para realizar la revisión catastral^ y que 
el deber de un gobernante es ^*escucbar las recla
maciones e intentar atenderías^.

ElPSOE^tudióla^ituacióiicre^aconlasnuevasvaloraciones del valor de los bienes inmuebles urbanos

Guerra afírma que la revisión del catastro 
no es oportuna a la vista de las municipales

El PP responsabiliza a F. González de que Solchaga siga adelante con esta medida, y el CDS pide la suspensión de su aplicación

MADRID. (Efe).- El secre
tario de Política Institucional 
del PSOE, Abel caballero, con
vocó para ayer tarde una reu
nión, a la que asistió el ministro 
de Economía, Carlos Solchaga, 
para estudiar la situación crea
da con las nuevas valoraciones 
del catastro.

A esta reunión, que se cele
bró en la sede del partido, asis
tieron los secretarios generales 
del PSOE en Andalucía, Ara
gón y Rioja, además del vice
secretario general de Castilla La 
Mancha.

También participaron los 
alcaldes socialistas de Vallado- 
lid, Valencia, Mataró y Getafe, 
junto al alcalde en funciones 
de Barcelona y un representan
te de la alcaldía de Palma de 
Mallorca.

Asimismo, se esperaba la pre
sencia del ex alcalde de Madrid 
y actual jefe de la oposición 
socialista en el ayuntamiento, 
Juan Barranco y de los presi
dentes de la diputación de Sevi
lla, Albacete, Teruel y Zarago
za.

El ministro de Economía, 
Carlos Solchaga, que ayer por 
la mañana se reunió con el gru
po parlamentario socialista para 
explicar el procedimiento segui
do en las revisiones catastrales, 
afirmó en los pasillos del Con- 
greso que “el grupo socialista 
y el Gobierno han abierto un 
debate para analizar la forma 
en que está siendo tratada la 
revisión catastral por la opo
sición y los medios de comu
nicación, con el fin de buscar 
líneas de respuesta adecuadas”, 
Solchaga insistió, sin embargo, 
que “la decisión o no de intro
ducir cambios en la revisión 
catastral corresponderá al Eje
cutivo y no al Grupo Parla
mentario”.

El Gobierno podría modifi
car la actual revisión catastral 
por la reacción contraria cau
sada en los ciudadanos a pocos 
meses de las municipales. 
Numerosos diputados socialis
tas se mostraron contrarios a 
la revisión durante la reunión 
de ayer entre Solchaga y el gru
po parlamentario del PSOE.

En fuentes socialistas se con
sidera que el PSOE no puede 
ser el único partido que pague 
la actualización catastral en las 
próximas elecciones. Asimismo, 
se culpa a José Borrell de la 
reacción negativa de los ciu
dadanos.

Por su parte, Carlos Solchaga 
ha insistido en que la revisión 
no supone mayores ingresos, 
pues el IRPF bajará del 2 al 
9,7 por ciento y que las mayores 
subidas se producirán en los 
barrios más ricos. Ha destacado 
que el catastro es un catálogo 
que permite conocer la riqueza

El ministro de Economía, Carlos Solchaga, conversa con el ministro para las Relaciones con las Cortes, Virgilio Zapatero.

Solchaga insistió en que “la decisión o no ele introducir cambios 
en la revisión catastral corresponderá al Ejecutivo y no al Grupo 
Parlamentario”. En fuentes socialistas se considera que el PSOE no 
puede ser el único partido que pague la actualización en las elecciones

inmobiliaria y cómo está dis
tribuida. Aunque no ha descar
tado modificaciones, ha decli
nado informar sobre la posibi
lidad de algunos cambios.

Entre tanto, el vicepresidente 
del Gobierno, Alfonso Guerra, 
dijo ayer en los pasillos del 
Congres, que “no es el momen
to lógico para realizar la revi
sión catastral”. Guerra añadió 
que con unas elecciones muni
cipales a la vista no es oportuna 
la actualización catastral. El 
vicepresidente aseguró que el 
deber del gobernante es “es
cuchar las reclamaciones e 
intentar atenderías”.

Alfonso Guerra señaló tam
bién que el Gobierno conside
rará si la revisión del catastro 
“exige alguna normativa com
plementaria o diferente”.

Por su parte, el alcalde de 
Zaragoza y presidente de la 
Comisión de Hacienda de la 
Federación española de Muni
cipios y Provincias (FEMP), 

Antonio González Triviño, afir
mó ayer que ésta organización 
“desde el principio se mostró 
contraria a una revisión catas
tral en estos momentos”.

Sin embargo, Triviño mani
festó que las competencias en 
el control, revisión y actualiza
ción del catastro “son de la 
Administración central”.

El también presidente de la 
Federación Aragonesa de 
Municipios y Provincias 
(FAMP) agregó que en una 
reunión mantenida reciente
mente en Madrid con el minis
tro de Economía, Carlos Sol
chaga, expresó la oposición de 
la FEMP a esta medida, “cosa 
que no hicieron los miembros 
de algunas Comunidades, que 
consideraban vital esa revisión 
para nutrir a las administracio
nes de otros ingresos”.

Sin embargo, González Tri
viño afirmó que el Ayuntamien
to ya había tomado medidas, 
en previsión de esta revisión 

catastral, como bajar el tipo del 
0,6 al 0,4, conseguir del Estado 
una reducción del tipo de inci
dencia en renta del 2,5 al 0,75 
por cien, y mantener la des
gravación en base de la decla
ración de la renta y en cuota 
de lo que se paga en plusvalía.

Por su parte, el presidente 
de la Federación Española de 
Municipios y Provincias 
(FEMP) y alcalde socialista de 
Valladolid, Tomás Rodríguez 
Bolaños, confirmó el desacuer
do de la organización que pre
side con la revisión catastral. 
El primer edil vallisoletano 
indicó que era una medida a 
la que llevaban oponiéndose 
desde el principio, “y así se lo 
manifestamos al ministro de 
Economía”.

La FEMP, según Bolaños, 
dirigió una circular a los ayun
tamientos, en la que se les soli
citaba que se abstuvieran de 
actuar en tomo a la revisión, 
y sí, sobre los tipos a la baja.

^^González es 
responsable^^

El secretario general 
del PP, Alvarez Cascos, 
responsabilizó a Felipe 
González de la revisión 
catastral puesta en mar
cha por el Ministerio de 
Economía. El dirigente 
del PP afirmó que la res
ponsabilidad de que el 
ministro ’ Solchaga siga 
adelante con esta medida 
“desproporcionada e 
injustificada” recae sobre* 
el presidente González, 
“que tiene pendiente una 
remodelación del Gobier
no desde hace meses”.

José María Aznar pre
sidirá el próximo domin
go, día 2, en el Palacio 
de Congresos de Madrid, 
un acto multitudinario 
contra la elevación del 
catastro.

Por su parte, el por
tavoz del CDS en el Con
greso, Alejandro Rebollo, 
pidió ayer al Gobierno 
que suspenda la aplica
ción de la revisión del 
valor catastral que calificó 
de “disparate”.
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El incidente se prodigo cuando la corbeta patrullaba junto a un crucero de EE.UU. y un destructor francés.

1

1

El navio participó, de madrugada, en la interceptación del buque que se negaba a détenerse

La corbeta ‘‘Diana” efectuó disparos 
de aviso contra un carguero iraquí

La carga consistía en un pasaje de marineros mercantes de nacionalidad iraquí

La corbeta española **Diana” participó ayer de madru
gada en la interceptación, con disparos de aviso, de 
un carguero iraquí que se negaba a detenerse tras 
recibir la señal de alto, informaron a Efe fuentes del 
Ministerio de Defensa.

MADRID. (Efe).- Este 
incidente se produjo cuando 
la corbeta española patrullaba 
junto al crucero norteameri
cano “Mar de Filipinas” y el 
destructor francés “Dúplex” 
en aguas del estrecho de Tira
na, a la entrada del Golfo de 
Aqaba, en misión de vigilar 
el cumplimiento del embargo 
naval decretado por Naciones 
Unidas contra Irak.

Los tres buques consiguie
ron detener al carguero iraquí, 
que fue revisado posterior
mente por una dotación nor
teamericana que, al subir a 
bordo, comprobó que la carga

Don Juan ingresa en una clínica 
navarra para chequeo rutinario
PAMPLONA. (Efe).- Don 

Juan de Borbón ingresó ayer 
por la mañana en la Clínica 
Universitaria de Navarra para 
someterse a un chequeo ruti
nario sobre su estado de salud, 
tal y como ya ha ocurrido en 
anteriores ocasiones.

El padre del Rey Juan Carlos 
llegó al centro sobre las 10,30 
horas en coche y acompañado 
por su ayudante personal, el 
capitán de navío Fernández 
Núñez, y fue recibido por el 
director de la Clínica Univer
sitaria, Francisco Errasti, y los 

consistía en un pasaje de mari
neros mercantes de naciona
lidad iraquí.

Tras realizar las labores de 
inspección, se permitió a este 
buque proseguir la navega
ción. Las fuentes del Minis
terio de Defensa han tenido 
conocimiento de este hecho 
por el centro de operaciones 
del Cuartel General de la 
Armada desde donde se con
trolan los movimientos de los 
buques españoles destacados 
en la zona del Golfo Pérsico. 
Según las citadas fuentes, la 
corbeta española no pidió 
órdenes a Madrid ya que las 

directores de los servicios de 
endocrinología y otorrinolarin
gología, Emilio Moncada y 
Rafael García Tapia, respecti
vamente.

Analítica

Ambos doctores serán los 
encargados de dirigir el che
queo médico, consistente en 
diversas pruebas analíticas y 
radiológicas, y que obligarán a 
don Juan a permanecer ingre
sado dos o tres días, según indi
caron fuentes de la propia Clí

señales de alto y los disparos 
de advertencia se contemplan 
dentro de las normas de patru- 
llaje previstas para cumplir 
este embargo.

La corbeta “Diana” opera 
en la zona del Mar Rojo desde 
mediados de noviembre cuan
do sustituyó en esta misión a 
la corbeta “Descubierta”.

En la misma zona se 
encuentra la corbeta “Infanta 
Cristina” que variará su zona 
de operaciones del Golfo de 
Aqaba al puerto de Yedah, 
en la costa occidental del Ara
bia Saudí. Las corbetas espa
ñolas “Infanta Elena” y “Ven
cedora” “están alertadas” para 
realizar en el mes de enero 
el tercer relevo de los buques 
españoles destinados en el 
conflicto del Golfo Pérsico. 
Dichas fuentes confirmaron 
así el nombre de los buques 

nica médica, si bien se le per
mitirá salir para comer fuera 
del citado centro hospitalario si 
así lo desea el padre del Rey.

Este es el tercer reconoci
miento a que se somete don 
Juan de Borbón, desde que en 
diciembre del año 1985 se le 
practicara una decorticación 
por vía externa de la cuerda 
vocal izquierda afectada por 
una lesión inflamatoria en la 
laringe, y en febrero del año 
de 1988 una laringuectomía 
total. 

que relevarán a las corbetas 
“Infanta Cristina” y “Diana”, 
que partieron de España el 
pasado día 31 de octubre para 
vigilar el embargo económico 
decretado por Naciones Uni
das contra Irak en la zona del 
Mar Rojo.

La “Infanta Elena” y “Ven-» 
cedora” se encuentran actual
mente en el Arsenal Militar 
de Cartagena, su base habitual 
como integrantes de la 21 
escuadrilla de corbetas.

En esta base ya se procede 
a las primeras labores de pre
paración de los buques de cara 
a la nueva misión encomen
dada y que se llevará a cabo 
siempre y cuando las circuns
tancias actuales del conflicto 
no varíen. Las fuentes con
sideraron probable el relevo 
de la fragata “Numancia” por 
la fragata “Victoria”.

Don Juan de Borbón.

Cristina Almeida.

Almeida 
defiende la 
mediación de 
España en la 
crisis del Golfo

MADRID. (Efe).- La diri- 
gente de IU y diputada nacional 
por esta formación política 
Cristina Almeida defendió ayer 
la mediación directa de España 
y la vía del diálogo para lograr 
una solución pacífica que 
resuelva el conflicto del Golfo 
Pérsico.

Durante la conferencia pro
nunciada en el Club Siglo XXI 
bajo el título “Los interrogantes 
del Golfo”, Almeida pronosticó 
que si estalla la guerra en Irak, 
ésta será “larga y destructiva 
y afectará a todas las socieda
des”.

En unas breves declaraciones 
antes de dictar su conferencia, 
la diputada de IU señaló que 
en la II Asamblea Federal de 
IU, celebrada el pasado fin de 
semana, “aparte del consenso, 
ha quedado clara la imagen de 
que debemos hacer una fuerza 
política única”.

Cristina Almeida, que impro
visó su conferencia, ya que, 
según ella misma dijo, su orde
nador “se tragó el texto”, defen
dió que España juegue un papel 
de mediación en el conflicto y 
no el de “mera comparsa” y 
recordó, en este sentido, que 
“España no ha hecho ninguna 
propuesta de paz”.

Como posible solución a la 
crisis que estalló tras la invasión 
de Kuwait por Irak, Almeida 
propuso la negociación política 
a través de una conferencia ára
be para salir del conflicto y 
replantear en ella cuestiones 
como las fronteras y el uso del 
petróleo.

La diputada de IU pidió al 
Gobierno español “que no se 
alce a favor de una intervención 
bélica en Irak” y le pidió que 
defienda la celebración de una 
conferencia de paz en la zona. 
Almeida, que encabezó la dele
gación española no oficial que 
logró el regreso de los rehenes 
españoles de Bagdad, se mostro 
a favor del embargo decretado 
por Naciones Unidas, pero no 
en lo que se refiere a alimentos 
y medicinas. También ^^^^^ 
Almeida en favor de la ONL 
para que esta organizado! 
internacional se convierta en e 
nuevo “vigilante universal 
pero con más c 
Soria y ejecutiva.
de la solución pacífica de 1 
crisis depende la credibilidad d 
la comunidad internacional.

ipacidad deci 
Para Almeida

.2022
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La justicia española pide la extradición de los dirigentes de ETA

Los etarras ‘‘Santi Potros” y “Baldo” 
comparecen ante un tribunal francés
Las autoridades españolas acusan a Arrospide Sarasola de ordenar el atentado contra Hipercor

Los dirigentes de ETA 
Santiago Arrospide Sara
sola, alias “Santi Potros”, 
y José Luis Zabaleta Elo
segui, alias “Baldo”, com
parecen hoy ante el Tri
bunal de Apelación de 
París en relación a sendas 
demandas de extradición 
presentadas por España.

PARIS. (Efe).- El tribunal 
notificará a “Baldo” la 
demanda de España y la 
fecha en que será examinada 
ésta si las autoridades espa
ñolas han enviado el sumario 
relacionado con la petición.

La justicia española acusa 
al dirigente etarra, conside
rado responsable de los “co
mandos ilegales” de ETA, de 
pertenencia a banda armada, 
atentado e intento de ase
sinato.

Si los documentos que 
complementan la demanda 
no han sido recibidos por las 
autoridades francesas, el 
ministerio fiscal debería 
ordenar su puesta en libertad 
con relación a la petición de 
extradición, aunque Baldo 
permanecerá en prisión 
puesto que está inculpado en 
Francia por otro suceso.

El 24 de octubre pasado, 
el Tribunal de Apelación 
informó a "Baldo” de su 
detención provisional y los 
cargos que se le imputan en 
tres órdenes de detención 
cursadas por jueces espa
ñoles.

Según esas órdenes de 
arresto, el miembro de ETA 
está implicado en actos 
cometidos por la organiza
ción terrorista vasca desde 
1983, entre ellos el atentado

La Mesa del Congreso admite a trámite 
el suplicatorio para procesar a Jon Idígoras

MADRID. (Efe).- La Mesa 
del Congreso aprobó ayer por 
unanimidad la admisión a trá
mite del suplicatorio solicitado 
por el Tribunal Supremo para 
procesar al diputado de Herri 
Batasuna Jon Idígoras.

Esta petición está relaciona
da con los sucesos acecidos en 
febrero de 1981 en la Casa de 
Juntas de Guernica, a raíz de 
los cuales varios representantes 
de la coalición “abertzale” fue
ron acusados de cometer un 
delito de injurias al Jefe del 
Estado.

Representantes de los Gru
pos Socialista, Popular e 
Izquierda Unida ya han anun- 
ciadó que votarán a favor de 
la concesión de dicho suplica
torio, dado que las razones por 
las que el Supremo solicita el 
procesamiento del parlamenta
rio de HB no están relacionadas 
con el desempeño de su acti
vidad como diputado del Con
greso.

“Santi Potros” ordenó la matanza de Hipercor en 1987.

del 4 de noviembre de 1980 
contra un grupo de Guardias 
Civiles en Zarauz (Guipúzcoa) 
cinco de los cuales resultaron 
muertos y varios de ellos 
heridos.

En el acta de acusación 
también le considera implica
do en el atentado cometido 
el 21 de julio de 1978 contra 
un vehículo de la Guardia 
Civil en el que resultaron heri
dos gravemente dos agentes.

Zabaleta, que estaba con
siderado por la policía espa
ñola "número dos” de la orga
nización terrorista, fue dete
nido el pasado 23 de septiem
bre en Anglet (País Vasco 
francés) como consecuencia

Jon Idígoras, quien fue con
denado por este delito cuando 
aún no tenía la condición de 
parlamentario, deberá someter
se nuevamente a la actuación 
de la justicia, dado que el Tri
bunal Constitucional ordenó la 
repetición de la causa a raíz 
del recurso de amparo solici
tado por el representante de 
HB, en el que alegaba “vicios 
de procedimiento”.

Para la reanudación del pro
cedimiento nueve años después 
de la presunta comisión del 
delito, el Tribunal Supremo 
necesita ahora la autorización 
del Congreso, puesto que Jon 
Idígoras actualmente es dipu
tado. Federico Trillo manifestó 
que los suplicatorios contra el 
parlamentario de HB Idígoras 
y contra Angel Sanchis, ex teso
rero del PP y miembro del Gru
po Popular, “no son casos com
parables, porque han seguido 
una tramitación por leyes dis
tintas”. 

del sumario abierto tras el 
hallazgo de un depósito de 
armas y explosivos en esa mis
ma localidad, en diciembre de 
1989.

En cuanto a Arróspide 
Sarasola, comparecerá ante el 
Tribunal que examinará una 
demanda de extradición rela
cionada con el atentado per- 
prelado el 19 de junio de 1987 
en el supermercado ”Hiper- 
cor” de Barcelona, en el que 
murieron veintuna personas y 
cuarenta y cinco resultaros 
heridas.

La demanda fue notificada 
al militante etarra el pasado 
14 de noviembre y en ella se 
le acusa de “asesinato, lesio

,)<>ii Idígora.s. dirigente de 11B
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nes, daños, posesión ilegal de 
explosivos y pertenencia a 
banda armada”.

Según el acta de acusación, 
“Santi Potros” habría propor
cionado en Francia a los 
miembros del “comando Bar
celona” las instrucciones y el 
material necesario para ese 
atentado.

La demanda había sido^ya 
examinada en el pasado por 
la justicia francesa que la 
rechazó en junio de 1988 pues
to que en aquellas fechas 
Arróspide Sarasola disfrutaba 
del estatuto de refugiado polí
tico, que obtuvo en 1982, lo 
que impedía su extradición a 
España.

El defensor de 
Elosúa acusa al 
juez Bueren de 
discriminar a su 
representado

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
Miguel Castells, defensor del 
abogado José María Elosua, 
mediador en el secuestro de 
Emiliano Revilla, acusó ayer al 
juez Carlos Bueren, instructor 
del sumario abierto por estos 
hechos, de discriminar a su 
representado por haberse sig
nificado como letrado de mili
tantes de ETA.

Las declaraciones de Castells 
se producen después de que 
anteayer el juez Carlos Bueren 
decidieja enviar el sumario 
abierto a los intermediarios de 
ETA en el pago del rescate de 
Revilla al Tribunal Supremo 
dada la condición de diputado 
autonómico de Elosúa.

Con anterioridad Castells 
había solicitado que el sumario 
fuera remitido al Tribunal 
Superior de Justicia del País 
Vasco por entender que era el 
competente en el caso.

Castells hizo estas manifes
taciones durante la presenta
ción a los medios de comuni
cación de un recurso en el que 
se opone al citado traslado al 
Tribunal Supremo.

Miguel Castells precisó que 
“los jueces son humanos, están 
influidos por el contexto y 
pudiera existir, quizás, una dis
criminación ideológica, aunque 
sea inconsciente pero objetiva, 
en la actuación judicial”, del 
juez Bueren contra Elosúa, por 
haber defendido a militantes de 
ETA.

El letrado añadió que siem
pre, en los más de veinte 
secuestros ocurridos en España, 
ha actuado algún abogado como 
intermediario y que ésta es la 
primera vez que se procesa a 
uno, a su defendido, José María 
Elosúa, que, en su opinión, 
intervino por razones humani
tarias y profesionales.

Castells contrastó el trato 
judicial recibido por su defen
dido con el de otro abogado 
de Madrid, también implicado 
en el “caso Revilla”, que adujo 
razones de “secreto profesio
nal” para no contestar a las pre
guntas del juez Bueren y, sin 
embargo, no fue inculpado y 
está en libertad.

Respecto al traslado del 
sumario al Tribunal Supremo, 
Castells dijo que los actos de 
los que se acusa a su repre
sentado, elegido parlamentario 
por HB en los últimos comicios 
autonómicos, se realizaron en 
Euskadi, por lo que, según el 
Estatuto de Autonomía, los 
hechos deben ser juzgados por 
el Tribunal Superior de Justicia 
del País Vasco.

En caso de que no se admi
tiera el recurso, la defensa ha 
elevado otro para que las actua
ciones vuelvan a la Sala de lo 
Penal de la Audiciencia Nacio
nal, ya que la defensa considera 
que en el cierre del sumario 
por parte del juez Carlos Bue
ren hay “incumplimiento 'de 
ley”, porque no se ha permitido 
a Elosua leer o escuchar su pro
pia declaración, como exige la 
legislación vigente.

En el mismo recurso la 
defensa pide la libertad provi
sional de Elosua “estableciendo 
la fianza que se considere 
oportuna”.
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Para el secretario de Estado, este año se han cometido el mismo número de delitos que en 1989

El crecimiento de la delincuencia
‘^bajará a cero”, según Rafael Vera

Se tiene la certeza de que los terroristas disponen de medios para intervenir líneas telefónicas

La delincuencia registrará a fínales de año un cre
cimiento “cero” respecto a 1989, lo que supone que 
al acabar el año se habrán cometido aproximadamente 
el mismo número de delitos que en el anterior, según 
datos ofrecidos ayer en el Senado por el secretario 
de Estado para la Seguridad, Rafael Vera.

MADRID. (Efe).- Rafael 
Vera señaló ante la-Comisión 
de Presupuestos de la Cámara 
Alta que en este año “hemos 
sido capaces por primera vez 
de frenar el incremento de la 
delincuencia”, que no descen
día hasta el nivel “cero” desde 
hace diez años.

Mostró su confianza en que 
con las cantidades asignadas 
al Ministerio del Interior en 
los presupuestos del año 1991 
las Fuerzas de Seguridad del 
Estado podrán combatir efi
cazmente la inseguridad ciu
dadana y la persecución del 
tráfico de drogas.

En este sentido, explicó que 
la Dirección General de la 
Policía contará en el año que 
viene con 7.089 millones de 
pesetas para invertir en la 
construcción de nuevas comi
sarías y en la reforma de algu
nas de las ya existentes.

Respecto a la remodelación 
y mejoramiento de las insta
laciones de la Guardia Civil, 
el instituto armado dispondrá 
de 15.230 millones de pesetas 
para este fin, según precisó 
después ante la misma comi
sión el subsecretario de Inte
rior, Santiago Varela.

En su intervención, Rafael 
Vera hizo referencia a las nue
vas leyes de plantillas del 
Cuerpo Nacional de Policía y 
de la Guardia Civil, que serán 
remitidas al Congreso para su 
estudio en el año próximo y 
servirán para redistribuir los 
efectivos de estos cuerpos de 
Seguridad por todo el terri
torio nacional.

El secretario de Estado afir

Recurren contra la sentencia 
del “caso Tomás Linaza”

El Juan Sebastián Elcano 
zarpa en viaje de instrucción

BILBAO. (Efe).- Los aboga
dos de los nueve guardias civiles 
condenados en relación con las 
torturas infligidas a Tomás 
Linaza Euba cuando estuvo 
detenido en 1981 presentaron 
ayer un recurso ante la Audien
cia Provincial de Bilbao.

Según informó el letrado Jor
ge Argote a Efe, con este trá
mite se comunica a la sección 
segunda de la Audiencia de Bil
bao -tribunal que condenó a 
estos miembros del Instituto 
Armado- su decisión de recurrir 
esta Sentencia al Tribunal 
Supremo.

Los abogados han basado 
este recurso en “la violación del 
derecho a la presunción de ino
cencia y del derecho a un juicio 
justo, y también en la infracción 
de la ley y por quebrantamiento 
de forma”.

Una vez notificado en la 
Audiencia de Bilbao, los abo

mó que la Policía ya ha con
cluido el informe correspon
diente a su plantilla, y reco
noció que la Dirección Gene
ral de la Guardia Civil ha 
retrasado el envío de ambos 
proyectos de ley -que debía 
haberse efectuado durante 
este año- al no haber termi
nado todavía el suyo.

Los altos cargos de Interior 
que comparecieron en la 
Comisión revelaron que para 
1991 la Guardia Civil dispon-' 
drá de 2.000 nuevos agentes, 
una parte de los cuales irá 
destinada a la Agrupación de 
Tráfico de este cuerpo.

Incremento de plantilla

En concreto, el subsecre
tario del Ministerio anunció 
que el próximo año se incre
mentará la plantilla de esta 
Agrupación, que actualmente 
cuenta con 6.570 guardias y 
pasará a 6.971.

Si bien consideró “insufi
ciente” este aumento de los 
efectivos, Varela mostró su 
satisfacción porque supone la 
ruptura de la tradicional con
gelación de la plantilla, cuyo 
número no se ha modificado 
desde hace 20 años.

Por otra parte, el secretario 
de Estado para la Seguridad 
apuntó que en 1991 se des
tinarán 6.692 millones de 
pesetas dentro del primer 
capítulo de inversiones 
extraordinarias requeridas 
para garantizar la seguridad 
en la celebración de los acon
tecimientos de 1992.

Sobre este aspecto explicó 

gados interpondrán otro recur
so ante el Tribunal Supremo 
con todas las alegaciones y 
argumentaciones “que conside
ren necesarias”.

Según Argote, todos estos 
procedimientos judiciales se 
resolverán en el plazo aproxi
mado de un mes y después 
habrá que esperar a la reso
lución del Tribunal Supremo.

Hasta que que no se publique 
la sentencia de este tribunal, los 
condenados no cumplirán las 
penas de seis años y un día 
de inhabilitación especial 
impuestas por la Audiencia de 
Bilbao que conllevan, en todos 
los casos, la expulsión de la 
Guardia Civil.

La sentencia del tribunal bil
baíno, difundida la semana 
pasada, condena a los guardias 
civiles Lucio de Sosa Robledo 
y Alfredo de Serrano Pastor por 
un delito de torturas.

Rafael Vera, secretario de Estado para ia Seguridad.

que Interior “ralentizará” has
ta ese año algunas inversiones 
ordinarias que no sean de 
necesidad urgente para dar 
prioridad a las instalaciones y 
medios destinados a las Olim
piadas, la Expo y Madrid-Ca- 
pital Cultural. Rafael Vera 
declaró a los periodistas que 
la circular que ha dictado 
aconsejando a los miembros 
de la FSE que extremen sus 
preocupaciones para evitar 
escuchas telefónicas responde' 
a que tiene la certeza de que 
las organizaciones terroristas 
disponen de medios para 
intervenir las líneas de telé
fono y captar informaciones 
confidenciales.

Añadió que ya se han dado 
casos de empleados de Tele
fónica detenidos por propor
cionar números policiales a 
terroristas y que con la cir
cular cumplió su “obligación 
de advertir a las FSE de que 
su información debe ser tra
tada con mucha prudencia”.

SEVILLA. (Efe).-Unos 
50.000 kilos de víveres llenarán 
Ias bodegas del buque escuela 
de la Armada española, Juan 
Sebastián Elcano, cuando zarpe 
hoy desde el puerto de Cádiz, 
en su 62 cmcero de instmcción, 
que le llevará durante ocho 
meses por aguas del Atlántico 
y del Pacífico.

Entre las provisiones alimen
ticias, se encuentran 5.000 kilos 
de harina, 5.000 docenas de 
huevos y 6.000 litros de aceite, 
con los que se prevé que el 
buque tenga cubierta las nece- 
cidades de estos productos 
durante cuatro meses. Unos 
5.000 kilos de patatas se con
sumirán en tan sólo dos meses, 
por lo que a los 325 compo
nentes del crucero se les inclui
rá en la dieta más de 15 kilos 
de este tubérculo por persona 
durante estos aproximadamente 
60 días.

Seguridad 
Olímpica

Expertos en seguri
dad en acontecimientos 
deportivos de veinte 
países participarán en 
unas Jomadas Interna
cionales sobre Seguri
dad Olímpica que 
comienzan hoy en Bar
celona.

Las jomadas están 
estmcturadas en tomo a 
las ponencias que pre
sentarán policías y 
expertos de los países en 
donde se han celebrado 
las úl'imas siete olim
piadas: Japón, México, 
Canadá, Alemania, 
URSS, EE.UU. y Corea 
del Sur, a las que se aña
de la elaborada por 
España para los Juegos 
Olímpicos de 1992.

El buque, que visitará puer
tos de Brasil, Venezuela, Méxi
co, Canadá y EE.UU, incluido 
Honolulú en Hawai, está con
siderado como una embajada 
española en cada uno de estos 
países, por lo que, en las dis
tintas recepciones, se ofrecerá 
a los invitados productos típicos 
españoles, como el jamón de 
Jabugo, del que se han adqui
rido unos 400 kilos para ello. 
El Juan Sebastián Elcano pasa
rá, de sus ocho meses de cru
cero, 36 días en puerto, y un 
80 por ciento de la navegación 
la hará a vela, aunque ello 
dependerá de los vientos y pla
zos previstos en el itinerario. 
La travesía de más larga dura
ción será de 30 días, entre los 
puertos de San Diego y Miami. 
Por contra, la más corta será 
de tan sólo tres días, entre los 
puertos californianos de San 
Diego y San Francisco.,

Niegan que 
hubiese vínculos 
entre la estación 
de Maspalomas 
y la red Gladio

LAS PALMAS DE GRAN 
CANARIA. (Efe).- Varios téc
nicos norteamericanos y espa
ñoles que trabajaron en la déca
da de los años sesenta en la 
estación de seguimiento espa
cial INTA-NASA, de Maspalo
mas (Gran Canaria) han negado 
que las instalaciones fueran uti
lizadas por la estructura para
militar “Gladio” como denun
ció el italiano Alberto Volo.

Así lo hacen constar en decla
raciones a los periódicos La 
Provincia y Canarias 7 el direc
tor actual de la estación del Ins
tituto de Técnica Aeronáutica 
(INTA), Julio Melián; el téc
nico de mantenimiento, Andrés 
Rodríguez, que trabajó en la 
primera estación, y el nortea
mericano D.S.A., que fue téc
nico del centro y que ha querido 
permanecer en el anonimato.

Según Rodríguez, en la época 
en que la estación pertenecía 
sólo a la NASA únicamente tra
bajó en ella un europeo “ale
mán, por más señas”, pero lo 
hizo por poco tiempo porque 
el INTA era muy estricto y sólo 
permitía la presencia de espa
ñoles y norteamericanos.

La primera estación espacial 
norteamericana de Maspalomas 
se construyó a principios de los 
años sesenta por la NASA y 
fue abandonada en 1966 cuando 
el INTA construyó la estación 
Pasito Blanco, a escasos kiló
metros de Maspalomas, y en 
aquella quedaron, según Rodrí
guez, “bastantes equipos que no 
funcionaban y que se fueron 
desmantelando poco a poco”.

El que fuera técnico nortea
mericano de la NASA en Mas
palomas, D.A.S., que se quedó 
a vivir Las Palmas una vez fina
lizó su trabajo, afirma que en 
la estación no hubo ningún tipo 
de alojamiento y que tampoco 
existieron barracones militares. 
D.A.S. agrega que no puede 
concretar si había gente que no 
pertenecía a la base, y añade 
que nunca vio nada en cuanto 
a maniobras militares ni “nada 
extraño ajeno a la actividad de 
la base espacial de seguimien
to”.

Destino: la Luna

El jefe de señales visuales 
del Faro de Maspalomas, 
Manuel Malillo, ha declarado 
también que nunca vio manio
bras militares ni explosiones y 
tampoco aterrizar en la estación 
de Maspalomas ningún helicóp
tero, y añade que el supuesto 
helipuerto fue una pista de 
aeromodelismo que se habilitó 
en aquellos terrenos una vez fue 
desmantelada la estación de la 
NASA.

La antigua estación de la 
NASA de Maspaloma sirvió 
para los seguimientos, dentro 
del Proyecto Mercury, de las 
naves Apollo 11, 12 y 13, cuyos 
tripulantes fueron los' primeros 
en llegar a la Luna.

Según Julio Melián, el tras
lado de la estación de Maspa
lomas a Pasito Blanco se realizó 
por la necesidad la instalación 
de nuevos radares y porque la 
estación obstaculizaba el 
desarrollo turístico de aquella 
zona del sur de Gran Canaria.

.2022
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Varios puertos se hallan cenados y tres pueblos incomunicados

La nieve causa aislamiento
y ataques de lobos a rebaños
Reaace la polémica entre ganaderos y ecologistas por la presencia de lobos

El inculpado tendrá que indemnizar a los padres

Condenado a 35 años por 
matar y violar a una niña

Las nevadas caídas en las 
últimas horas en las mon
tañas que superan los 600 
metros de altitud han pro
vocado el cierre de varios 
puertos, la incomunica
ción de tres pueblos y el 
ataque de los lobos a reba
ños de ovejas en la Sierra 
de La Demanda.

MADRID. (Efe).- El Ins
tituto Nacional de Meteoro
logía ha remitido a todos sus 
centros territoriales un aviso 
en el que se informa de que 
las precipitaciones de nieve 
en las montañas de más de 
600 metros de altitud conti
nuarán hoy debido a los vien
tos fríos.

Estas primeras nevadas han 
hecho que los lobos de la 
Sierra de la Demanda, en los 
límites entre Burgos y La Rio
ja, hayan ocasionado la muer
te de 80 ovejas de dos rebaños 
y hayan atacado a algunas 
vacas en el Valle de Losa 
(Vizcaya).

La aparición de los lobos, 
que durante las nevadas tie
nen dificultades para encon
trar alimentos en las monta
ñas, ha suscitado reacciones 
de temor y protesta entre los 
ganaderos.

Una vieja polémica

Estas reacciones han 
hecho que vuelva a plantearse 
la vieja polémica que man
tienen los ganaderos con las 
asociaciones ecologistas, que 
defienden la conservación de 
los lobos en la Sierra de la 
Demanda ya que consideran 
que en ella se dan las con
diciones idóneas para evitar 
la extinción de la especie.

Los 400 habitantes de la 
localidad jienense de Ponto
nes, en la Sierra de Segura, 
quedaron incomunicados 
debido a que las nieves han 
cerrado la carretera que une 
el pueblo, situado a 1.300 
metros de altura, con la pro
vincia de Jaén.

De forma periódica la loca
lidad de Pontones quedaba 
incomunicada durante el 
invierno por las nevadas, por 
lo que la Junta de Andalucía 
les dotó de una maquina qui
tanieves.

Según el alcalde de la loca
lidad, Luis Parra, esta situa
ción no se daba desde hacía 
cuatro años y, por el contra
rio, los habitantes estaban

El Instituto de Meteorología avisa de que continuarán las nevadas.

preocupados por la posible 
sequía a la que se podía lle
gar.

El alcalde señaló que no 
esperaban problemas con los 
alimentos “porque el pueblo 
es muy precavido y con las 
matanzas que hemos hecho 
hay para subsistir sin proble
mas 15 ó 20 días”.

Cierre de puertos

Otra de las consecuencias 
del temporal de nieve ha sido 
el cierre de numerosos puer
tos y carreteras en Navarra, 
Vitoria, Asturias y León.

En Navarra desde la pasa
da madrugada es necesario el 
uso de cadenas en la red prin
cipal y secundaria de carre
teras de la Comunidad Foral 
y se ha prohibido el tráfico 
de camiones en los puertos 
de Velate, Erro, Mezquiriz, 
Ibañeta y Urquiaga.

En León permanecen 
cerrados al tráfico los puertos 
de San Glorío, en la carretera 
N-621 entre Riaño y Potes, 
y Pontón, en la N-625, Entre 
Riaño y Cangas.

Además es necesario el uso 
de cadenas en los puertos de 
Pajares, La Magdalena y San 
Isidro y se encuentran aisla
dos por la nieve los pueblos 
de Balouta y Suarbol, situados 
en la Sierra de Ancares.

En la provincia de Soria, 

es necesario el uso de cadenas 
en el puerto de Piqueras, en 
la carretera N-111 y en la de 
Zamora, en el puerto de 
Padornelo, en la N-525.

Avalancha

A primeras horas de la 
mañana quedó cortada la 
comunicación entre Asturias 
y León por la carretera local 
AS-27 a consecuencia de una 
avalancha de nieve.

Personal de Obras Públi
cas, Protección Civil y la 
Guardia Civil trabajan desde 
hace varías horas con palas 
mecánicas para abrir el paso 
por la carretera.

En otros 17 puertos de 
montaña de la red regional 
de carreteras de Asturias es 
necesario el uso de cadenas. 
Estos puertos son los de Las 
Martas, Campillo, Rañadoiro, 
El Palo, El Pozo de las Muje
res Muertas, Connio, Venta
na, Somiedo, Leitariegos, 
Cerredo, Tama, Arnicio, Alto 
de Cobertoria, El Acebo, La 
Gargantada, Pajares y Cubi
lla.

Las nevadas caídas en las 
últimas horas sobre Castilla 
y León han afectado princi
palmente a carreteras de la 
provincia de León, donde per
manecen cerrados al tráfico 
dos puertos, informó ayer el 
servicio de Tele-Ruta.

MADRID. (Efe).- Manuel 
Jesús Rodríguez Suárez, de 21 
años, ha sido condenado a 35 
años de reclusión menor por 
el homicidio y violación de la 
niña de diez años Vanesa Mayo, 
así como a indemnizar con diez 
millones de pesetas a los padres 
de la víctima.

La sentencia, hecha pública 
ayer por la Audiencia Provincial 
de Oviedo, considera al joven 
autor de un delito de homicidio, 
con el agravante de abuso de 
superioridad, por lo que le con
dena a veinte años de reclusión 
menor, y de un delito de vio
lación por el que deberá cum
plir quince años de prisión.

Los hechos se produjeron el 
7 de octubre del pasado año 
en la localidad del litoral astu
riano de Luanco, cuando el acu
sado violó y estranguló a la niña 
en el domicilio de sus padres, 
que se encontraban de viaje.

En el momento de su deten
ción, que se produjo 46 días 
después del homicidio, Manuel 
Jesús Rodríguez, que conocía 
a la niña porque trabajaba en 
una pizzería cercana al restau
rante de sus padres, declaró 
ante la Guardia Civil de Avilés 
haber estrangulado y violado a 
Vanesa.

Durante la vista oral que tuvo 
lugar el pasado día 19 en Ovie
do, el acusado reconoció que 
violó y estranguló a la niña

España quiere iniciar la 
supresión real de fronteras
PARIS. (Efe).- El Gobierno 

español está dispuesto a poner 
en marcha la eliminación de 
fronteras en el marco del deno
minado grupo Shengen, incluso 
si el proceso no es aplicado a 
nivel comunitario, según el 
secretario de Estado para las 
Comunidades Europeas, Pedro 
Solbes.

El secretario de Estado espa
ñol afirmó ayer que España 
siempre ha trabajado para 
alcanzar una supresión real de 
las fronteras y la libre circu
lación de las persona físicas, 
“pero la práctica -añadió- ha 
demostrado que el sistema no 
avanza”.

Solbes, en unas declaraciones 
al término de la reunión del 
Grupo Shengen, al que se adhi
rió Italia y en el que España 
y Portugal han obtenido el esta
tuto de observadores, señaló 
que dentro de la CE existen 
diversas interpretaciones del 
Acta Unica sobre la supresión 
de las fronteras que bloquean 
el proceso.

"España, viendo la imposibi
lidad de llegar a un acuerdo 

cuando se encontraba bajo los 
efectos de distintas drogas.

El acusado también recono
ció que el día en que se pro
dujeron los hechos, tras enta
blar en la calle una conversa
ción con Vanesa, de la que dijo 
que creía que tenía 16 o 17 años, 
la invitó a casa de sus padres 
para mostrarle unas revistas de 
motociclismo y ver una película 
de video, donde consumó la vio
lación y el homicidio.

El informe pericial presenta
do por los forenses señala que 
la niña fue muerta por estran
gulamiento y que hay “signos 
inequívocos” de que hubo pene
tración vaginal y anal.

En cuanto a las pruebas psi
quiátricas practicadas a Manuel 
Jesús Rodríguez en el momento 
de su detención, señalan que 
responde al tipo “Border line”, 
en el límite entre una persona 
normal y patologías como la psi
cosis, neurosis y esquizofrenia, 
pero que no tiene disminuida 
su capacidad de discernir el 
bien y el mal.

El ministerio fiscal había soli
citado para Manuel Jesús 
Rodríguez una pena de quince 
años de reclusión menor por 
homicidio y trece años y diez 
meses de prisión por violación, 
así como una indemnización de 
diez millones de pesetas.

La acusación particular pidió 
una peña de 50 años.

a Doce ha tomado la decisión 
de iniciar los procedimientos 
para adherimos a Schengen”, 
afirmó el secretario de Estado, 
quien precisó que el ideal no 
deja de ser “el esquema a 
Doce”. Sobre la eventual fecha 
de entrada de España en este 
grupo, integrado por Francia, 
Alemania, Bélgica, Holanda, 
Luxemburgo e Italia, dijo que 
“es muy difícil de decir todavía” 
y manifestó su esperanza en que 
el proceso “sea relativamente 
rápido”, aunque reconoció que 
existen obstáculos y problemas 
técnicos jurídicos. “La supre
sión de las fronteras interiores 
es relativamente fácil en teoría, 
pero no implica la supresión de 
todo esquema de control”, 
comentó Solbes, quien además 
señaló la necesidad de lograr 
criterios homegéneos con rela
ción a las fronteras externas, en 
temas como políticas de visados 
o derecho de asilo. Con relación 
a los visados, que a partir de 
marzo próximo podrían ser 
obligatorios para los países del 
Magreb, reconoció que ”es un 
tema difícil y complejo”.
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La Expo’92 
gastará 5.700 
millones de pts 
en publicidad 
durante 1991

MADRID. (Efe).- El conse
jero delegado de la Expo’92, 
Jacinto Pellón, informó ayer 
ante la Comisión de Presupues
tos del Senado que para el 
próximo año hay previsto un 
gasto de 5.700 millones de pese
tas en publicidad de la Expo.

Pellón aclaró que a esa cifra 
hay que sumar los gastos pre
vistos para Radio Expo y Tele 
Expo y para el programa de 
publicaciones, a cuyo apartado 
se destinarán 2.800 millones de 
pesetas.

Respecto a las inversiones 
previstas en la Expo para 1991, 
el consejero delegado dijo que 
ascendían a 35.427 millones de 
pesetas y que 2.600 millones se 
destinarán a gastos de personal, 
del que forman parte actual
mente 430 trabajador^ que 
aumentarán a 547 al final del 
próximo año.

Al término de su compare
cencia y preguntado por Efe por 
su opinión ante las propuestas 
presentadas anteayer por el PP 
para abaratar el coste de las 
entradas a la Expo, Pellón dijo 
que las desconocía aún, pero 
que “se estudiarán con mucho 
interés”.

Respecto a la petición del PP 
de que Pellón dimita tras cono
cerse los precios previstos para 
las entradas, el consejero dele
gado de la Expo dijo que esta
mos en un país democrático y 
cada uno puede opinar lo que 
quiera.

Japón prevé una 
disminución 
del crecimiento 
económico 
mundial

TOKIO. (Efe).- El crecimien
to de la economía mundial dis
minuirá en los próximos años 
y sus efectos dañarán a países 
cargados de deuda exterior y 
pondrán en peligro las reformas 
de la Unión Soviética y la Euro
pa del Este, según estimaciones 
del Gobierno japonés.

La ralentización se agravará 
en caso de conflicto bélico en 
el Golfo Pérsico con destruc
ción de complejos petrolíferos, 
o incluso si fracasa la ronda 
de Uruguay del GATT (Acuer
do General sobre Aranceles 
Aduaneros y Comercio).

Según la Agencia de Plani
ficación Económica (EPA), en 
1989 el comercio internacional 
subió un 7,3 por ciento y se 
situó en 2,91 biUones de dólares.

En un informe de 507 pági
nas, la EPA advierte de la ten
dencia a la baja que muestra 
la economía mundial, ya que 
en porcentajes fue del 4,1 por 
ciento en 1988, del 3,0 por cien
to en 1989, y se espera que sea 
del 2,0 por ciento en 1990.

El encarecimiento del petró
leo por la crisis del golfo Pér
sico, añade la EPA, dañará la 
economía de los países en 
desarrollo por el aumento de 
la demanda y el alza de los 
intereses de su deuda exterior.

Pedro Pérez afirmó también que la creación de empleo se ^‘desacelerará en 1991”.

onCWA DE EMPLEO’

1

Según el secretario de Estado de Economía, Pedro Pérez

‘‘El depósito del 30% podrá 
retirarse el próximo año”

Este depósito se relaciona con el endeudamiento exterior de las empresas

El secretario de Estado de Economía, Pedro Pérez, 
aseguró el lunes en el Senado que el depósito del 
30 por ciento sobre endeudamiento exterior de las 
empresas exigido por el Banco de España podrá ser 
suprimido ^en los seis primeros meses del próximo 
año^.

MADRID. (Efe).- Pedro 
Pérez, que compareció ante 
la Comisión de Presupuestos 
de la Cámara Alta, afirmó 
que el Gobierno se encon
trará en condiciones de levan
tar las actuales restricciones 
al crédito interno “a finales 
del presente año o principios 
del próximo”, como paso pre
vio a la eliminación posterior 
del depósito del 30 por ciento, 
una vez concluya un “nece
sario” periodo intermedio de 
adaptación.

A preguntas de los sena
dores, el secretario de Estado 
explicó que, según las previ
siones del Gobierno, la crea
ción de empleo “se desace- 
lerará en 1991”, con un des
censo en su crecimiento hasta 
la cifra de 239.000 nuevos 
puestos de trabajo para el 
conjunto del ejercicio, un

La cantidad prevista para el próximo año es de 315.000 millones de pesetas

FEOGA incrementará su
dotación

MADRID. (Efe).- La dota
ción del Fondo Europeo de 
Orientación y Garantía Agraria 
(FEOGA) será en 1991 un 40 
por ciento superior a la de 1990, 
informó ayer, en rueda de pren
sa, el subsecretario del Minis
terio de Agricultura, Julián Aré
valo,

Para este año, la dotación del 
FEOGA-Garantía para España 
era inicialmente de 224.000 
millones de pesetas, aunque 
Agricultura considera que al 
final del ejercicio se habrán 
transferido alrededor de 

nivel que consideró no obs
tante “satisfactorio”.

En cuanto a los datos sobre 
el comercio exterior en los 
10 primeros meses de 1990, 
dados a conocer anteayer, 
destacó que el aumento inte
ranual de las importaciones 
se sitúa en tomo al 5 por 
ciento, tasa que ha sido supe
rada por el incremento de las 
exportaciones “por vez prime
ra en cinco años”.

Caída de las importaciones

El secretario de Estado 
de Comercio, Apolonio Ruiz 
Ligero, que intervino acto 
seguido en la misma comisión 
del Senado, compartió este 
análisis sobre la caída regis
trada en las importaciones y 
coincidió con Pedro Pérez en 
garantizar el cumplimiento de 

en España un 40%
260.000 millones, y para 1991 
la cantidad será de 315.000 
millones de pesetas.

Los Presupuestos del Minis
terio para 1991, que fueron pre
sentados ayer por la mañana 
por el subsecretario, recogen un 
incremento respecto de este 
año de un 11 por ciento y la 
cifra global de gasto será de 
555.000 millones de pesetas.

La partida más importante 
(356.000 millones) se destinará 
a la regulación de producciones 
y mercados agrarios y pesque
ros, cifra en la que se incluye 

las previsiones oficiales fija
das sobre déficit comercial y 
corriente.

Ruiz Ligero subrayó al res
pecto que el aumento anual 
del saldo negativo en el 
comercio exterior correspon
diente a los 10 primeros 
meses, cifrado en un 3,6 por 
ciento, constituye una “me
jora sustancial” respecto a la 
tasa del anterior mes de octu
bre, debida en gran parte al 
descenso en la tasa de impor
taciones.

Pronosticó además para 
1991 una estabilización del 
déficit por cuenta corriente 
en niveles próximos al 3,9 por 
ciento del PIB, ya que, a su 
juicio, “no tendría sentido” 
que esta cuota continúe en 
aumento durante 1991.

El tumo de comparecen
cias concluyó con el secretario 
general de Planificación y 
Presupuestos, Antonio Zabal
za, quien declaró que la con
tribución del ahorro público 
se elevará, como consecuen
cia de la crisis del Golfo, des
de el inicial 1,3% del PIB has
ta un 3%.

la transferencia del FEOGA 
Garantía.

En inversiones directas, el 
Ministerio gastará 133.000 
millones de pesetas, entre los 
que destaca el relativo a la 
mejora de las estructuras pro
ductivas, agrarias y pesqueras, 
a lo que se destinarán 26.000 
millones, un 30 por ciento más 
que en 1990.

El programa de compensa
ción de rentas y mejora del 
hábitat rural prevé una dotación 
superior a los 12.500 millones 
de pesetas.

El precio del 
barril de 
petróleo 
sobrepasó ayer 
los 33 dólares

LONDRES. (Efe).- El 
aumento de la tensión en el 
Golfo impulsó un nuevo incre
mento del precio del barril de 
crudo en la mayor parte de los 
mercados mundiales. En Lon
dres, el Brent para entrega en 
enero cotizó a 33,30 dólares, 
quince centavos más caro que 
ayer. Mientras, la onza de oro, 
que en la sesión anterior fina
lizó a 387 dólares negoció a 
385,50.

Por otra parte, la próxima 
conferencia de la Organización 
de Países Exportadores de 
Petróleo (OPEP), programada 
para el 12 de diciembre, será 
probablemente corta si se man
tiene la crisis del Golfo Pérsico, 
indicó ayer el ministro venezo
lano de Energía y Minas, Celes
tino Armas.

En la reunión es posible que 
no se tomen decisiones diferen
tes a las que actualmente rigen 
a la OPEP, “pues mientras per
manezca la incertidumbre sobre 
el desenlace de la situación en 
Oriente Próximo el mercado 
funcionará bajo el impacto psi
cológico de esa realidad y no 
según las reglas de la oferta 
y la demanda”, añadió.

Armas explicó que la falta 
de exportación de Irak y Kuwait 
persistirá para entonces y segu
ramente se mantendrán los 
niveles de producción de los 
países que pueden producir, tal 
como ocurre actualmente, 
subrayó.

La Comunidad 
estudiará ayudas 
para el sector de 
grasas y aceites 
en España

BRUSELAS. (Efe).- Los 
ministros de Agricultura de la 
CE se reunirán próximamente 
en Bruselas para estudiar la 
modificación de la legislación 
en el régimen transitorio para 
el sector de grasas y aceites en 
España y Portugal, entre otras 
medidas, informaron fuentes 
oficiales.

Entre los reglamentos que 
discutirán los ministros figura 
una ayuda al consumo de 40 
ecus por cada cien kilogramos 
en España y 45 ecus por cien 
kilogramos en Portugal, con 
objeto de compensar el descen
so del consumo de aceite de 
oliva tras la irrupción de los 
aceites de semillas, que son más 
baratos y hacia los que se orien
ta el consumo.

Los ministros serán informa
dos de la situación del subsector 
de las aceitunas de mesa en la 
Comunidad Europea, así como 
de la aprobación de una ayuda 
para el consumo de este pro
ducto.

También discutirán una serie 
de medidas veterinarias y fito
sanitarias, como el nivel máxi
mo de tolerancia en residuos 
de pesticidas, controles fronte
rizos veterinarios y comerciali
zación de carnes de aves y de 
caza, además de alimentos para 
animales.
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La crisis del 
Golfo no afectará 
serianiente al 
comercio 
mundial

GINEBRA. (E£e).- La crisis 
del Golfo Pérsico no afectará 
seriamente al crecimiento del 
volumen del comercio mundial 
en 1990, por lo que las expor
taciones de mercancías pueden 
progresar en cerca de un 6 por 
ciento con respecto a 1989, pre
vé la Secretaría del GATT en 
su último informe anual.

Según el estudio publicado 
ayer por el Acuerdo General 
sobre Aranceles Aduaneros y 
Comercio (GATT), la citada 
evolución comercial representa
ría sólamente una ligera dismi
nución este año en relación con 
los resultados del comercio 
mundial en 1989, período en el 
que el crecimiento de las expor
taciones se elevó en un siete 
por ciento.

Con un incremento de un 7,5 
por ciento en el valor de los 
intercambios mundiales de mer
cancías en 1989 -casi idéntico 
al incremento en volumen de 
un siete por ciento- el comercio 
de mercancías registró en dicho 
año una nueva cifra sin pre
cedentes de 3,1 billones de dóla
res, indica el informe.

Servicios comerciales

El GATT calcula que el 
comercio mundial de servicios 
comerciales -en especial, el 
transporte, el turismo, las tele
comunicaciones, la banca, los 
seguros y otros servicios pro
fesionales- aumentó en un nue
ve por ciento en 1989 alcan
zando una cifra de 68O.(XX) 
millones de dólares, lo que 
representa una quinta parte del 
valor total de las exportaciones 
mundiales.

Aunque el crecimiento de un 
siete por ciento del volumen de 
las exportaciones de mercancías 
en 1989 constituyó una amino
ración respecto a la muy veloz 
expansión registrada en 1988, 
éste fue más de un cincuenta 
por ciento más rápido que el 
crecimiento de la producción 
mundial de mercancías por 
cuarto año consecutivo, subraya 
el informe.

Añade que el valor de las 
exportaciones de manufacturas 
ascendió el pasado año a 2.155 
billones de dólares, el de las 
ventas de las industrias extrac
tivas se elevó a 415.000 millones 
de dólares y el de productos 
agropecuarios a 405.000 millo
nes de dólares.

Moneda
Mercado de divisas

Comprador Vendedor
1 dólar USA....................
1 ecu...................................
1 marco alemán...............
1 franco francés..............  
1.libra esterlina................ 
100 liras italianas............  
100 francos belgas..........  
1. florín holandés.............. 
1.corona danesa............... 
1. libra irlandesa............... 
100 escudos portugueses. 
100 dracmas griegas.......  
1.dólar canadiense........... 
1.franco suizo...................  
100.yens japoneses.......... 
1.corona sueca.................
1 corona noruega.............
1 marco finlandés............ 
100 chelines austríacos..., 
1 dólar australiano.........

Según afirmó ayer el presidente del INI, grupo que controla ambas empresas

Inespal y Ence obtendrán 
“números rojos” en 1990

EI 50% de los recursos del INI iráu a los sectores aaval y de defensa

La Empresa Nacional de 
Aluminio INESPAL y la 
Empresa Nacional de 
Celulosas (ENCE), perte
necientes al INI, no obten
drán beneficios al finali
zar este año, según mani
festó el presidente del INI, 
Javier Salas, tras su com
parecencia en la Comisión 
del Senado para los Pre
supuestos Generales.

Alejandro DE ANTONIO

MADRID. (Fax Press).- 
Salas afirmó que 1.990 ha sido 
un mal año y es muy probable 
que 1.991 continúe la misma 
tendencia. Afirmó que varias 
empresas del grupo bajarán 
sus dividendos e incluso socie
dades que obtuvieron bene
ficios en años anteriores 
obtendrán pérdidas a finales 
de año.

A este respecto el presi
dente del INI precisó en su 
toma de posesión ante el 
Congreso, que este año 
habría una disminución en la 
cuenta de resutados del grupo 
que ha comenzado con las 
pérdidas anunciadas por Sala 
en Inespal y Ence.

Fuentes próximas a la 
empresa de aluminio confir
maron la tendencia negativa 
de este año, lo que contrastan 
con los 13.000 millones de 
pesetas debeneficios obteni
dos en 1.989. Las causas prin
cipales de la crisis de Inespal 
se centran, según las fuentes 
consultadas, en el alto precio 
del aluminio y la fuerte coti
zación de la peseta frente al 
dólar. Sin embargo, según un 
portavoz de Inespal, esta cri
sis resulta extensible a las 
empresas extranjeras de alu
minio que ven como su cuen
ta de resultados se acerca de 
manera peligrosa a los “nú
meros rojos”.

Política restrictiva de Inespal

Inespal ha reaccionado a 
esta “dramática” situación 
con una caída de los costes 
productivos y una mejora en 
la gestión, realizando una 
política restrictiva con el fin 

94.255 
130.666

63.311
18.777

185.678
8.443

306.616
56.140
16.516

169.288
72.050
61.573
81.049
74.495
73.163
16.934
16.218

26.467 
900.024

72.310

94.491 
130.994 
63.469 
18.824 

186.142 
8.465 

307.384 
56.280 
16.558 

169.712 
72.230 
61.727 
81.251 
74.681 
73.347 
16.976 
16.258 
26.533 

902.276 
72.491
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El INI ha tenido que hacer frente este año a numerosos gastos financieros.

de recortar en lo posible los 
malos resultados previstos 
para este año.

Salas dijo también en la 
Comisión del Senado, que 
durante este año no está pre
vista la salida a bolsa de nin
gún paquete de acciones de 
empresas pertenecientes al 
grupo, ya que no consideran 
que sea este el mejor momen
to financiero para realizarlo, 
aunque no descartó esta posi
bilidad.

El presidente del INI afir
mó que el 50 por ciento de 
los recursos financieros del 
grupo irán a parar a los sec
tores Naval, de Defensa, 
Aeroespacial y Eléctrico del 
INI, y añadió que la cuenta 
de resultados del holding del 
grupo tendrá un déficit de 
3.900 millones de pesetas 
debido a que los gastos finan
cieros no se han cargado a 
las empresas del Instituto. No 
obstante. Salas precisó que a 
finales de año los datos glo
bales de la cabezera del hol
ding estarán equilibrados.

Respecto a las inversiones 
de Fiat en Énasa, el presi
dente del grupo dijo desco
nocer estas cifras y afirmó que 
los únicos datos en poder del 
grupo son los compromisos 
contraídos por Fiat en el 
momento de vender la anti
gua empresa del INI.

El mercado bursátil 
tuvo una sesión sostenida
MADRID. (Efe).- El 

desarrollo del mercado bursátil 
madrileño fue ayer de signo 
bajista, pero se experimentaron 
unos pequeños repuntes cuyas 
alzas afectaron únicamente a los 
sectores de electricidad, cons
trucción, químicas y comuni
caciones.

La mayoría de los valores 
repitieron el cambio de la jor
nada precedente, por lo que la 
sesión puede ser considerada de 
sostenida, con unos inversores 
recelosos ante la crisis del Golfo

Energías 
renovables
Por su parte, el secre

tario general de la Ener- 
gía, Ramón Pérez 
Simarro, señaló ante la 
Comisión de Presupues
tos del Senado, que el 
Plan de Energías Reno
vables (PER) se encuen
tra en estos momentos 
con un 51 por ciento en 
su grado de cumpli
miento, con unas inver
siones realizadas de 
unos 800 millones de 
pesetas a las que hay 
que añadir otras de 
menor cuantía.

Respecto a la cons
trucción de centrales 
minihidraulicas aseguró 
que se encuentran prác
ticamente cumplidos los 
objetivos del PER, y que 
se han alcanzado con las 
ya construidas los 240 
megavatios de potencia, 
al tiempo que anunció 
la concesión, hace unos 
meses, de sesenta nue
vas centrales de este 
tipo.

y la decisión que deberá tomar 
mañana jueves la ONU ante la 
actual situación del conflicto.

La Comisión Nacional del 
Mercado de Valores levantó la 
suspensión cautelar de la nego
ciación bursátil de las socieda
des Carburos Metálicos, Con
trol y Aplicaciones y del Banco 
Comercial Español, afectados 
por las ofertas públicas de 
adquisición de acciones.

Él índice general de la sesión 
fue de 227,55 enteros, en alza 
de 0,03 centésimas.

El Gobierno 
puede aprobar la 
contingentación 
de la exportación 
de cítricos

VALENCIA. (Efe).- El con- 
seller de Agricultura de la 
Generalitat Valenciana, Luis 
Font de Mora, ha manifestado 
que el Ministerio de Economía 
podría decidir una contingen
tación “moderada” de la expor
tación de cítricos “siempre que 
el sector presente esta propues
ta de mutuo acuerdo”.

Estas declaraciones han sido 
formuladas por el conseller a 
raíz de la crisis por la que atra
viesa el Comité de Gestión para 
la Exportación de Cítricos, 
organismo que ha sido aban
donado por casi todos sus 
miembros al considerarlo “ino
perante e incapaz de hacer 
cumplir a sus miembros*los 
acuerdos alcanzados en él”.

El conflicto se inició hace 
unas semanas con el abandono 
del Comité de las Cooperativas 
de Valencia, Alicante, Murcia 
y Andalucía, quienes propusie
ron la contingentación de 
envíos (limitación de las can
tidades exportadas) para frenar 
la caida de los precios, “pro
puesta que no fue aceptada por 
los exportadores ni apoyada por 
la Administración”.

El abandono del Comité ha 
sido secundado en los últimos 
días por la Asociación de Agri
cultores de Valencia (AVA) y 
el sindicato “Unió de Llaura- 
dors y Ramaders del País 
Valenciá”. Según ha destacado 
Font de Mora, la contingenta
ción tendría un carácter mode
rado y podría ser aplicada el 
próximo mes de diciembre.

Barrionuevo 
asistirá hoy en 
Londres a una 
prestigiosa feria 
de turismo

MADRID. (Efe).- El minis- 
tro de Transportes, Turismo y 
Comunicaciones, José Barrio- 
nuevo, asistirá hoy miércoles en 
Londres a la World Travel Mar- 
ket, considerada en el sector 
como una de las ferias de turis
mo más importantes y donde 
mantendrá un encuentro con 
los operadores turísticos britá
nicos.

El ministro Barrionuevo viaja 
acompañado por el director 
general de Turespaña, Luis 
Arranz, con el que visitará el 
pabellón español dentro de la 
feria y los stands de las empre
sas españolas.

Barrionuevo almorzará con 
los operadores turísticos britá
nicos con los que ajtalizará la 
situación del mercado.

Gran Bretaña es uno de 
mayores emisores de turistas 
hacia F^spaña y el mercado que 
más ha descendido ’ debido, 
principalmente, a la situación 
económica por la que atraviesa 
ese país y al incremento de pre
cios en España. Del mes de ene
ro a septiembre el número de 
turistas procedentes de Gran 
Bretaña bajó un 17,2 por ciento 
con un total de visitantes de 
5.061.540.
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IH Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice general (ayer 227’52) (anterior 227'52)

NOMBRE VALOR AVER ANTERIOR

Bancos------------------------------------
Exterior 3385‘00 3405'00 (M.C.)
Central 4610‘00 4620'00 (M.C.)
Banesto 3170‘00 3155'00 (M.C.)
Hispano 2700‘00- 2700'00 (M.C.)
B. N. París 180'00 185'00
Popular 8600'00 8590'00 (M.C.)
Santander 4400'00 4440'00 (M.C.)
Valencia 1190'00 U80’00 (M.C.)
Zaragozano 2920'00 2940'00
Bilbao Vizcaya 2545'00 2560'00 ÍM.C.)
Andalucía 7050'00 7070'00
Herrero 3750'00 3750'00 (M.C.)
Pastor 5140'00 5200'00 (M.C.)
Atlántico 2900'00 2880'00 (M.C.)
Fomento 1440'00 1450'00 (M.C.)
•Bankinter 7100'00 7160'00 • (M.C.)
Comer. Tras (Ba) — 1600'00
Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00

Eléctricas--------------------------------
Aguas B. (Ba) 2745'00 2740'00
Cat. Gas. 5100'00 5U0'00 (M.C.)
Viesgo 3055'00 3150'00 (M.C.)
Fecsa P. 558'00 558'00 (M.C.)
Cantábrico 1505'00 1505'00 (M.C.)
Hidruña 371'00 367'00 (M.C.)
Hidrola 414'00 412'00 (M.C.)
Iberduero 619'00 615'00 (M.C.)
Sevillana 468'00 465'00 (M.C.)
U. E. Fenosa 491'00 490'00 (M.C.)
Endesa 1255'00 1215'00 (M.C.)
Gesa 2135'00 2150'00 (M.C.)

Alimentación---------------------------
Uniasa - 1485'00 1490'00 (M.C.)
El Aguila 859'00 868'00
Azucarera 6000'00 6000'00 (M.C.)
Ebro 2300'00 2260'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 890'00 894'00
Viscofán 1940'00 1950'00' (M.C.)
Tabacalera 3505'00 3530'00 (M.C.)
Koipe 2900'00 2900'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) 365'00 365'00
U. Cervecera — 52'50
In. Agri. (Ba) — 894'00
Damm. (Ba) — 852'00
Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00
Bodeg. y Beb. (Bi) — 365'00

Finanzauto 350'00 350'50
El Turia (Va) — 200'00
Saba (Ba) — 595'00

Inmobiliaria V Construcción------
Asland 2880'00 2860'00 ÍM.C.)
Valderrivas________ 18980'00 19000'00

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR AY]^ ANTERIOR

Inmobiliaria y Construcción------ Químicas —
Valenciana 10450'00 10400'00 Fosforera 2460'00 2500'00

Uralita 1635'00 1635'00 (M.C.) Nicas____________ — 50'00

Cristaleri 6590'00 6700'00 Tafísa____________ 1445'00 1435'00

Dragados________ 2365'00 2365'00 (M.C.) Hércules His._____ 1350'00 P 1360'00

El Encinar 510'00 525'00__________ Fénix____________ 6600'00 6620'00 (M.C.)

Vallehermo 2050'00 2050'00 (M.C.)
In. Metrop. — 905'00 (M.C.)
In. Urbis 1330'00 1340'00 (M.C.) Ponferrada_______ 57'00 61'00 _______

Vas. Centra 4920'00 4950'00 (M.C.) Hullas C. Cort. 486'00 490'00

Zabalburu 560'00__________ A. Hornos________ 235'00 237'00 (M.C.)

Urb. Metro 2330'00 Aux. FFCC_______ — 650'00

C. P. Lemona 1150'00 1100'00 Acerínox_________ 5060'00 5080'00

Cubiertas 13200'00 13250'00 Asturia. Zinc______ 3825'00 3875'00

Eurobuildi — 145'00 Españ. Zinc_______ 1250'00 1260'00

Asland Cat. (Ma) 280'00
Macosa 450'00 465'00 (M. C.)

U 280 00

Renta Inm. 1705'00 1685'00 (M.C.)
N. M. Quiján 176'00 180'00 (M. C.)

2300'00
D. Felguera 1200'00 1205'00 (M. C.)

Sansón (BA) —

990’00 990'00 (M. C.)Amper
Asland Cat. (Ba) — 280'00

Forjas Ala ----- 97'00
C. Molins (Ba) — 1300'00 Olarra ----- 51'00
Focsa (Ba)_______ — 3065'00__________ Siemens ■ — 170'00
Corp. F. Alba_____ 5600'00 5700'00 (M.C.) Tubacex 400'00 - 401'00 (M. C.)

Sociedades de inversión------------ Zard. Qtis________ 10390'00 10310'00 (M. C.)
U. Cerrj (Bi) — D 120'00

General Invers. 1000'00 1020'00__________ System Af ----- ’ U85‘00
Cartisa___________ — 1350'00__________ Tycsa 195'00 195'00
Finsa — 655'87 Ib-Mei 230'00 220'00
Mobinter_________ — 180'00__________ Carburo (Ba) ----- 995'00
Ceivasa 1230'00 1230'00 Unid. Hermet. ----- 185'00
Cartinbao 265'00 265'00 Tycsa (Ba) — 195'00
Invatisa — 1330'00

AutomóvilesPatrisa — 1150'00
Fintisa ■ — 875'00 Bendix Esp. — 365'00
Rentisa — 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00
Bansaliber D 990'00 975'00 Tudor 961'00 960'00 (M. C.)
Figranvisa __ 374'87 Fasa Renault P 330'00 P 340'00 :

.Esp. Invers _ 340'00 L. R. Santan — 78'00

Cartex 176'00 176'00 Motor Iber 364'00 373'00 (M. C.)

Fibansa — 733'00 i^omuuicucioiics
Papeleras — Telefónica 819'00 811'00 (M. C.)

Papelera_________ 262'00 265'00 (M.C.) Iberpistas_________ — 117'00

P. Navarra 60'00 Acesa____________ 723'00 720'00 (M. C.)

Unipapel_________ P 640'00 P 640'00__________ Varios-------------------------------------
Sarrió 602'00 612'00 (M.C.) *
Torrás (Ba) — 1580'00 Ceselsa___________ ----- 710'00

Tabacos (Ba) — 185'00
Químicas — Seg. Bilbao (Bi) — 170'00

U. Ibérica (Va) — 100'00
Ercros 608'00 608'00 (M.C.)

Reunión (Va) — 135'(X)
E. I. ^Aragón 1115'00 U05'í)0 (M.C.)

Vidrala 1725'00 1750'00 (M. C.) _
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.) Primbilbao (Bi) P 700'00 710'00
Repsol___________ 2055'00 2045'00 (M.C.) Tabacos (Ma) —- 245'00
Cepsa 1860'00 1870'00 (M.C.)
Petromed 4990'00 5030'00 (M.C.)
Seda Bama __ 295'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace 265'00 271'00 (M.C.) D = Dinero

Mafre 4U5‘00 4110'00 (M.C.) P = Papel

Oxigeno — 950'00

Información 
facilitada por: 0 BANCO URQUIJO I

GRUPO MARCH ■
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El ministro de Economía sucederá hoy a Margaret Thatcher

John Major, nuevo líder de 
los conservadores británicos

Hurd y Heseltine retiraron sus candidaturas y pasaron a respaldarle

El ministro de Economía, 
británico, John M^or, 
sucederá boy a Margaret 
Thatcher como nuevo líder 
del Partido Conservador y 
por tanto se convertirá en 
próximo primer ministro 
británico, después de que 
sus dos rivales en las elec
ciones conservadoras 
anunciaran la retirada de 
sus respectivas candida
turas.

LONDRES. (Efe).- El res
ponsable de las elecciones 
internas del grupo parlamen
tario conservador, Cranley 
Onslow, dijo que el partido 
iba a prescindir de una nueva 
vuelta en las elecciones al 
liderazgo del partido, a pesar 
de que las normativas de esta 
formación política exigían 
que se celebrara una nueva 
convocatoria el próximo jue
ves.

Onslow señaló que Major 
estuvo cerca de conseguir 
ayer noche el apoyo de la 
mayoría aboluta de los 372 
diputados conservadores y 
que fue inmediatamente res
paldado por su dos rivales, 
el ex ministro de Defensa, 
Michael Heseltine, y el titular 
de Exteriores, Douglas Hurd.

Major recibió los votos de 
185 de los diputados -sólo le 
faltaron dos para conseguir la 
mayoría absoluta- mientras 
que Heseltine consiguió 131 
y Hurd, 56 votos.

Tras conocerse los resulta
dos de la votación, tanto 
Hurd como Heseltine decla
raron su intención de votar 
por Major en la siguiente 
vuelta, lo que hace que ter
mine a todos los efectos la 
lucha por la sucesión de Mar
garet Thatcher.

Major, de 47 años, se ha 
perfilado desde hace varios 
meses como el “delfín” de la 
“Dama de Hierro” y ha pro
metido continuar, en gran 
medida, la política de la pri

De Klerk y Mandela se 
reúnen para tratar de salvar 

el proceso negociador
PRETORIA. (Efe).- La reu

nión que ayer celebraron en 
Pretoria el presidente Frederik 
de Klerk y Nelson Mandela es 
considerada decisiva para relan
zar el proceso de negociaciones 
entre el Gobierno y el movi
miento antirracista Congreso 
Nacional Africano (CNA).

La reunión, que comenzó a 
las 16,00 hora local de ayer 
(14,00 GMT) en la sede del 
Gobierno, tuvo como telón de 
fondo la espiral de violencia que 
sacude a Sudáfrica desde hace 
más de dos meses y que ha 
costado la vida a unas mil per
sonas, así como las mutuas acu
saciones áe mala fe que se han 
dirigido últimamente ambas

M^jor fue respaldado por 185 -de los 372- diputados conservadores.

mera ministra.
Como líder de la fuerza 

mayoritaria del Parlamento, 
es casi seguro que la rema 
Isabel II convocará el viernes 
a Major para que forme un 
nuevo Gobierno.

Según observadores loca
les, Major podrá contar con 
la permanencia de Hurd en 
su cargo de Hurd y se con
jetura que Heseltine también 
puede integrarse en el nuevo 
Gabinete.

John Major, de 47 años, 
se presenta como el defensor 
de una sociedad sin clases, 
hace alarde de sus orígenes 
humildes y recuerda que tuvo 
que dejar la escuela a los 16 
años para ponerse a trabajar, 
primero como conductor de 
autobús y luego como obrero 
de la construcción.

Despedida de la “dama de 
hierro”

Por su parte, la primera 
ministra británica, Margaret 
Thatcher, en lo que calificó 
de su última comparencia 
parlamentaria, defendió ayer 
con orgullo su trayectoria 
política durante los once años 
y medio que ha ocupado el 
“10 Downing Street”.

Thatcher, quien anunció el

partes.
Para algunos observadores, la 

reunión puede determinar el 
futuro de las verdaderas nego
ciaciones constitucionales a 
gran escala, con la participación 
de otras organizaciones políti
cas, y puso a prueba las espe
ciales relaciones personales 
entre de Klerk y Mandela, así 
como su capacidad para encon
trar soluciones a los problemas 
que aún bloquean el camino de 
las negociaciones.

Fuentes del Gobierno de Pre
toria expresaron un optimismo 
moderado en que de Klerk y 
Mandela rescaten el proceso de 
negociaciones del punto muerto 
en que se encuentran. 

jueves pasado su intención de 
dimitir en cuanto el Partido 
Conservador eligiera un nue
vo líder, recibió sonriente los 
elogios de muchos de sus 
colegas mientras que dejó 
bien claro que las críticas de 
la oposición le tenían “sin 
cuidado”.

“Estoy segura -declaró la 
primera ministra en un 
momento de su comparecen
cia- que nuestras políticas 
conservadoras continuarán y 
que nos llevarán a una cuarta 
victorial electoral consecuti
va”.

Thatcher afirmó tener la 
mirada puesta en el futuro 
y no en el pasado, y dejó saber 
que piensa seguir participan
do en la Cámara de Comunes 
desde los “bancos traseros”, 
como una diputada de a pie. 
Se había conjeturado que 
Thatcher se aprovecharía su 
condición de ex primera 
ministra para obtener el título 
de “baronesa” y por tanto 
ingresar en la Cámara de los 
Lores. La “dama de hierro” 
se mostró satisfecha del resul
tado de la ronda electoral de 
ayer; no hay que olvidar que 
John Major era el candidato 
que Margaret Thatcher apo
yaba para su sucesión en las 
filas conservadoras.

^«
'í'í

 í-fe

Nelson Mandela.

Kohl se presenta a las elecciones como el arquitecto de la unificación.

1

Los resultados de los últimos sondeos así lo indican

Helmut Kohl, a punto de 
iniciar su tercera legislatura

BON^Í. (Efe).; El canciller 
alemán, Helmut Kohl, se dis
pone, según todas las encuestas, 
a iniciar su tercera legislatura 
como jefe del Gobierno de 
Bonn, tras los primeros comi
cios de la Alemania unificada, 
que se celebrarán el próximo 
domingo.

Kohl, que se presenta a estas 
elecciones como el arquitecto 
de la unificación germana, ha 
conseguido mejorar su imagen 
de político “patoso” y gris, des
pués de que en más de una 
ocasión la opinión pública le 
criticara enérgicamente por su 
“habilidad” para crear situacio
nes embarazosas, especialmente 
en política exterior.

El político cristianodemócra- 
ta, que en su día comparó al 
presidente sovético, Mijail Gor- 
bachov, con el jefe de la pro
paganda nazi, Joseph Goebbels, 
ha logrado cosechar elogios 
dentro y fuera del país, tanto 
por parte de sus correligionarios 
como de las filas de la opo
sición.

La carrera política del can
ciller Kohl, que nació el 3 de 
abril de 1930 en al ciudad indus
trial de Ludwigshafen, comenzó 
a los 17 años cuando, antes 
incluso de finalizar su bachille
rato, ingresó en la Unión Cri- 
sitianodemócrata (CDU).

En 1959, y tras finalizar los 
estudios de derecho, ciencias 
sociales y ciencias políticas e 
historia, ocupó por primera vez 
un escaño en el parlamento 
regional de Renania Paiatinado.

Diez años después fue nom
brado vicepresidente de su par
tido y elegido jefe del gobierno 
de Renania Paiatinado, cargo 
que ocupó hasta 1976.

Carrera ascendente desde 1973

Pero su carrera ascendente 
entre los cristianodemócratas ya 
había comenzado en 1973, cuan
do llegó a la presidencia del 
partido, cargo que todavía 
desempeña en la actualidad, y, 
en 1976, consiguió por primera 
vez entrar en el “Bundestag” 
alemán (Parlamento federal).

Desde entonces y hasta la 
caída del Gobierno del social
demócrata Helmut Schmidt, el 
1 de octubre de 1982, el líder 
de la CDU ostentó el cargo de 
jefe del grupo parlamentario 
cristianodemócrata y cristiano- 
social en el “Bundestag”.

La moción de censura pre

sentada por su partido y apo
yada por los liberales, que en 
ese momento formaban coali
ción con el SPD, convirtió a 
Kohl en nuevo canciller federal.

Tras ganar las elecciones de 
1983, consiguió confirmarse en 
el cargo por segunda vez el 25 
de enero de 1987, fecha en que 
se celebraron las últimas elec
ciones federales.

En éstas, su partido, junto 
a los socialcristianos de Baviera, 
obtuvieron un 44,3 por ciento 
de los votos y, en coalición con 
los liberales, lograron reunir 
mayoría absoluta.

Posibilidades escasas del SPD

Aunque asciendan a 23 los 
partidos o alianzas que con
curren a los comicios del próxi
mo 2 de diciembre, sólo el SPD 
cuenta con posibilidades al 
menos teóricas de desplazar del 
poder a los cristianodemócra
tas, y su candidato, Oskar 
Lafontaine, de sustituir a Hel
mut Kohl en la Cancillería 
Federal.

Pero los resultados de los 
últimos sondeos electorales 
colocan al partido casi diez pun
tos detrás de la Unión Cristiana 
formada por la Unión Cristia
nodemócrata (CDU) de Kohl 
y la Unión Cristianosocial 
(CSU) bávara, y que forma la 
coalición gubernamental salien
te junto con el Partido Liberal 
(FDP) del ministro de Asuntos 
Exteriores, Hans-Dietrich 
Genscher.

Entre el 31,4 y el 35 por cien
to oscilan las predicciones de 
los tres principales institutos 
demoscópicos germanos para el 
SPD, mientras que las expec
tativas de la Unión Cristiana 
se calculan en el 43,4 al 45,5 
por ciento de votos.

Hace algo más de un año, 
antes de que la caída del muro 
de Berlín pusiera en marcha el 
proceso de la unificación nacio
nal, los sondeos habían arrojado 
un reparto de votos casi total
mente opuesto, y Lafontaine 
apareció encaminado en aquel 
entonces directamente hacia la 
cancillería. Incluso en enero y 
mayo de ese mismo año, el SPD 
consiguió afianzar sus mayorías 
absolutas en los Parlamentos de 
los Estados federados del Sarre 
y de Renania Westfalia, y arre
batarle el Gobierno a los cris
tianodemócratas en el de la 
Baja Sajonia.
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Kuwait presentó ayer al Consejo vídeos que demuestran las presuntas atrocidades cometidas por los iraquíes en el Emirato.

La resolución podría adoptarse el jueves en una reunión del Consejo de Seguridad a nivel ministerial

Los ‘‘cinco grandes” están de acuerdo en 
autorizar el uso de la fuerza contra Irak

Irak amenazó ayer de nuevo con arrastrar a la guerra a todos los estados de la zona si es atacado

Los cinco miembros permanentes del Consejo de Segu
ridad de las Naciones Unidas están de acuerdo en 
autorizar el “uso de la fuerza” contra Irak si este 
país no se retira de Kuwait antes de mediados del 
próximo mes de enero.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- Aunque estos cinco 
países, EE.UÚ., URSS, China, 
Francia y Gran Bretaña, no 
habían llegado el lunes por la 
noche a un acuerdo final sobre 
la fecha del ultimátum, pare
cía probable que se aplace 
hasta el 15 de enero, como 
sugirieron los soviéticos, según 
fuentes diplomáticas.

EE.UU. propuso inicial- 
mente, en su proyecto de reso
lución, que se autorice a uti
lizar “todos los medios nece
sarios” (un eufemismo para el 
uso de la fuerza) para acabar 
con la ocupación iraquí de

Walesa inicia contactos para 
formar Gobierno en Polonia

VARSOVIA. (Efe).- El líder 
del sindicato “Solidaridad” y 
candidato a la presidencia de 
Polonia Lech Walesa inició ayer 
contactos para formar un nuevo 
Gabinete, dado que considera 
seguro su triunfo en la segunda 
ronda de votaciones al cargo.

En una conferencia de prensa 
en Gdansk, Walesa dijo que 
negociará con las fuerzas polí
ticas representativas del país 
antes de repartir las carteras 
ministeriales, aunque no men
cionó a qué grupos se refería.

Como presidente, dijo Wale

Kuwait si Irak no se retira 
del Emirato antes del 1 de 
enero.

Estados Unidos, cuyas tro
pas y las de otros aliados des
plegadas en el Golfo Pérsico 
estarán preparadas para una 
acción armada en enero, 
según expertos militares, ha 
hecho saber que se mostraría 
flexible sobre la fecha.

Si, como se prevé, la reso
lución se adopta el próximo 
jueves durante una reunión 
del Consejo a nivel ministerial, 
será la segunda vez en la his
toria de la ONU que se auto
riza una acción militar. La pri

sa, “trataré de conducir a unas 
elecciones generales libres con 
los menores cambios posibles”, 
aunque tenga que sustituir al 
Gabinete del primer ministro 
Tadeusz Mazowiecki que pre
sentó ayer su dimisión.

Walesa calificó este gesto 
como “un desgraciado ejemplo 
de irresponsabilidad”, que 
genera tensiones que no nece
sita el país. “Hay que compor
tarse como lo escribía en su 
cartel electoral, -dijo Walesa- 
con la fuerza de la serenidad”.

Walesa se jactó de haber 

mera fue en 1950 durante el 
conflicto de Corea.

Las negociaciones sobre el 
texto final del proyecto con
tinuaron ayer martes y Kuwait 
presentó ante el Consejo prue
bas, con vídeos y testigos, de 
las atrocidades presuntamente 
cometidas por los iraquíes en 
el Emirato desde la invasión 
del pasado 2 de agosto.

Irak, que ha ignorado las 
diez resoluciones anteriores 
del Consejo de Seguridad 
sobre la crisis, dijo que no 
se dejaría influir por una nue
va resolución, y amenazó una 
vez más con arrastrar a la 
guerra a todos los estados de 
la zona.

Por su parte, el presidente 
soviético, Mijail Gorbachov, 
manifestó el lunes en Moscú 
al ministro iraquí de Asuntos 
Exteriores, Tarik Aziz, que “el 

advertido repetidas veces a la 
gente de Mazowiecki de la 
eventualidad de un fracaso elec
toral porque “carecen de poder 
de convocatoria de masas, pero 
desafortunadamente -agregó- 
no lo quisieron aceptar”.

Lech Walesa consiguió en los 
comicios presidenciales celebra
dos el domingo en Polonia el 
39,96% de los votos y Stanislaw 
Tyminski el 23,10, según los 
resultados oficiales de la pri
mera vuelta de las votaciones 
hechos públicos anteanoche por 
la Comisión Electoral Estatal. 

tiempo se está acabando” para 
que Irak se retire del Emirato 
y libere a todos los rehenes.

EE.UU., cuyo objetivo es 
lograr la aprobación de la 
medida antes de que expire 
su presidencia del Consejo el 
30 de noviembre, cuenta ya 
con suficientes votos a favor.

Se necesita un mínimo de 
nueve votos afirmativos y que 
ninguno de los cinco perma
nentes, que tienen derecho de 
veto, se manifieste en contra.

El embajador xie Cuba, 
Ricardo Alarcón, dijo antea
noche que el proyecto de reso
lución es “un cheque en blan
co para la guerra” y que “en 
forma alguna podría votar a 
favor”.

Yemen tampoco apoyará la 
posible resolución de la ONU, 
pero no ha decidido si se abs
tendrá o votará en contra.

Lech Walesa.

Nuevo bombardeo israelí.

La aviación 
israelí lanzó 
ayer un ataque 
aéreo en el 
Sur del Líbano

BEIRUT. (Efe).- La Fuerza 
Aérea israelí lanzó ayer un ata
que áereo en el Sur del Líbano, 
cerca de la ciudad de Saida a 
40 kilómetros de Beirut, cau
sando al menos cuatro muertos, 
informó la Policía libanesa.

El ataque se produjo en dos 
etapas (11,15 y 11,20 hora local) 
al Este de Saida, sobre posi
ciones de Al Fatah-Consejo 
revolucionario.

El ataque se produjo horas 
después de que un número 
indeterminado de soldados de 
Israel murieran en la “zona de 
seguridad” en el Sur del Líbano 
en violentos choques, en la 
pasada noche, con miembros 
del Frente de Resistencia 
Patriótica libanesa, según una 
fuente de la Policía.

El resultado de los enfren
tamientos fueron cinco soldados 
israelíes y dos guerrilleros pales
tinos muertos, según informó 
ayer oficialmente en Tel Aviv. 
El choque se produjo en la 
medianoche cuando un grupo 
de cuatro guerrilleros pertene
cientes al radical Frente Popu
lar para la Liberación de Pales
tina, liderado por George Sab- 
bash y con asiento en Damasco, 
fueron sorprendidos en la aldea 
de Shebba en la zona de segu
ridad erigida por Israel, siete 
kilómetros al Norte de la fron
tera con Israel. La emisora del 
Ejército israelí señaló que los 
soldados perdieron la vida al 
ser tiroteado uno de ellos que 
se aprestaba a arrojar una gra
nada. El artefacto le estalló en 
las manos. Informes anteriores 
procedentes del Líbano habla
ban de ocho guerrilleros muer
tos, pero un comunicado emi
tido por el ejército israelí afirma 
que el saldo fue de cinco israe
líes y dos guerrilleros muertos. 
El comunicado agrega que los 
guerrilleros se encontraban 
camino a Israel cuando fueron 
descubiertos. Dos de los rebel
des, uno de ellos con heridas, 
lograron escapar.

Fuentes de seguridad libane
sas dijeron que los restantes 
huyeron a aldeas controladas 
por los musulmanes en el Norte 
mientras que un comando israe
lí inició la persecución desde 
helicópteros. Immediatamente 
después del incidente, la fuerza 
aérea israelí lanzó una redada 
sobre las posiciones de las 
guerrillas palestinas.
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Salman Rushdie 
sale de su 
escondite para 
ser entrevistado 
por la BBC

LONDRES. (Fax Press).- El 
escritor inglés Salman Rushdie, 
condenado “a muerte” en 
febrero de 1989 por blasfemia 
por dignatarios chiitas islámicos 
iraníes, salió ayer por primera 
vez del lugar en que se halla 
escondido, para dar una entre
vista a la televisión de la BBC 
británica.

Según confirmó un portavoz 
de la BBC, Rushdie, autor del 
controvertido libro “Versículos 
satánicos”, concurrió para la 
entrevista a un estudio en el 
norte de Londres, rehusando la 
posibilidad de hacer una gra
bación en un lugar más seguro. 
En la entrevista, difundida en 
el programa “The late show”, 
dice Rushdie: “Quiero comen
zar a desmenuzar trozos de mi 
vida y continuar trabajando tan 
duro como pueda para bajar la 
temperatura y decir que Ver
sículos Satánicos es un libro ya 
viejo y que es hora de detener 
todo este asunto”.

“Esto significa conversar con 
los líderes musulmanes para tra
tar de hallar una base común”, 
añadió, señalando que “me 
parece que hay muchas cosas 
en común, pero hay que hacer
las más sólidas”.

Los rehenes británicos en 
Líbano viven

Por otra parte, Jack Mann, 
uno de los tres rehenes britá
nicos en El Líbano y al que 
se creía muerto, está con vida, 
según informes del Ministerio 
de Asuntos Exteriores de Gran 
Bretaña.

“Creemos que está vivo”, dijo 
ayer un portavoz del ministerio 
al referirse a Mann, de 77 años 
y ex piloto de guerra, quien fue 
secuestrado en Beirut en mayo 
de 1989.

Los otros dos británicos cau
tivos en la capital libanesa son 
el enviado especial de la Iglesia 
anglicana, Terry Waite, y el 
periodista John McCarthy.

Informaciones llegadas-» al 
Ministerio de Exteriores britá
nico indicaban que Waite y 
McCarthy se encuentran vivos, 
pero esta es la primera vez que 
se expresa de forma oficial la 
posibilidad de que Mann esté 
también con vida.

Así lo afirmaron ayer George Bush y su colega Carlos Salinas de Gortari

México y EEUU ante una era 
de cooperación desconocida

Bush animó a México para establecer un comercio libre con su país

México y EE.UU. están en 
los albores de la era de 
mayor cooperación jamás 
conocida entre ambos paí
ses, que puede convertir
los en el motor de un con
tinente “que sorprenda de 
nuevo al mundo”. Así lo 
afirmaron ayer el presi
dente mexicano, Carlos 
Salinas de Gortari, y 
George Bush.

MONTERREY. (Efe).- En 
sendos discursos pronuncia
dos en la plaza de los Héroes 
de la ciudad industrial de 
Monterrey, al Norte del país. 
Salinas y Bush establecieron 
las bases de una nueva rela
ción basada en el respeto 
mutuo.

El presidente estadouni
dense afirmó, ante una entu
siasta multitud de unas 50.000 
personas, que los dos pueblos 
están en un “momento pro
misorio” de su historia común 
y auguró un futuro “más bri
llante y próspero” en momen
tos en que “nuestras relacio
nes nunca han sido mejores”.

Salinas indicó que “la geo
grafía nos hizo vecinos obli
gados; la historia nos cons
truyó como vecinos descon
fiados; que nuestra voluntad 
y visión de futuro nos con
vierta ahora en vecinos de 
respeto y de progreso”.

Bush llegó el lunes a Mon
terrey para una visita de 27 
horas, en la que dialogó con 
su colega mexicano sobre el 
acuerdo de libre comercio 
entre ambos países, el nar
cotráfico, la violencia fronte
riza, el medio ambiente, la 
Ronda Uruguay del GATT 
(Acuerdo General sobre 
Aranceles Aduaneros y 
Comercio), América Central 
y la deuda contraída por 
México con EEUU.

“Está con nosotros un pre
sidente de Estados Unidos 
que sabe respetar a México; 
por eso esta formidable y cor
dial recepción”, indicó Salinas 
antes miles de personas que 
vitorearon a los dos gober-

Bush afirmó que las relaciones entre los dos pueblos eran óptimas.

nantes en la plaza principal 
de Monterrey.

Salinas afirmó en su dis
curso que “este recibimiento 
que le da un pueblo lleno de 
entusiasmo, presidente Bush, 
hubiese sido inusitado todavía 
hace algunos años, por las 
graves heridas y dificultades 
de nuestra vieja y dolorosa 
relación histórica”.

Apoteósico recibimiento

Los dos presidentes lle
garon a la plaza de los Héroes 
en el mismo vehículo, que a 
duras penas pudo avanzar 
entre la multitud que salió a 
la calle a recibirles y que puso 
en aprietos a los servicios de 
seguridad, mientras desde los 
tejados de algunos edificios 
se lanzaron pedazos de papel 
con los colores de las ban
deras mexicana y norteame
ricana.

Bush y Salinas hablaron 
desde un podio protegido por 
cristales antibala, desde el que 
se veían las banderas de las 
dos naciones, de 90 metros 
de largo, que pendían del edi
ficio “Latino”, el más alto de 
la ciudad.

Bush, que agradeció en 
español el cálido recibimien
to, afirmó que traía un “men
saje de respeto, admiración y 
de esperanza por un futuro 
más brillante compartido por 
nuestros dos países”.

Otros 
desafíos 
pendientes

El presidente esta
dounidense animó a a 
México a trabajar con
juntamente con EEUU 
a establecer un comer
cio libre que servirá 
para la creación de 
puestos de trabajo y 
para dar mayores opor
tunidades de progreso a 
ambos lados de la fron
tera, así como combatir 
el “azote de la droga”, 
y proteger el medio 
ambiente y el futuro de 
la educación.

Bush indicó que que
dan por resolver otros 
desafíos más allá de las 
fronteras comunes, 
como la “reconstruc
ción” de América Cen
tral, la “restauración de 
la estabilidad” en el 
Golfo Pérsico y el éxito 
de la Ronda Uruguay 
del GATT.

El gobernante nor
teamericano instó a 
“extender un puente” 
entre los dos países y 
no a erigir barreras.

Cumbre política 
en Bulgaria tras 
el fracaso de la 
huelga general 
del lunes

SOFIA. (Efe).- El presidente 
de Bulgaria, Selio Seliev, se reu
nió ayer con representantes de 
los principales partidos políticos 
tras el fracaso de la huelga 
general convocada para ayer 
por el sindicato opositor “Podk- 
repa” contra el Gobierno del 
Partido Socialista Búlgaro 
(PSB, ex comunista).

La huelga ha fracasado ya 
que en la propia Sofía, baluarte 
de la oposición, todas las tien
das están abiertas, aunque no 
funcionan algunos autobuses 
urbanos, que han sido sustitui
dos por autobuses del Ejército.

Doncho Ivanov, portavoz de 
la organización de la huelga en 
Sofía, dio cifras muy modestas 
de participación en el paro al 
declarar que sólo pararon unos 
500.000 trabajadores en todo el 
país, 32.000 de ellos en la capi
tal, que tiene 1,2 millones de 
habitantes.

La industria petroquímica de 
Burgas, supuestamente contro
lada por el sindicato opositor, 
paró durante una hora, tras lo 
cual la huelga se redujo a 
dimensiones simbólicas.

En la reunión participaron 
representantes del PSB, conser
vadores centristas de la alianza 
opositora Unión de Fuerzas 
Democráticas (UDF), los popu
listas de la Unión Popular Agra
ria Búlgara y los turco-búlgaros 
del Movimiento por los Dere
chos y las Libertades.

Estado de emergencia en 
Bangladesh

Por otra parte, el Gobierno 
de Bangladesh impuso ayer el 
estado de emergencia en todo 
el país para responder al grado 
de violencia que han alcanzado 
las protestas de los grupos de 
oposición, que piden la dimi
sión del presidente Husain 
Mohamad Ershad.

En un discurso emitido por 
la radio y televisión a todo el 
país, Ershad anunció además la 
suspensión de los derechos civi
les y la implantación de la cen
sura para la prensa y otros 
medios de comunicación.

El presidente de Bangladesh 
calificó las protestas contra su 
Gobierno de conspiración para 
destruir la economía del país.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

Dirección General de Planificación Sanitaria

M.C.D.2022
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Condenado en 
Zaragoza a 14 
años de prisión 
por violar a una 
joven de 20 años

2LARAGOZA (efe) - La sala 
primera de la Audiencia Pro
vincial de Zaragoza condenó 
ayer a Daniel Pardo Guajardo, 
de 20 años de edad, a 14 años 
de prisión, como autor de la 
violación, por vía anal y vaginal, 
de una joven de 20 años de 
edad. Los hechos ocurrieron la 
noche del 3 se septiembre de 
1989, cuando el condenado 
abordó a la víctima cuando ésta 
esperaba al autobús, y la obligó, 
“sujetándola fuertemente y 
amenazádola con un objeto 
punzante”, a acompañarle a un 
descampado próximo, según el 
texto de la sentencia, hecha 
pública ayer. En el descampado, 
Daniel Pardo, “bebedor de 
alcohol desde los 13* años”, 
según la sentencia, obligó a la 
víctima a tenderse en el suelo, 
y la penetró primero por vía 
anal y posteriormente por vía 
vaginal, ocasionándole un des
garro traumático en el himen, 
diagnosticado tres horas des
pués de los hechos en una hos
pital zaragozano.

El juez no ha considerado 
probado que el procesado pene
trara también a la víctima por 
vía bucal, como sostuvo la abo
gado de la acusación.

Según el texto de la senten
cia, la víctima no mostró resis
tencia durante el “acceso car
nal”, debido a los continuos 
insultos que recibía y la ame
naza constante con un objeto 
punzante.

Mueren tres 
mujeres 
arrolladas por 
el tren en 
Castellón

CASTELLON (Efe).- Tres 
mujeres murieron ayer al ser 
arrolladas por un tren cuando 
cruzaban la vía en la estación 
de Moncofar, según han infor
mado fuentes de RENFE. Elisa 
González Isach, de 66 años, 
Avevelina Rivelles Gil, de 68 
años, y Magdalena Cano Este- 
ve, de 56 años, han cruzado la 
vía después de descender del 
tren de cercanías Valencia-Cas- 
tellón, y han sido atropelladas 
por el Intercity Barcelona-Va- 
lencia-Madrid.

El accidente se produjo en 
el mismo apeadero de Moncó- 
far a las 18,15 de la tarde, y 
el tráfico ferroviario ha queda
do restablecido dos horas más 
tarde.

Por otro lado, una anciana 
de 92 años murió ayer carbo
nizada en La Coruña tras decla
rase en su domicilio un incen
dio, que al parecer se inició al 
prender un hornillo de calefac
ción en las ropas de la cama, 
informaron fuentes policiales.

Las fuentes dijeron que Car
men Uribarri Blanco vivía sola 
en el bajo del inmueble donde 
se declaró el incendio, situado 
en la travesía de Herrerías, 
número 4. Los bomberos y la 
□olicía municipal intervinieron 
m el siniestro

Los funcionarios del servicio aduanero descubrieron el alijo

'//
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Desarticulada la conexión vasca de una red de tráfico de cocaína

Once detenidos en Málaga 
con 186 kilos de hachís

E¡ valor de la droga capturada asciende a 120 millones de pesetas

Funcionarios del Servicio de Vigilancia Aduanera han 
detenido hoy en Málaga a ocho españoles y tres marro
quíes, a los que se les incautó un total de 186 kilos 
de hachís, informó la Inspección General de Vigilancia 
Aduanera. El valor de la droga capturada asciende 
a 120 millones de pesetas.

MALAGA (efe).- En la 
operación, realizada en cola
boración con efectivos de la 
Guardia Civil, intervinieron 
las lanchas de Vigilancia 
Aduanera “Albatros 11” y 
“HJ-IX”, que detectaron la 
aproximación de una patera 
a la playa de Los Toros, en 
la costa de la Duquesa (Má
laga). Después de descargar 
el aÚjo, la embarcación volvió 
a hacerse a la mar, momento 
en el que la patrullera 
“HJ-IX” detuvo a los tres 
marroquíes que la tripulaban.

Poco después, inspectores 
de Vigilancia Aduanera y 
efectivos de la Guardia Civil 
detuvieron en tierra a ocho 
españoles y localizaron el alijo 
en una cuneta de la carretera 
que une Cádiz y Málaga.

Por otro lado y con la 
detención de dos personas en

Fue tiroteado por un cabo que lo consideraba amante de su esposa

Muere el funcionario de correos
herido el lunes en Madrid

MADRID (Efe).- El funcio
nario de Correos Tomás López 
Pérez murió el lunes a las seis 
y media de la tarde en el Hos
pital Gregorio Marañón de 
Madrid, tres horas después de 
naber sido tiroteado en la cabe
za por un cabo de la Marina 
que lo consideraba amante de 
su mujer, confirmaron fuentes 
del centro sanitario. El agresor, 
José Matías Mesa, de 30 años, 
se había suicidado tras disparar 
en su casa con un revólver del 
calibre 38 a su esposa, Marta 
Dávila Piñeiro, que resultó heri

el País Vasco se ha desar
ticulado la conexión vasca de 
una red internacional de trá
fico de cocaína que introducía 
semanalmente en España tres 
kilogramos de droga proce
dente de Colombia, informó 
ayer la Policía Autónoma 
Vasca.

Las detenciones de Angel 
M.R. y Yolanda F.S.P., pre
sunto promotor y principal 
cómplice de esta red en el 
País Vasco, respectivamente, 
se practicaron la semana 
pasada tras el registro de cua
tro domicilios en Bilbao y 
Baracaldo (Vizcaya), donde 
se hallaron quinientos gramos 
de hachís y pequeñas canti
dades de cocaína.

Según señala la Ertzaintza 
en una nota, agentes de la 
Unidad de Investigación Cri
minal de este cuerpo detec

da de gravedad en ambos bra
zos, y al supuesto amante.

Según el parte médico faci
litado el lunes al ingresar en 
el hospital el amigo de la mujer 
presentaba “traumatismo crá
neo-facial por heridas de arma 
de fuego con estallido craneal 
y pérdida de masa encefálica” 
que le causaron la muerte a 
pesar de que fue sometido 
urgentemente a una interven
ción quirúrgica.

Las primeras investigaciones 
policiales apuntan que Marta 
Dávila conocía desde este vera

taron que se introducía droga 
desde Colombia en la Comu
nidad Autónoma por medio 
del servicio de Correos.

Los envíos se remitían en 
sobres con un peso aproxi
mado de 120 gramos a cinco 
buzones de domicilios parti
culares de Baracaldo. Los 
implicados en esta conexión 
vasca retiraban estos sobres 
antes de que los vecinos a 
quienes iban dirigidos se per
catasen del envío.

En otras ocasiones, la dro
ga entraba por avión o barco 
y varias personas se'encarga
ban de su distribución en 
paquetes de un peso medio 
de 1.200 gramos.

La red vasca, añade la Ert
zaintza, pagaba a los provee
dores de Colombia por medio 
de talones o dolares en efec
tivo camuflados en el interior 
de revistas y periódicos que 
también se enviaban por 
correo. La Ertzaintza indica 
también que existía otra red 
de traficantes colombianos 
“que no han podido llegar a 
acceder al mercado vasco” 
debido a estas detenciones. 

no a Tomás López, de 25 años, 
quien la visitaba frecuentemen
te en la casa del matrimonio, 
ubicada en el madrileño barrio 
de Vallecas.

Ambos habían hecho amistad 
en el lugar de trabajo del fun
cionario de Correos, donde ella 
había sido contratada laboral 
durante la temporada estival.

Los vecinos del matrimonio, 
que tiene dos hijos de 9 y 12 
años de edad, explicaron que 
ambos formaban una pareja 
“excelente” y “muy educada”, 
y que solían ir siempre juntos.

Muere un 
albañil al 
derrunibarse 
una pared que 
reconstruía

LERIDA (Efe).- Un albañil 
de 35 años de edad, Juan Soler 
Mallol, resultó muerto el lunes 
al derrumbarse las paredes y el 
techo de la iglesia de Coll de 
Rata, localidad agregada al 
municipio leridano de Artesa de 
Segre. El accidente se produjo 
alrededor de las tres de la tarde 
mientras el fallecido y tres alba
ñiles más hacían los últimos tra
bajos de rehabilitación de las 
paredes y vigas de esta iglesia, 
trabajos éstos que se iniciaron 
aproximadamente hace un mes.

El cuerpo sin vida de Juan 
Soler fue rescatado por los 
bomberos de la Generalitat 
entre los escombros, quienes lo 
trasladaron al hospital provin
cial de Lérida. Por otro lado, 
en Tarragona fue encontrado en 
el interior de un automóvil esta
cionado en una céntrica calle 
el cadáver del soldado Manuel 
Cámara Quesada según una 
nota difundida ayer por la Capi
tanía de la Cuarta Región 
Militar.

Manuel Cámara, que residía 
en Reus, pertenecía al primer 
llamamiento del reemplazo del 
90 y cumplía el servicio militar 
en el Batallón de Cazadores de 
Montaña Badajoz IV/63 con 
guarnición en Tarragona.

La nota difundida por la 
Capitanía de la Cuarta Región, 
que no hace referencia a las 
causas de la muerte del joven, 
precisa que éste se encontraba 
con permiso de fin de semana.

Veintiún heridos 
al chocar un 
autocar contra 
un muro en 
Zamora

ZAMORA (Efe),- Veintiuna 
personas resultaron heridas al 
chocar en la tarde del lunes un 
autocar de línea regular de via- 
jeros contra el muro de un 
puente en la carretera de Villal
pando, en el casco urbano de 
la capital zamorana, informaron 
fuentes policiales.

El accidente se produjo cuan
do el autocar, que acababa de 
salir de la estación de autobuses 
de Zamora y había entrado en 
la carretera de Villalpando, fue 
a tomar una curva y chocó con
tra el muro del arco del puente 
del ferrocarril que cruza la 
carretera, por lo que quedó muy 
afectada la parte delantera 
izquierda del vehículo.

De las 21 personas que fueron 
atendidas en el Hospital Virgen 
de la Concha de Zamora a cau
sa de las heridas sufridas en 
el accidente, catorce fueron 
dadas de alta esa misma tarde 
y siete siguen ingresadas en dis
tintos servicios del centro sani
tario. Fuentes hospitalarias 
informaron de que ninguna de 
las siete personas ingresadas 
reviste gravedad vital, aunque 
sí tienen heridas de considera
ción. María Luisa Pastor es la 
herida de mayor gravedad y 
tuvo que ser intervenida en el 
hospital.
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El autor destaca sus grandes dotes políticas y asegura que Ordóñez se encuentra en su mejor momento

José Cavero publica ‘‘EI político”, la 
vida del ministro Fernández Ordóñez

‘^Es un posibilista, de los que piensan que con poder se pueden hacer cosas^^

El periodista José Cavero acaba de publicar un libro, 
*EI político” sobre la fígura del Ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernández Ordóñez. En tono bio- 
gráfíco, la obra resalta *‘la pericia intelectual e íntima 
del hombre, que paradojicamente, nunca ha querido 
que se le considere un político tradicional”.

MADRID- Cavero, que 
conoció a Ordóñez en 1967, 
momento que marca el naci
miento de una larga colabo
ración y amistad, considera 
que el actual ministro de 
Asuntos Exteriores es ante 
todo “un modernizado^, un 
hombre público al servicio del 
Estado como pocos”. José 
Cavero, comentarista político 
del periódico “La Vanguar
dia”, subrayé la habilidad e 
inteligencia de Ordóñez, el 
único político que ha formado 
parte de los gabinetes presi
didos por Adolfo Suárez, Leo
poldo Calvo Sotelo y Felipe 
González, afrontando respon- 
sabilides tan dispares y difí
ciles como la reforma fiscal, 
la ley del divorcio, o la política 
exterior. “Cuando le conocí, 
era 1967 y había acudido a 
su despacho a hacerle una 
entrevista, me cautivó por 
razones intelectuales, y por 
posiciones ideológicas”, expli
ca el periódista, quien destaca 
el pragmatismo de Ordoñez. 
“Es de los que piensan que 
mientras tienes poder se pue
den hacer cosas. Es un posi
bilista”.

Nacido el 22 de junio de 
1930 en la calle Lista de 
Madrid, las notas biográficas 
de Francisco Fernández Ordó
ñez aportan datos que definen 
perfectamente su personali
dad. Se licenció en derecho 
e hizó oposiciones a la Judi
catura. Antes de afrontar su 
primer destino como abogado 
fiscal en Huelva, se casó en 
1953 con Mari Paz García 
Mayo. En 1960 se presenta a

Los divos de la ópera, juntos 
en el Teatro de la Maestranza

Hoy se abre la biblioteca de 
arte del Centro Reina Sofía

SEVILLA (Efe).- Plácido 
Domingo, José Carreras, Alfre
do Kraus y Montserrat Caballé 
son algunos de los más desta
cados cantantes de ópera espa
ñoles que figuran en la pro
gramación del Teatro de la 
Maestranza de Sevilla, cuya 
inauguración está prevista para 
el 2 de mayo de 1991.

La programación de la tem
porada de inauguración de este 
teatro, que fue presentada a los 
medios de comunicación, inclu
ye también ballet, conciertos de 
orquestas como la Sinfónica de 
Sevilla o la de RTVE y recitales 
de ópera como el que ofrecerá 
el tenor italiano Luciano Pava- 
rotti el 15 de mayo próximo.

Uno de los “platos fuertes” 
de esta programación tendrá 
lugar el segundo día de pro
gramación, el 10 de mayo, en 
que los cantantes de ópera Vic
toria de los Angeles, Teresa 

las oposiciones para obtener 
plaza de Inspector del Timbre, 
tarea que ejerce durante cinco 
años en varias ciudades. En 
1967 realiza en Estados Uni
dos un curso sobre impuestos 
y finanzas . Es al regresar a 
España cuando el Ministro de 
Hacienda de aquel entonces, 
Alberto Monreal, le ofrece el 
cargo de secretario general 
técnico del Ministerio. A par
tir de entonces, la suya ha sido 
una brillante carrera política. 
En 1974, le nombran presiden
te del Instituto Nacional de 
Industria (INI), cargo del que 
dimite a finales de ese mismo 
año por razones políticas. Tras 
las elecciones del 77, Suárez 
designa a Ordóñez ministro de 
Hacienda, desde donde saca 
adelante la reforma fiscal. En 
1980, con la remodelación del 
Gabinete, pasa a ocupar la 
cartera de Justicia, con un 
objetivo: la ley del divorcio. 
Calvo Sotelo, ya en 1981, le 
reafirma en el puesto. Entre
tanto, abandona la UCD y 
constituye el Partido de 
Acción Democrática, que se 
integra en el PSOE en vis- 
peras de las elecciones del 82. 
Un año después le nombran 
presidente del Banco Exterior 
de España y en el 85 Felipe 
González le pone al frente del 
Ministerio de Asuntos Exte
riores.

Jubilado de la política

“Siempre ha tenido sobre 
si la atención de los medios 
de comunicación. Pero sólo en 
los últimos años parece que

Berganza, Montserrat Caballé, 
Pilar Lorengar, Jaime Aragall, 
José Carreras, Plácido Domin
go, Alfredo Kraus, Pedro Lavir
gen y Juan Pons actuarán en 
una gala lírica excepcional.

El teatro, cuya administra
ción corresponde a un consor
cio compuesto por la Junta de 
Andalucía, el Ayuntamiento, la 
Diputación de Sevilla y la Socie
dad Estatal Expo 92, estará ges
tionado por esta última durante 
los meses de la muestra uni
versal y pasará de nuevo al con
sorcio a partir del 31 de diciem
bre de 1992.

Durante la programación de 
la inauguración, que se exten
derá del 2 de mayo al 19 de 
junio de 1991, el teatro acogerá 
los encuentros de música de 
cine de Sevilla, en los que 
actuará la Philip Glass Ensem- 
ble, Alex North y Ennio Morri- 
cone.

Fernández Ordóñez no quiere ser considerado un político tradicional

J
está en gloria de Dios. La 
tareas anteriores las había 
emprendido en momentos de 
mayor dificultad o contra 
corriente. Ahora, en esta últi
ma etapa, no se ha tenido que 
meter con nadie”, dice Cave
ro. Cavero asegura que es con 
Felipe González con quien 
Ordóñez se entiende mejor, 
porque “es más fácil la rela
ción que con los anteriores 
presidentes del Gobierno”, y 
también que es en Asuntos 
Exteriores donde se mueve 
con mayor comodidad y donde 
esta más “feliz”, quiza porqué, 
insiste, “no se tiene que 
enfrentar a nadie”. Como 
Ministro de Asuntos Exterio
res, Cavero destaca de la labor 
de Oroñez, la adecuación de 
España al ámbito comunitario, 
tras el ingreso en la CEE, el 
establecimiento de las relacio
nes con Israel, la incorpora
ción a la UEO y la negocia
ción de las condiciones de per
manencia a la OTAN.

Madrid (EFE).- El museo 
Reina Sofía abre hoy su Centro 
de Documentación y Biblioteca, 
de acceso libre, dotada con 
unos 50.000 volúmenes y nuevos 
sistemas informáticos de bús
queda, lo que la convierte en 
la biblioteca especializada en 
arte contemporáneo más exten
sa de España y una de las más 
importantes de Europa.

Dos grandes naves diáfanas 
abovedadas albergan en la ter
cera planta del edificio este 
nuevo centro, en un espacio de 
unos mil metros cuadrados, y 
con unos fondos compuestos 
por unos 25.000 libros y catá
logos, 5 )Ü vídeos, 7.000 diapo
sitivas, 4.000 registros sonoros, 
suscripeínnes a 196 títulos de 
revistas y 13.000 carpetas de 
prensa.

El acceso por el usuario es 
directo.y sólo una tercera parte 
de estos fondos se considera

^^Es peligroso 
mirar atrás^^

“Aunque él se consi
dera un jubilado de la 
política, a mi me parece 
muy aprovechable. Creo 
incluso que esta en uno 
de sus mejores momen
tos. A lo mejor para el 
92, con la crisis de 
gobierno anunciada por 
Felipe González, lo deja 
pero yo lo dudo. Siem
pre estará ahí”, afirma 
José Cavero. Al final de 
“El Político”, este perio
dista recoge una frase 
“redonda” del ministro 
que resume perfecta
mente su trayectoria: 
“Es muy peligroso mirar 
hacia atrás. Mi cita pre
ferida es “la felicidad es 
un azar que se proion- 
ga”.

“material especial”, por su alto 
valor, fragilidad o antigüedad, 
y precisa ser solicitado a un 
empleado de servicio.

Las salas, con capacidad para 
ochenta puestos de lectura, dis
ponen de seis terminales de 
ordenador que permiten elegir 
en pantalla el material a utilizar 
-seleccionarlo a través de die
ciocho campos de búsqueda: 
artista, fecha de publicación, 
título, autor, editor, colección, 
etc., pudiéndose interrelacionar 
todos ellos- y acceder a su loca
lización en las estanterías.

Dado el carácter especializa
do de la biblioteca no se per
mitirá la entrada con cuadernos 
o libros propios, y los inves
tigadores y estudiosos podrán 
reservar días y horas de con
sulta, a fin de ’garantizar las 
mejores condiciones para el 
desarrollo de su labor.

“Ay, Carmela”, 
galardonada con 
el premio de la 
crítica teatral de 
Barcelona

BARCELONA (Efe).- La : 
obra “Ay, Carmela”, de José 
Sanchis Sinisterre, fue galardo
nada con el premio de la crítica 
teatral de Barcelona al mejor 
espectáculo presentado en los 
escenarios de la ciudad durante 
la temporada 1989-90.

La obra, dirigida por José 
Luis Gómez e interpretada por 
Natalia Dicenta y Manuel 
Galiana, se representó en el tea- 
tre Villarroel de Barcelona.

El premio al mejor espectá
culo extranjero ha recaído en 
“Mademoiselle Julie”, de 
August Strindberg, que, dirigido 
por Matthias Langhoff, se pre
sentó en el teatro Romea den
tro de la programación del I 
Festival de Tardor.

Patrice Chereau ha sido 
galardonado con el premio a 
la mejor dirección por sus mon
tajes de “Hamlet”, de Shakes
peare, y de “Dans la solitude 
des champs de coton”, de Kolts, 
espectáculos representados en 
el Mercat de les Flors durante 
el I Festival de Tardor.

Los premios de interpreta
ción han recaído en Marie Bras- 
sard, por su papel en “Le Poly- 
graphe”, Gérard Desarthe, por 
su interpretación de “Hamlet”, 
y Anna Güell, por sus inter
pretaciones de Bepa en “Quatre 
dones i el sol”, de Jordi Pere 
Cerda, y de La Dona en “Ta- 
lem”, de Sergi Belbel, estrena
das ambas en el teatro Romea.

Josep María Pou, por su 
papel de Krugger en “Amado 
monstruo”, Ferran Rañé, por su 
interpretación de “Makinavaja, 
el último chiroso”, y Peter Stor- 
mare, por su papel de Edmund 
Tyrone en la obra “Llarg camí 
cap a la nit” han sido también 
galardonados con el premio a 
la mejor interpretación.

Premio revelación

El premio revelación de la 
temporada ha recaído en Lluis 
Soler por sus interpretaciones 
en “Fi de partida”, de Beckett, 
y “El bañe”, de Aleksandr 
Gélman,

Los catálogos y programas 
del Teatre Lliure han sido 
galardonados con el premio de 
edición, mientras que el jurado 
ha concedido un premio espe
cial al teatre Malic por su tra
yectoria artística.

Otro de los premios especia
les concedidos por el jurado ha 
sido para Josep María de 
Sagarra, por sus traducciones de 
las obras “Aquell foll dén Jour- 
dain”, de Mikhail Bulgarov, “El 
bañe”, de Aleksandr Gélman, 
y “Els bornes de lEmperador”, 
de Zygmunt Hübner.

El espectáculo “Nit de reis”, 
de Shakespeare, preséntado por 
la compañía Talleret de Salt en 
el Mercat de les Flors en la 
pasada edición del Grec, ha 
recibido una mención especial 
por parte del jurado.

Los críticos teatrales Joan 
Antón Benach y Alex Joan, de 
La Vanguardia Pérez de Ola
guer, de El Periódico, María 
Josep Ragué, de El Indepen
diente, y Albert de la Torre, 
de El País, han sido entre otros, 
los integrantes del jurado.
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Plantilla del Grupo B.O. para esta temporada.

, En el polideportivo “Santa María’'

Cómoda victoria del Grupo B.O. sobre 
el Viajes Arenas de Manzanares

RomerOf máximo encestador del encuentro

Interesante partido el celebrado entre el grupo B.O. 
y el Viajes Arenas con una cómoda victoria de los 
de Ciudad Real. Partido con dos tiempos perfectamente 
diferenciados y buen encuentro de Romero, por los 
visitantes y Amores por los locales con 30 y 22 tantos, 
respectivamente.

JS & JS

88 Grupo B.O.:Julio (4), 
Moncho (9), Velasco (10), 
Ñeque (2), Antonio, Zafra 
(14), Juan (3) Jorge (18), Amo
res (22), Marín, Zurita (3) y 
Ramos (3).

67 Viajes Arenas: Baeza (6), 
Romero (30), Gijón (4), Fer
nández, Bernáldez (12), Jimé
nez (1), Díaz Merino, Fernan
dez (4) Cuadrado, García, 
Noblejas (10) y Sobrino.

Comentario:
Partido celebrado el sábado 

en el pabellón cubierto “Santa 
María”con muy poca asisten
cia de público aunque esta era

El Ertoil-Daimiel ganó y convenció 
frente al Repsol Química (95-72)

T.G. CONSUEGRA

95 Ertoil Da¡m¡el:Miguel 
Angel (21), Luifer, Juan Carlos 
(11) Julián (3) Bernardo (10) 
Angel Tomás (12), Manolo (4) 
Villegas (15) Fernández (4) y 
Paco (17).

Repsol Química: Alvaro (13) 
Galán, Ruiz (6) Arenas (8) 
Molina (20) Mazarro, Moreno 
(8) Monroy (14) y Manzanares 
(4)

Arbitros: Rivas y Muñoz, bien 

mayor que en otras ocasiones.
Salió el equipo de Ciudad 

Real quizá demasiado relajado 
a la pista, por lo que en los 
primeros minutos de este pri
mer tiempo fue por debajo en 
el marcador, pero el B.O. fué 
cogiendo su sitio en la pista 
poco a poco y comenzó a jugar 
y consiguió igualar el marca
dor y en el minuto 15 logró 
ponerse por delante. La ven
taja se acrecentaba y ya en 
el minuto 18 el marcador seña
laba un claro 30-21.

Tras ese tanteo reaccionan 
los hombres del Viajes Arenas 
y logran acercarse hasta el 
35-31 con que se marcharon

en lineas generales.
Incidencias:Se consiguieron 

4 triples por los locales y 11 por 
los visitantes. A falta de 14 
minutos para finalizar el 
encuentro se lesionó Luifer que 
sufrió conmoción cerebral y 
hubo de ser atendido en el Cen
tro de Salud de la localidad.

Comentario: Los hombres de 
Puertollano tuvieron una salida 
fulgurante con una defensa 
agresiva que les valió para colo
car el marcador en un parcial 

al descanso.

Segunda parte

En la primera mitad la 
defensa que había llevado a 
cabo el B.O. no fué todo lo 
buena que cabía esperar, lo 
que permitió al Viajes Arenas 
capturar un buen número de 
rebotes en ataque con las con
siguientes opciones a segundos 
tiros.

Por el contrario, la segunda 
mitad fué muy diferente. La 
defensa del equipo local mejo
ró notablemente y el marcador 
se fue en el minuto 8 a un 
contundente 60-40. Esto no 
hizo bajar la guardia ni la 
intensidad defensiva y se siguó 
presionando y defendiendo 
con orden. Se estableció una 
zona 1-3-1.

Al final, el resultado fué de 
88-67

de 0-8 por lo que consiguieron 
poner nerviosos a los locales y 
propiciaron la pérdida de nume
rosos balones, sobre todo en 
ataque, por lo que el banquillo 
local se movió muy pronto. La 
lesión de Luifer ocasionó una 
interrupción del partido durante 
veinte minutos y a los hombres 
del Ertoil les costó mucho vol
ver a coger el ritmo; pero la 
afición se dió cuenta y no cesó 
de animar a su equipo.

En el descanso el entrenador

Impresiones

Al término del partido, el 
entrenador del equipo de 
nuestra ciudad resaltó la mala 
defensa del primer tiempo y 
la gran defensa del segundo. 
Destacó tambien la dificultad 
que encuentra al confeccionar 
la lista de doce jugadores que 
convoca para cada partido ya 
que hay jugadores que quedan 
fuera y que podrían ser inclui
dos.

Hay que hacer constar la 
reaparición de Moncho, juga
dor muy prometedor y que tie
ne que seguir mejorando aún 
más en su juego. Tambien des
tacó Velasco que realizó un 
gran partido sustituyendo a 
Ñeque, al igual que Amores 
que ha resurgido y fué el máxi
mo goleador de del equipo con 
22 puntos.

Por parte del Viajes Arenas 
destacó Romero, máximo ano
tador del encuentro. 

daimieleño planteó una defensa 
mixta y colocó a Paco sobre el 
capitán Molina que estaba dan
do muchos problemas a la 
defensa local. El marcaje dió 
sus resultados y los de Repsol 
bajaron en su rendimiento.

La directiva del Ertoil nos 
ruega que agradezcamos al Rep
sol, públicamente, su excelente 
comportamiento en la lesión de 
Luifer ya que se ofrecieron a 
suspender el partido, si era 
preciso.

t

Las chicas dei Alcázar ganaron. CECiuo

El conjunto de 
Alcázar se 
impuso al
Albacete en 
baloncesto

CECILIO

87 Alcázar. Silvia, Carola 17, 
A.E. Pantoja, Eva, Carmina (2), 
Carmen Beatriz (4), Gema 
Gamoin (25), Elena (7), Yolan
da, Esther, Marta (20), Gema 
Franco (12). Entrenador; 
Nemesio Correas.

83 C.B. Albacete: A. Valero, 
S. Piñero (2), M.C. Raya (8), 
T. Valero (15), Y. Tarancón, 
M.C. Pla (17), S.M. Vázquez 
(8), B. Iblesias, C. Garcia (21), 
N. Sánchez.

Comentario: El partido 
empezó mal para el equipo de 
casa, que anduvo constante
mente a la zaga del Albacete 
que se llegó al descanso una 
notable diferencia, con esa 
barrera sicológica de los 10 pun
tos. Las locales habían acortado 
distancias con un primer triple 
de Gema Gambin que durante 
todo el encuentro fue una 
auténtica pesadilla para el equi
po visitante como demuestran 
los 25 puntos que encestó ella 
sola, que estuvo muy atenta 
todo el partido y cogiendo todos 
los rebotes que se producían 
debajo del aro.

En la segunda parte esperá
bamos una reacción que no se 
hizo esperar. A los 6 minutos 
el marcador señalaba el primer 
empate a 52 puntos, pero ense
guida se volvió a perder el terre
no ganado hasta 12 puntos por 
detrás. Sin embargo hubo nueva 
reacción aprovechando bien los 
fallos de las contrarias y se llega 
a un 12-12 a falta de 5 minutos 
y acto seguido por primera vez 
toman la delantera y se pita 
una técnica al entrenador local.

Los nervios hacen que se 
pierdan algunos balones de oro 
que las de Albacete aprovechan 
para marcar un triple a falta 
de un minuto que cae como 
un jarro de agua fría, aunque 
al final no pudo evitar el resul
tado final de 87-83.

Buen partido en líneas gene
rales, con el acuse de falta de 
experiencia y seguridad en las 
manos que caracteriza al Alcá
zar, gracias a la actuación de 
Gema Gambin que tuvo 
muchos fallos pero sus 25 pun
tos no dejan lugar a dudas de 
su decisiva actuación. También 
cabe destacar la actuación de 
Marta, con veinte puntos. Por 
parte del Albacete, Carmen 
Garcia con 21 puntos.
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En 3“ División 
de Baloncesto, el 
Almansa se llevó 
los puntos de 
Alcázar

CECILIO

59 Alcázar: Ramírez 2, Cal- 
cerrada 7, Montalvo 9, J.M. Sán
chez 8, A. Gómez 3, J.M. Gómez 
7, Ortega 22, Sánchez 1. Entre
nador; Parmenio Requena.

64 Almansa: Alberola 9, Can
tero 17, J. López 13, J.A. López 
4, Abarca 10, Saez, Real 2, Cata- 
lán, Mejias 3, Alberola R. 67, 
Sánchez. Entrenador: E. Milian.

Comentario: Se le pudo haber 
ganado al equipo de Almansa 
ya que Alcázar contaba con el 
factor campo a su favor. El equi
po de casa planteó una buena 
defensa y gracias a ello su derro
ta no fue mayor ya que los rebo
tes fueron una baza que jugó 
siempre a favor del equipo visi
tante que contó en sus filas con 
dos jugadores que no quisieron 
dejar escapar, y que fueron J.L. 
Cantero ayudado en la 2^ parte 
por J. López.

El equipo de Alcázar es un 
conjunto joven, que está en roda
je y que quiere aprender algo 
mientras se van engrasando bien 
todas las piezas del motor. Pero 
eso no concuerda con la pérdida 
de más de 11 tiros libres, que 
son 11 puntos frente a los tres 
que perdió el equipo de Alman
sa, sin contar con los tres tiros 
libres con que uno de los cole
giados obsequió a este equipo 
cuando ya había sonado el final 
del partido y que el parecer se 
debieron a una falta que se 
cometió y que no vió nadie más 
que él.

Pancorbo 
recupera el 
liderato de 
goleadores de 
Tercera División

LT

El delantero del Gimnástico 
de Alcázar, Manolo Pancorbo 
alcanzó de nuevo al delantero 
de Los Yébenes, Magan, en la 
tabla de goleadores del grupo 
XVII de la Tercera División.

La clasificación, tras la jor
nada de la semana pasada, está 
encabezada por Pancorbo, del 
Gimnástico y Magán, de Los 
Yébenes, con siete goles. Tras 
estos están Flores y Luengo del 
Talavera y Lin del Albacete, 
con seis goles. Después Herrero 
del Talavera, Castillejos del 
Motilla, Moya del Azuqueca y 
Ayúcar de La Solana, con cinco.

Con cuatro goles se encuen
tran Cabezuelos del Alcázar, 
Domínguez del Daimiel, Gil del 
Guadalajara, Germán de La 
Solana, Virgilio del Manzana
res, Soriano del Madridejos, 
Sarraseca del Socuéllamos, Gri
maldos, Ayala y Juan del Taran
cón.

El portero menos goleado es 
Femando, de Los Yébenes, con 
siete goles, seguido de López 
del Alcázar con ocho tantos 
encajados.

El próximo domingo se cele
brará la jornada número catorce 
del Campeonato de liga, y el 
Día de la Constitución habrá 
también jomada liguera.

Plantilla del Atlético Teresiano de juveniles.

En Primera División Juvenil

El Teresiano perdió un 
punto ante La Solana (1-1)

Los locales fallaron muchas ocasiones de cara al gol

Partido muy interesante el disputado entre el Atlético 
Teresiano de Malagón y el conjunto de juveniles de 
La Solana. Muchos jugadores de la plantilla titular 
se encontraban en las gradas viendo el partido, pero 
los que saltaron al terreno de juego demostraron una 
buena técnica, aunque no se acertara de cara al gol.

TOMAS RUIZ

1 At. Teresiano: Rogelio, 
Raúl, Flox, Emilio, Chulés, 
Geni, Curro (Pedrín), Ismael, 
Adrián, Pablo César y Luismi.

1 La Solana: Julio, Luis, 
Angel, Julián (José Manuel), 
Goyo, Gabi, Pedro, Jaro, Cris, 
Paco y Valdepeñas.

Goles: 1-0, minuto 53: Geni 
bota un córner al primer palo, 
cerrado y Pablo César, opor
tuno, marca en la boca del 
gol.

1-1, minuto 40; fallo defen
sivo que Pedro aprovecha y 
marca.

Comentario: La mitad de la 
plantilla titular del Teresiano 
estaba en las gradas, y el equi
po estaba formado casi en su 
totalidad por los habituales 
reservas, muy jovencitos y 
pocos duchos en estas lides.

Campeonato Provincial de Baloncesto

El Puertollano consiguió un 
marcador de escándalo

Paco SAURA

150 C.B. Puertollano (74-76): 
Villar (9), Félix (11), Barba (19), 
Martínez (17), Maroto (14). Cin
co inicial. Jiménez (14), García, 
Suárez (2), De Tera (16), Ramí
rez (10), Sánchez (8) y Prado (15).

70 C.B. Carrizosa: Rodríguez 
(4), Gallego (10), Valero (23), 
Durán (3), Cano (14). Cinco ini
cial. Pérez (4), León (3), Pelaéz 
(5) y Lillo (4).

Arbitros: Camacho y Luchena, 
estuvieron bien. Señalaron un 
total de 62 faltas, 35 para el equi

Los motivos de esta decisión 
se dice que fue la falta de 
disciplina y el poco entusiasmo 
que demostraron en el partido 
ante el Alarcos, en el que fue
ron derrotados por cuatro a 
uno. Lo cierto es que a pesar 
de eso vimos un bonito 
encuentro. Los primeros quin
ce minutos fueron de juego 
absoluto de La Solana, se 
temía una derrota amplia, 
pero poco a poco los juveniles 
teresianos, a fuerza de pun
donor pudieron presionar el 
área rival, bien comandados 
por Geni, el mejor hombre 
sobre el terreno, que jugó 
como un jabato, luchaba, ser
vía balones y era el amo del 
centro del campo. Muy 
peleón, fue el mejor jugador. 
En la defensa se batían el 
cobre Raúl y Flores, y en la 
portería, Rogelio estaba muy 

po local y 27 para el visitante 
además de una técnica al ban
quillo de Carrizosa.

Comentario: El partido no 
tuvo demasiada historia. En el 
primer minuto, el Puertollano 
consiguió un parcial de 7-0 con 
lo que encarriló algo el partido. 
Poco a poco, se fue adelantando 
en el marcador y las ventajas eran 
cada vez mayores. En el minuto 
11 de la primera mitad, el equipo 
visitante, solicitó un tiempo 
muerto para intentar solucionar 
lo que ya no tenía solución. En 
ese instante, el marcador mos

nervioso e indeciso. Curro, 
mientras que estuvo en el 
campo, pues se lesionaría más 
tarde, fue un constante peligro 
para la defensa solanera, bien 
surtido por Geni e Ismael, 
otro de los destacados del par
tido. En la zona central, Emi
lio centraba balones y luchaba 
con ganas.

Por parte del conjunto de 
La Solana, cabe destacar al 
portero Julio, que realizó unas 
estupendas paradas, también a 
Angel, Pedro y Valdepeñas.

Es de señalar la desafor
tunada actuación de Adrián, 
que gozó de al menos tres oca
siones claras de gol y no pudo 
materializar ninguna. Fue una 
pena, porque de otro modo, 
él sólo podía haber dado una 
victoria a su equipo.

En definitiva, partido de 
gran calidad el disputado en 
Malagón, con un conjunto 
local que pudo haber conse
guido algún tanto más, sino 
hubiera sido por la mala 
actuación de los rematadores 
y un equipo visitante que gus
tó por su forma de jugar y 
de organizar el juego.

traba un (40-17) y después del 
tiempo muerto, fue cuando el 
equipo local consiguió un des
pegue ya definitivo con diferen
cias que superaban los 30 y 40 
puntos.

En el equipo de Puertollano, 
actuaron todos los jugadores, 
como viene siendo habitual. Pero 
los que destacaron fueron Barba 
y Martínez con 19 y 17 puntos 
respectivamente, aunque todos 
estuvieron a la altura de las cir
cunstancias. Por parte del Carri
zosa, Valero fue el único que 
nos gustó, siendo además el 
máximo anotador.

En un partido 
aburrido, el 
Alcázar acabó 
ganando al 
Almodóvar
___________________ CECILIO

68 Alcázar: Richar 17, Parrita 
2, Parra, Rebato 20, Díaz-Miguel 
9, Zarco 14, Teodoro 6.

67 Almodóvar. Blanco Castro, 
García 16, Sendarrubias 9, Fer
nandez 2, Moreno 24, Ruiz, 
Jiménez 16.

Fueron eliminados por 5 faltas 
personales Parrita y Díaz-Miguel 
por parte del equipo local y Cas
tro, García y Sendarrubias por 
el Almodóvar.

Partido que no gustó del que 
lo único bueno que ha quedado 
en el recuerdo para el equipo 
local es la victoria. El Almodóvar 
jugó con bastantes ideas, dispues
to a no dejarse vencer y de hecho 
estuvieron por delante en el mar
cador durante gran parte del 
encuentro, eso sí sin que las dife
rencias hicieran pensar que 
tenían el partido en el bote y 
el llegar al descanso con un 37-37 
indicaba que aún no había gana
dor.

En el 2° tiempo el equipo local 
se vino abajo. Salió Rebato y 
decidió que las cosas tenían que 
cambiar, cogió las riendas del 
equipo y encestó 4 canastas con
secutivas lo cual devolvió la igual
dad e incluso en poco tiempo 
se hacen dueños de la situación 
con 7 puntos por delante cuando 
faltaban 4 minutos. Un nuevo 
bache en el ataque y una quinta 
falta, con la expulsión consi
guiente de Guillermo I llevan a 
un empate que se mantiene hasta 
el final que con un tiro libre de 
Zarco deja el marcador final.

Sancho y 
Echevarría, del 
Club Quijote, 
al “open” de 
España

Diego del MORAL

Los pelotaris Sancho y Eche
varría, que pertenecen al Club 
Quijote Conor de Ciudad Real 
y que están disputando con él 
el campeonato de Primera Divi
sión de Pelota en la modalidad 
de Herramientas, han sido selec
cionados para disputar el torneo 
abierto de España, dados los 
buenos resultados que estos dos 
pelotaris han cosechado en el 
campeonato de herramientas a 
que hacemos referencia antes.

Sancho ha ganado todos los 
encuentros que ha disputado, a 
excepción del que le enfrentó el 
domingo pasado a los líderes del 
torneo y que, en honor a la ver
dad, no fue por desméritos del 
de Alamillo, sino por un partido 
muy mal planteado por el técnico 
dei Quijote y por continuos erro
res del delantero Marugán que 
propiciaron que los pamplonicas 
pudiesen hacerse con un partido 
que iban perdiendo por siete 
tantos.

Pese a esa derrota, Sancho ha 
realizado una gran campaña y 
sus encuentros en qüe ha hecho 
pareja con Echevarría no han 
tenido mas color que el de la 
camisola del Quijote. Otro tanto 
podemos decir de Echevarría, un 
hombre pletórico de fuerza y de 
dominio del frontón.
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Los béticos buscan nuevos refuerzos para su equipo.

El jugador podría debutar en la Liga este próximo domingo frente al Español

El Real Betis llegó a un acuerdo para 
fichar al internacional búlgaro Ivanov

^^Se trata de un jugador defensivo, con buena técnica y que puede Jugar de libre o central

El Real Betis Balompié puede contratar esta semana 
al jugador internacional búlgaro Triffon Ivanov con 
el que se ha llegado ya a un acuerdo, según declaró 
Emilio Soto, portavoz de la junta directiva de la entidad 
bética. Se espera que el próximo domingo Ivanov pueda 
jugar ya con su equipo.

SEVILLA (Efe).- El Real 
Betis Balompié ha llegado a 
un acuerdo para contratar al 
jugador internacional búlgaro 
Triffon Ivanov, a quien se 
espera en la capital hispalense 
como muy tarde mañana jue
ves confirmó Emilio Soto, 
portavoz de la junta directiva 
de la entidad bética. Soto indi
có que “se ha llegado a este 
acuerdo verbal con el jugador 
hace pocas horas, por lo que 
todo depende de las comu
nicaciones aéreas para que lle
gue a Sevilla, firme los docu
mentos y sea presentado ofi
cialmente por el club”.

Ramón Tejada, secretario

El Real Zaragoza considera “un 
auténtico desastre” el sorteo de la Copa
ZARAGOZA (Efe).- Enri

que Orizaola, gerente del Real 
Zaragoza, dijo a ayer que el 
actual sistema de sorteo de la 
Copa del Rey provoca en los 
clubes de fútbol un “auténtico 
desastre”. En la cuarta elimi
natoria, el Real Zaragoza se 
enfrentará con La Ponferradina, 
equipo que milita en el primer 
grupo d^. la segunda División 
B, mientas que en la anterior 
eliminatoria tuvo como rival al- 
conjunto tinerfeño del Maspa

técnico del Real Betis y quien 
ha llevado las negociaciones, 
señaló que hacía tiempo que 
se han seguido sus actuacio
nes: “Se han visto videos y 
se han solicitado referencias, 
por lo que tenemos un amplio 
informe”, dijo.

Hombre defensivo

Tejada manifestó que es 
“un hombre de corte defen
sivo, con buena técnica, que 
se adapta muy bien a tres posi
ciones, defensa central mar
cador, líbero y centrocampista 
defensivo. Como se puede 
comprobar siempre en una 

lomas de la tercera División.
Según Enrique Orizaola estas 

eliminatorias, “lejos de benefi
ciar”, suponen a la entidad zara
gocista una pérdida de más de 
tres millones de pesetas. El 
gerente zaragocista opinó que 
habría que realizar un estudio 
previo para evitar que en próxi
mas temporadas vuelva a suce
der pn '. sorteo “tan ilógico”.

Á su'juicio, debería,realizarse 
un sorteo previo autonómico, 
sobre todo para evitar los des

labor de contención”.
Ivanov, de 25 años, perte

nece al CSKA de Sofía y lle
gará al club bético después de 
que José Luis Romero, téc
nico del mismo, haya podido 
examinar los efectivos con los 
que cuenta tras sustituir a 
Julio Cardeñosa.

El jugador viene avalado 
por haber sido elegido como 
mejor defensa de su país en 
la pasada temporada, hecho 
que se ha producido tras sus 
buenas actuaciones en el 
CSKA y en la selección búl
gara.

Cuando se concrete su con
tratación por el Real Betis, 
Ivanov pasará a engrosar la 
ya larga lista de futbolistas de 
este país que están triunfando 
fuera de sus fronteras, como 
los “españoles” Sirakov (Es
pañol), Penev (Valencia), lor- 
danov (Sporting de Gijón) y 
Stoichkov (Barcelona).

plazamientos, y que los equipos 
se enfrentaran por proximidad 
geográfica, sin que hiciera falta 
desplazarse de un extremo a 
otro de España, con lo que ello 
supone en dinero para los clubs.

Enrique Orizaola reconoció 
que este sitema es “beneficioso 
para los conjuntps de inferior 
categoría y para su afición por 
el hecho de poder vqf éñ directo 

7 a un equipo de primera, pero 
afirma que también podría dar

En este sentido, Ramón 
Tejada comentó que “los búl
garos son hombres con carác
ter, con sangre caliente, y por 
eso su adaptación a campeo
natos como los de España, 
Portugal e Italia, es mucho 
mejor. Ahora hay que esperar 
que Ivanov se adapte bien al 
Real Betis y juegue como él 
lo sabe hacer, ya que demos
trará que es un buen fut
bolista”.

Emilio Soto declaró que si 
Ivanov firma por e'l conjunto 
bético esta semana podría 
incluso debutar en el próximo 
encuentro de Liga que dispu
tarán este domingo el Real 
Betis y el Español en el esta
dio Benito Villamarín, con lo 
que ya se podría producir su 
primer enfrentamiento con un 
compatriota, puesto que en el 
Español de Luis Aragonés 
milita otro jugador búlgaro, 
Sirakov.

se si se hiciera por proximidad.
Para el gerente aragonés la 

competición actual es peijudi
cial para todos los clubes, y ase
guró que es un criterio gene
ralizado porque ha compulsado 
diversas opiniones.

Debería realizarse por lo tan
to una modificación del actual 
sistema de sorteo en la com
petición copera que lleva a per
der dinero a muchos de los. 
equipos, que militan en la Pri
mera División.

Noviembre de 1990

Careca, internacional brasileño.

El brasileño 
Careca puede 
abandonar el 
Nápoles junto a 
Maradona

NAPOLES (Efe).- El brasi- 
leño Careca podría seguir las 
huellas del argentino Diego 
Armando Maradona y abando
nar el club italiano Nápoles al 
final de esta temporada, según 
publicó ayer el diario italiano 
“La Gazzetta dello Sport”. Esta 
publicación señala que hace jus
tamente un año, a Careca le 
llegó una atractiva y millonaria 
propuesta de un club japonés 
y el jugador dejó entrever al 
club la posibilidad de irse 
anticipadamente.

El Nápoles sin extranjeros

Entonces, el Nápoles se negó 
en redondo y Careca tuvo que 
renunciar. Pero ahora, animado 
por Maradona, que ha procla
mado su deseo de irse del 
Nápoles y del futbol italiano, 
el brasileño podría volver a la 
carga, e incluso arrastrar tam
bién al también brasileño Ale- 
mao, con lo que el Nápoles se 
encontraría de golpe sin sus tres 
extranjeros.

Según el citado diario, los 
japoneses tendrían que hacer un 
gran desembolso para hacerse 
con los servicios de Maradona 
y Careca, ya que esta operación 
les costaría, al menos 33 millo
nes de dólares.

Si se realizarán los traspasos 
Moggi, el gerente del club, 
podrá contar con fondos sufi
cientes para buscar relevos en 
el mercado internacional.

Por el momento, el presiden
te Ferlaino se ha limitado a 
decir: “a fin de temporada, no 
antes, hablaremos” del futuro 
de Maradona.

El argentino señaló que 
habló con Ferlaino de “su can
sancio en Nápoles durante la 
final de Stuttgart, pero el pre
sidente napolitano ha recorda
do que Maradona, después de 
aquella conversación decidió 
prolongar hasta 1993 su contra
to con el club italiano.

Si junto a Maradona aban
donase Careca el club los napo
litanos perderían a dos de los 
mejores futbolistas que existen 
actualmente en el panorama 
internacioinal. Junto a ellos 
también puede marchar el 
ex-atlético Alemao con lo que 
pueden dejar al Nápoles sin 
extranjeros y con problemas 
para recomponér éf équipo con 
nuevos jugadores.
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Los ingleses deben de servir de “sparring” para preparar los compromisos más difíciles

España comienza hoy ante Inglaterra 
el pro-europeo de baloncesto

Los partidos frente a Yugoslavia y Alemania serán ios decisivos para la clasificación

La selección inglesa de 
baloncesto, primer rival de 
España en el torneo de da- 
sifícación para el Eurobas- 
ket Roma91, debe servir a 
España como ^sparring” 
para preparar los dos com
promisos siguientes ante 
las potentes selecciones de 
Alemania y Yugoslavia,

MADRID (Efe).- El 
enfrentamiento ante la selec
ción inglesa, sin duda el 
equipo más débil de los cua
tro que componen el grupo 
C de la fase de clasificación, 
llega a los hombres de Díaz 
Miguel en el mejor momen
to, ya que la falta de tiempo 
para preparar el partido de 
Alemania, donde los espa
ñoles realmente se juegan su 
pasaporte para viajar a la 
capital italiana, dejan este 
encuentro como un mero 
ensayo con público.

Díaz Miguel, que ha con
vocado para estos compro
misos con los mejores hom
bres que podía disponer y 
ha dejado para otro momen
to ”sus” experimentos con 
jugadores con futuro que en 
muchos casos no vuelven al 
equipo nacional, podrá per
feccionar los diversos siste
mas de ataque y defensa que 
luego, frente a Alemania y 
Yugoslavia, adquirirán su 
verdadera importancia.

Cambios ea el equipo

No ha sido solo Díaz 
Miguel el que se ha decidido 
a introducir cambios en el 
equipo hispano. David Ran- 
som, técnico inglés, tambien 
ha decidido sustiuir al cin-

Los Celtics vencieron a los Miami Heat
con Larry Bird como estrella del partido

NUEVA YORK (Efe).- Un 
triple-doble de Larry Bird enca
bezó las buenas estadísticas 
generales del quinteto titular de 
Boston, que se impuso por 
118-101 a Miami Heat en el úni
co partido del campeonato de 
la NBA jugado el lunes y que 
se disputó en Hartford (Con- 
necticut). Bird aportó 21 puntos, 
14 rebotes y 11 asistencias mien
tras que sus cuatro acompañan
tes en la formación inicial 
sumaron diez o más puntos. 
Destacaron en este aspecto 
McHale y Gamble que apor
taron veinte tantos por cabeza.

La figura de los Heat, Rony 
Seikaly, fue, una vez más, el 
mejor de su equipo con 21 pun
tos y 17 rebotes.

Con este resultado, Boston 
se sitúa como el segundo mejor 
equipo en este arranque de 
campeonato tras el por ahora 
invencible Portland Trail Bla
zers.

Los de Massachusetts llevan

4

La selección española no debe tener problemas en superar a una débil Inglaterra.

cuenta por ciento de los hom
bres que jugaron frente a los 
españoles el pasado año en 
Birmingham.

De ellos destacan Marín 
Clark, jugador procedente del 
Kingston, y Peter Scantlebury, 
dos jugadores que si bien no 
tienen una edad muy avanzada 
sin aportarán una gran expe
riencia en partidos nacionales.

Junto a ellos y dirigiendo 
al equipo esta Ronald Baker, 
un base con un tiro exterior 
que puede amargar la tarde 
a cualquier equipo que le deje 
unos metros para practicar sus 
lanzamientos.

Sin embargo, no es de la 
técnica de lo que se deben 

ahora once triunfos por tan sólo 
dos derrotas, su mejor comien
zo de campaña desde hace cin
co años. Por otro lado sus riva
les Los Lakers de Los Angeles 
siguen sin levantar cabeza en 
su peor temporada desde hace 
muchos años. Son los Portland 
de el conjunto que más fuerte 
ha comenzado este año, puesto 
que hasta el momento se man
tiene imbatido destacando de 
entre sus hombres a Clyde 
Drexler.

Tomeo de Navidad

El Real Madrid se enfren
tará al Limoges francés en la 
primera jomada del Tomeo de 
Navidad, en el que participarán 
también el Maccabi de Tel Aviv 
y el Pop 84 de Split, actual cam
peón de Europa, y que se dis
putará los días 24, 25 y 26 de 
diciembre en el Palacio de 
Deportes de la Comunidad de 
Madrid. 

preocupar los españoles, sino 
del “peculiar” sistema defen
sivo que practican los ingleses, 
como lo pueden atestiguar los 
jugadores españoles que 
actuaron en Birminghan.

Los ingleses han elegido 
para suplir sus carencias téc
nicas el mismo sistema que 
los coreanos, jugadores que ya 
son temidos por los españoles 
y para ello solo basta recordar 
el pasado mundial, es decir, 
el repartir “leña” entre todos 
aquellos que representen un 
peligro potencial.

Díaz Miguel deberá tener 
mucho cuidado si quiere evitar 
que sus hombres claves sufran 
en sus carnes el ardor defen

Larry Bird volvió a destacar en la NBA.

sivo de sus rivales, algo que 
puede desembocar en posibles 
lesiones que podrían dejar al 
equipo español huérfano para 
los dos importantes compro
misos que le restan antes de 
volver a sus respectivos hoga
res.

En todo caso, los españoles 
tienen ante sí un partido fácil 
que no debe complicarles la 
vida, aunque tampoco debe 
ser un motivo para una exce
siva relajación, pues los ingle
ses, aunque no tienen opor
tunidad alguna para clasificar
se, si querrán cerrar su actua
ción en este torneo de cla
sificación con alguna victoria.

Biriukov: “La 
vieja guardia de 
la selección 
española no es 
tan vieja”

MURCIA (Efe).- José Biriu- 
kov, alero del Real Madrid y 
de la selección española que 
hoy se enfrenta a la de Ingla
terra en Murcia en partido cla
sificatorio para el Europeo 91 
dijo que “la vieja guardia, como 
algunos han calificado a este 
conjunto nacional, no es tan vie
ja”. ”En España existe la ten
dencia de cerrarle el paso a un 
jugador cuando cumple los 30 
años y ahí se marca un fijo. 
Esto, evidentemente sólo ocurre 
aquí y no en los demás países. 
Por tanto, no es vieja guardia, 
sino jugadores que saben tra
bajar, siguen en las primeras 
filas y, lógicamente, tienen que 
estar en la selección”, añadió 
Biriukov.

Equipo compacto

El jugador madridista indicó 
que el equipo español es “muy 
compacto” y señaló que los dos 
primeros partidos que tienen 
que disputar, frente a Inglatena 
y Alemania, respectivamente, 
“son bastante accesibles”, mien
tras que “Yugoslavia será algo 
más complicado”, pero creo que 
con este equipo se les puede 
ganar”, dijo.

Biriukov reconoció que, en 
el aspecto anotador, se encuen
tra con “más rachas malas que 
buenas”, pero, en general, su 
estado es ”bastante bueno y 
cómodo”.

El seleccionador nacional 
también dio descanso al jugador 
de origen soviético, al igual que 
a su compañero Epi, en la 
sesión preparatoria de el lunes, 
aunque el propio jugador señaló 
que “es algo que se ha con
vertido en habitual para mí, ya 
que después de cada partido 
tengo que descansar”.

El encuentro frente a la 
selección inglesa, que se dispu
tará hoy en Murcia, con arbi
traje del belga Brys y el por
tugués Valente, “no tiene que 
traer muchas complicaciones”, 
dijo el jugador.

Biriukov reconoció que el 
partido clave para la clasifica
ción de la selección nacional, 
será el que se dispute frente 
a Alemania el próximo sábado 
en Stuttgart, mientras que el 
encuentro frente a los yugos
lavos “debe ser un partido inte
resante, curioso y emocionan-

El alero nacional se mostró 
muy optimista respecto al pase 
de España para la disputa del 
Europeo, que se celebrará en 
Roma del 25 al 30 de junio 
de 1991: “con el equipo que 
tenemos debemos jugar bien e 
intentar ganar los tres partidos 
de vuelta del grupo C”. En este 
grupo se encuentran, además de 
España, Inglaterra, Alemania y 
Yugoslavia.

En el partido de hoy los espa
ñoles no deben tener ningún 
problema en derrotar al con
junto inglés, que no es de los 
equipos peligrosos. Será contra 
la selección alemana cuando 
España se juega muchas de las 
posibilidades de acceder al cam
peonato de Europa, porque la 
selección yugoslava parece inac
cesible.

.2022
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La elección de las fechas para la final enfrentó a Madrid y Barcelona

El Real Madrid no quiere 
jugar en Mayo la Supercopa

Las fechas fijadas por la Federación han sido el 5 y el 12 de diciembre

Tras el pobre espectáculo ofrecido en Mallorca

Jesús Gil reprochó a los 
jugadores su mal juego

El Real Madrid negó ayer 
que estuviera dispuesto a 
Jugar los encuentros 
correspondientes a la 
Supercopa española, que 
enfrentará al equipo 
madridista con el Barce
lona, durante el mes de 
mayo, como quería bacerlo 
el club catalán

MADRID (Efe).- La enti
dad madrileña, por medio de 
un portavoz oficial, señaló 
que “en ningún momento el 
Real Madrid había propuesto 
el mes de mayo para la dis
puta de la Supercopa y sí, 
en cambio, estaba dispuesto 
a jugar el 28 de noviembre 
y el 12 de diciembre, que eran 
los días en que el Barcelona 
había indicado inicialmente”. 
La elección de las fechas para 
disputar la Supercopa ha 
enfrentado al Real Madrid 
(campeón de Liga) y al Bar
celona (campeón de la Copa 
del Rey) desde el pasado 10 
de septiembre, día en el que 
la Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF) envió una 
carta a ambos clubes para que 
se pusieran de acuerdo sobre 
los días en que jugar la 
competición.

Fechas convenientes

El pasado 21 de septiem
bre, el Real Madrid contestó 
a la RFEF que, a su juicio, 
las fechas más convenientes 
eran las del 27 de noviembre 
y 11 de diciembre, toda vez 
que un día después se jugaba 
una eliminatoria de la Copa 
de la UEFA y, por entonces, 
no se sabía si en la misma 
habría implicado algún club 
español.

El Real Madrid, el 10 de 
octubre, recibió una comuni
cación de la RFEF en la que 
se le indicaba haber recibido 
una propuesta del Barcelona 
con los días 28 de noviembre 
y 12 de diciembre para la dis
puta de la Supercopa.

El pasado 31 de octubre se

i 1

1

La Supercopa se disputará finalmente en el mes de diciembre.

recibió en el Real Madrid 
otra comunicación de la 
RFEF en la que se indicaba 
que el Atlético de Madrid 
había llegado a un acuerdo 
con el club portugués del 
Bénfica, para la disputa del 
Trofeo Ibérico, el cual sería 
transmitido por televisión. 
Ante esto, la federación pro
puso los días 5 y 12 de diciem
bre para la Supercopa.

Ocho días después, la enti
dad madrileña contestó a la 
RFEF que al no estar ningún 
equipo ya en la Copa de la 
UEFA aceptaba las fechas 
propuestas por el Barcelona, 
28 de noviembre y 12 de 
diciembre.

El nuevo desacuerdo entre 
los clubes llegó el 12 de 
noviembre cuando el vicepre
sidente barcelonista Joan 
Gaspart, en una reunión de 
la junta directiva de la RFEF, 
en la que no estuvo presente 
el presidente madridista 
Ramón Mendoza, indicó que 

no le convenían ya al Bar
celona las fechas anterior
mente propuestas por este 
club.

De esta forma, el Barce
lona, el pasado 16 de noviem
bre, ofreció la alternativa del 
1 y 7 de mayo para la disputa 
de la Supercopa.

Estas fechas, según el por
tavoz del Real Madrid, en 
ningún momento fueron 
aceptadas por el club madri
leño. “Primero, al ser un mes 
en el que es posible que tanto 
nosotros como el Barcelona 
podríamos estar en finales 
europeas; segundo, al poder 
estar ambos en eliminatoria 
de Copa del Rey”.

Real Madrid y Barcelona, 
según acordó la RFEF, final
mente disputarán la Superco
pa los próximos 5 y 12 de 
diciembre (la ida en la Nou 
Camp, la vuelta en el estadio 
Santiago Bernabéu). Ambos 
partidos podrán ser vistos en 
televisión

MADRID (Efe).- Jesús Gil, 
presidente del Atlético de 
Madrid, recriminó ayer a los 
jugadores del equipo rojiblanco 
el mal partido que realizaron 
el pasado domingo en Mallorca 
durante el transcurso de una 
reunión en la que no estuvieron 
presentes ni Tomislav Ivic ni 
Bernd Schuster. Gil, que se reu
nió con el cuerpo técnico del 
Atlético, manifestó a los juga
dores su enfado por el plan
teamiento defensivo y falta de 
ambición que el cuadro roji
blanco demostró en Mallorca.

Al termino de la reunión, de 
casi dos horas de duración. 
Futre declaró que se había tra
tado de un cambio de impre
siones entre presidente y juga
dores muy importante.

”E1 presidente nos ha dado 
tranquilidad y confianza para 
un futuro. Se ha hablado del 
mal partido que realizamos en 
Mallorca y se han sacado con
clusiones para que no vuelva 
a ocurrir”. Para el portugués 
estas reuniones son importan
tes. “Es bueno que hablemos 
todos y aclaremos las cosas. 
Estamos todos unidos”.

Por su parte, el brasileño 
Donato declaró que la reunión 
había sido positiva. “Era bueno 
hablar, ya que hemos jugado 
muy mal frente al MaÚorca”.

Según Donato el Atlético 
jugó la primera parte en Mallor

La directiva del Jerez confía 
en su actual entrenador

CADIZ (Efe).- La junta 
directiva del Jerez Deportivo, 
equipo de la Segunda división 
de fútbol, ratificó a Juan Cor
bacho en el cargo de entrenador 
de la primera plantilla. Los 
directivos jerezanos, en su reu
nión habitual, estudiaron la 
situación del técnico después de 
recibir los informes de los dele
gados que acompañaron al 
equipo a La Coruña, que resul
taron favorables por la entrega 
de los jugadores y el buen tono 
ofrecido en el estadio de Ria
zor, donde el equipo perdió, por 
2-0.

La junta directiva del club 
jerecista no acordó la incorpo
ración de algún jugador para 

ca ”muy atrás y con un solo 
delantero, y esto no puede ser. 
Hay que jugar con la misma 
mentalidad foera que en casa, 
y quitar del equipo a los que 
no se dejen la piel, aunque dudo 
que haya jugadores que no lo 
hagan”, añadió.

Tomislav Ivic

Tomislav Ivic manifestó que 
considera lógico que él no estu
viese presente en la reunión, 
puesto que ya habló ayer con 
el presidente rojiblanco.

Para Ivic el defecto del Atlé
tico en Mallorca fue el “no pre
sionar más adelante”. Sobre la 
charla de Gil dijo que “se han 
sacado conclusiones. Es normal 
que el presidente quiera que 
salgamos a ganar en todos los 
campos. Estoy de acuerdo en 
todo lo que me ha dicho, ya 
que nadie pensaba que el equi
po iba a jugar tan mal en 
Mallorca”.

Según el yugoslavo en el 
Atlético hay jugadores que esta
ban acostumbrados en sus ante
riores equipos a perder más. 
“Aquí hay que ganar, no vale 
un empate, y hay jugadores que 
tienen que habituarse a ello”.

Ivic manifestó que no teme 
que le destituyan. “Mi moral 
siempre está alta. El puesto de 
entrenador siempre es peligro
so”. 

reforzar la actual plantilla, algo 
que se había comentado como 
inminente. El portavoz» de la 
junta directiva, López Aguilar, 
ha manifestado, en este sentido, 
que aunque existen ciertos con
tactos con jugadores que 
podrían ser interesantes, por el 
momento, la directiva no va a 
realizar ninguna nueva contra
tación, toda vez que el entre
nador no lo ha pedido.

El equipo está a la espera 
de la evolución del percance en 
la rodilla del yugoslavo Drago 
Cakic, quien, considerado como 
uno de los puntales del equipo, 
sólo ha podido participar en 
cuatro partidos en lo que va 
de temporada.
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Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 

con nombre y apellidos.

Puedes salvar su vida y preparar su futuro con un 

estricto control de tu aportación.

Pero él puede darte a ti mucho más que eso.
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Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros.
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Farmacias < t .. ..............................._ ^H Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON MARÍAÑO ANDRADOS, General Agui
lera, 8.

PARA MAÑANA: DOÑA PILAR LOPEZ, María Cristina, 
5.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DONA CRISTINA MACARRON, E. Castelar, 

59.
PARA MAÑANA; DOÑA FORTUNATA ORGANERO, Pla

za Arenal, 20.
ALMADEN

DEL 26 AL 2, DON GREGORIÓ OUINTANA, Mayor, 50.
DAIMIEL

PARA HOY: DOÑA M® NIEVES VILLEGAS, Plaza Lepanto, 
1.

PARA MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.
MANZANARES

DEL 24 AL 30, DON PEDRO RONCERO, San Marcos, 
45.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA GLORIA PEREIRAS, Juan Bravo, 1.
PARA MAÑANA: DON NICOLAS ARENAS, Paseo San 

Gregorio, 18.
TOMELLOSO

PARA HOY; DON FERNÁNDÚ ¿AÑAS, Alfonso XII, 4.
PARA MAÑANA: DON ANGEL PENADES, Don Víctor, 

28.
SOCUELLAMOS

DEL 24 AL 30, DOÑ7?ÜNZÁnT7jOMEZ, P° Cervantes, 
15.

LA SOLANA
DEL 23 AL 30, DON JUAÑ ANTEQUERA, Monjas, 6.

VALDEPEÑAS
PARA HOY; DON JE§ÜS DE L4 RUBIA, Buensuceso, 

28.
PARA MAÑANA; DON JAVIER SANTA MARIA, Sebastián 

Bermejo, 22.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy, a las 5‘45 “FANTASIA” A partir de las 
8, sesión continua

Pases: 8 y 10 45 “UNO DE LOS NUESTROS”

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA: Hoy y mañana, no hay función

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Sesión continua desde las 5 tarde: “MAS ALLA 
DE LA AVENTURA” 6‘45: “CUANDO FUI MAYOR”

LA SOLANA

CINE CERVANTES: Hoy en sesión continua a partir de las 7 de 
la tarde: “EL AGENTE 007, UCENCIA PARA MATAR” y “CABEZA 

DE PELOTON”

^B EI tiempo
El tiempo ea la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas;

Presión, 7O6‘1 mm.
Estado del cielo, nuboso.
Dirección y velocidad del viento, oeste noroeste, ventolina.
Máxima, 6‘2 grados.
Mínima, 2‘6 grados.
Humedad, 80 por ciento
Evaporación, 0‘4 mm.

/ Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

99 Alcázar 54 58 07
99 Almodóvar 48 3125

>9 99 Malagón 80 13 36
>9 99 Manzanares 611516
99 99 Puertollano 4216 71

99 Socuéllamos 53 14 29
99 99 Tomelloso 51 34 09
99 99 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22U00 Puertollano 092
>9 99 - 22 11 40 Socuéllamos 53 0013

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 5415 83

'Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 1100

am Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo............:..................
Albaladejo........................ .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

• Horcajo. 
Malagón

Malagón-Cristo........... ........13,30 99 Socuéllamos......................... 14,00
18,15 horas Pedro Muñoz.............. .......9,30 99 Tomelloso............................ 13,00 99

13,00 99 99 ........14,00 99 99 14,00 ’»

17,00 99 Piedrabuena................ ........11,00 99 17,00 99

13,30 99 .... .13,00 99 Torrenueva........................... 14,00 99

19,00 99 15,30 99 Saceruela.............................. 18,15 99

7,00 99 99 ........18,15 99 99 17,00 99

9,30 99 ........ 19,15 99 99 19,00 99

U,00 99 Porzuna....................... ........13,00 99 Villarta................................ 14,00 99

14,00 99 ........15,30 99 18,30 99

17,00 99 19,15 99 Valdepeñas.......................... 7,00 99

18,30 99 Puertollano.................. .......8,30 99 13,00 99

19,30 99 99 ........ 11,00 99 Villarrubia.......................... 9,30 99

12,00 99 99 ........13,30 99 99 11,00 99

11,00 99 ........16,45 99 99 14,00 99

14,00 99 99 ........19,30 ’> 99 19,00 99

18,30 99 Pllano.-Vald................. .......7,30 99 Vald.-Cozar.......................... 12,00 99

19,00 99 ........14,00 Navalpino............................. 15,30 99

15,30 99 Vald.-PUano................. .......8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 99 99 ........16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

^H Horario de misas I
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa,
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas; Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de M.atri- 

monios. '' ¿
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas; San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas; Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago. 
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,'30 horas; Résidencia Sanitaria.-Cemen

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas; S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas; STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomas.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-Sar,.^dro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas; Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas; Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prádo.-Sto 

Tomás.
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.

^ - Radio ^^B 
Onda Cero 

Radio
07,00; La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena. 
17,00; Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00; La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00; Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional. 
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional. 
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

.(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida
12,00. - Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00. - Viva la gente de la tarde
16,30. - Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30. - Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30. - Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que importa
22,30. - Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo, territorial 

Local *
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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^B Horóscopo Crucigratna

ARIES
SALUD.- Buena

Z / TRABAJO.- Medite bien el paso que
va a dar y piense en que las con- 
secuencias del más leve error podrían 
ser funestas
AjMOR.- Peligro a la vista

LIBRA
SALUD.- Dolores reumáticos 

A A TRABAJO.- Trabaje con más ánimo 
o sus esfuerzos serán inútiles

1AMOR.- Suerte en el terreno amo- 
roso

TAURO
SALUD.- Buena

y TRABAJO.- Su visión de los negocios 
le permitirá ganar un dinero fácil 
AMOR.- Problemas de índole sen
timental

ESCORPION
SALUD.- Excelente

" No rate de ser siempre 
el centro de atracción de la gente 
^^Q^ ' Controle sus nervios y evite 
una ruptura que no le beneficiaría 
en absoluto

GEMINIS
SALUD.- Pasable

Jlr 1 TRABAJO.- El incremento de gastos
le hará sentirse preocupado
AMOR.- La falta de confianza de la 
persona amada le hará sentirse irri
tado

SAGITARIO
SALUD.- Trastornos circulatorios

* y TRABAJO.- No trate de dar hoy una 
solución definitiva a sus problemas 
AMOR.- Horas maravillosas en com- 
pañía de alguien a quien acaba de 
conocer

CANCER
. SALUD.- Excelente

TRABAJO.- No se ilusione demasia- 
do con ese asunto; no está del todo 
claro
AMOR.- Tome las cosas con calma 
y no discuta pase lo que pase

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Aunque dé muestras de 
“’'® voluntad de hierro, no logrará 
vencer la oposición de esa persona 
AMOR.- Armonía

LEO
f SALUD.- Buena
M TRABAJO.- Problemas de tipo eco-

nómico
YA AMOR.- Encuentro inesperado

ACUARIO
SALUD.- Inmejorable
TRABAJO.- Una reunión de tipo 
social le servirá de trampolín para 
alcanzar la meta que ambiciona 
AMOR.- No sea tan poco romántico

^ VIRGO
Á SALUD.- Perfecta

A TRABAJO.- No descuide su corres-
. - a"'^ pondencia y piense que es esencial

para sus negocios
~ AMOR.- Una buena dosis de ternura

bastará

PISCIS
SALUD.- Francamente mala 
TRABAJO.- Su iptervención en su 
asunto económico que no le incumbe 
directamente, le brindará una gran 
oportunidad
AMOR.- No se ilusione demasiado

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Tendrán mucha suerte en los negocios y harán fortuna con poco esfuerzo. 
No obstante, se sentirán siempre insatisfechos y su ambición les impedirá ser felices.

10

HORIZONTALES: 1: Calidad 
de dúplice o doble. 2: Dios del 
viento. Plural de letra. Símbolo 
químico. 3: Provecho. Dios de 
los mahometanos. Calle. 4: 
Vocales. Al revés, número. Al 
revés, letra del alfabeto griego 
(Pl). 5: Derecho de usar de una 
cosa ajena y aprovechar sus fru
tos sin estropearía. 6: Volcán ita
liano. Dueña. 7: Oración. Pro
nombre personal. Nota musical. 
8: Cabeza de ganado. Catedral. 
Letras de “dice”. 9: Al revés, 
nota musical. Liga. Demasía en 
el adorno y en el regalo. 10: 
Demostrativo. Determino las 
dimensiones de una cosa. 11: 
Continente.

VERTICALES: 1: Principio 
activo de las glándulas suprarre
nales. 2: Tuesta. Número. 3:

Letras de “bulo”. Artículo (fe
menino y Pl). Conjunción latina. 
4: Río italano. Constelación (Pl). 
Tuesta. 5: Deidad babilónica. 
Ser. 6: Al revés, brillé, resplan
decí. Exclamación. 7: Hueso de 
la cadera. Línea de luz proce
dente de un cuerpo luminoso. 
Nota musical. 8: Al revés, nota 
musical. Máximo. Contienda. 9: 
Planta crucifera, silvestre, de 
tallo erguido, ramosa, con flores 
violáceas y frutos en forma de 
silicuas cilíndricas. Vacilación. 
10: Al revés, monumento mega
lítico que existe en Baleares. 
Planta gramínea, cuya semilla se 
usa como alimento de las aves. 
11: Aplicase a uno de los tres 
géneros del sistema músico, pro
cedente de dos tonos y un 
semitono.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Graciables. 2:. Aral. Nao. No. 3: Sus. Acá. Les. 4: Ta. Leo. saíT. 
5: Referente. 6: Reus. Oda. 7: Indos. Ta. Si. 8: Sea. Ana. Lid. 9: 
cO. Ojo. Tilo. 10: Lee. Arno. 11: Solsticio.

VERTICALES: 1: Asteriscos. 2: Grúa. Eneo. 3: Ras. Ruda. LL.
4: Al. Leso. oeS. 5: aeF. sajeT. 6: Incoe. No. 7: AAA. Rota. aC.
8: Bo. Seda. Tri. 9: Lana. Lino. 10: eneiT. Silo. 11: Sostenido.

Anuncios por palabras -^ “ Guía cultural
ORACION AL 

ESPIRITU SANTO 
Tú, que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por lodo 
y confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la Ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
dias seguidos, sin decir el pedido: 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alcan-
zadas. A.S.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.P.

A SANTA 
CLARA

Haga tres pedidos, uno de nego
cios y dos imposibles. Rezar 
durante nueve dias nueve Avema
rias. Mismo sin tener fe. Será aten
dida. Rezar con una vela encen
dida y dejar quemar.
Publicar el noveno dia

O
L

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./1RLANDA
Huertas, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

• BOLSAS de cotillón-a
dornos Navidad. Artículos 
de broma y Carnaval. Yolan
da en Ciudad Real. Alarcos, 
13. 21 24 73

ALMAGRO

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono; 
22 76 58

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos 
Canet, José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de sastrería teatral y 
fotografías del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

SOLO TENEMOS EXCLUSIVAS, POR ELLO 
NUESTRA EFICIACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS

Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL 
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.........................8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles .......... 8.500.000 TOTAL
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles ......... 8.650.000 TOTAL
Sancho Panza, 76 m^ útiles ................................6.500.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
i¡Todos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, Plaza de Cervantes, 6 - Tel; 21 40 21

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, 
que iluminas todos los 
caminos para que yo 
alcancse mi ideal. Tú- 
que me das el don divi
no de personar v olvidar 
el mal que me nacen y 
que en todos los instan
tes de mi vida estás con
migo, yo quiero, que en 
este corto diálogo agra
decerte por todo y con- 
fiimar, una vez más, que 
nunca quiero separme 
d'1 ti, por mayor que sea 
la ilusión material. 
Deseo estar contigo y 
todos mis seres queri
dos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y 
los míos. (La persona 
deberá rezar la oración 
tres días seguidos sin 
decir el pedido, dentro 
de tres días será alcan
zada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar 
en cuanto se reciba la 
gracia). Agradece las 
gracias alcanzadas.

J.M.

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de pintura sobre la caza 
de Mariano Aguayo, hasta el día 5.

GALERIA ARCHELES: Exposición de “Obras gráficas” de 
Jatar T. Kaki, hasta el día 30.

GALERIA ARJANA: Exposición de pinturas de Manolo San
cho, hasta el día 18.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS: Exposición de pinturas 
de María Soledad Salcedo, hasta el día 30.

IMPORÍACION

ALFONSO MORENO DE LA SANTA
Teléfono 21 21 51 - Apartado 15

13080 CIUDAD REAL
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Paul McCartney lanza una canción en la que crítica duramente la política social de Thatcher

Los fiscales ven cómo el caso del hijo 
de Brando se complica cada vez más

Carlos Santana demanda a la Miller Brewing Company por utilizar su música sin su consentimiento

^H Citas ^^^

El caso contra Christian 
Brando sigue presentando 
dificultades para los fisca
les. Parece casi imposible 
que la media hermana de 
Christian, Cheyenne, 
regrese de su refugio de 
Tahití a tiempo para decla
rar en el juicio por ase
sinato contra Christian.

HOLLYWOOD (Fax 
Press).- Cheyenne, quien vol
vió a los mares del sur poco 
después del incidente en el 
cual Christian causó la muerte 
de su novio tahitiano Dag 
Drollet, en mayo de este año, 
se encuentra hospitalizada en 
Tahití después de haber inge
rido una sobredosis de drogas. 
“Si tuviéramos un par de años 
podríamos lograrlo”, dice el 
fiscal asistente William Clark. 
Los fiscales ven a Cheyenne 
como la clave para establecer 
la condición de su medio her
mano en la noche del inci
dente. Mientras tanto, la fami
lia de Drollet se enfurece ante 
alegaciones de Christian y 
Marlon Brando de que Dag 
había golpeado a Cheyenne. 
“Nos damos cuenta que mien
tras más nos acercamos al jui
cio, más desesperado se sen
tirá Marlon Brando y tratará 
de arrojar más lodo sobre mi 
hijo y su familia”, declaró a 
la prensa el padre de Dag, 
Jacques.

“Brando es un actor y siem
pre está actuando incluso en

El juicio contra Christian Brando ya está en las audiencias preliminares

■

’i. 
w

su vida privada... Pero éste es 
Brando en su peor papel”.

Por otro lado, el ex beatle 
Paul McCartney lanzó ayer 
una canción en la que critica 
duramente la política social de 
los últimos once años del 
Gobierno conservador británi
co. La canción, “A11 my triáis” 
(todos mis juicios), expresa el 
sufrimiento de millones de bri
tánicos que se han quedado 
en la calle o sin atención 
médica, de acuerdo a las 
reformas sociales implantadas 
por la hasta ahora primera 

ministra, Margaret Thatcher.
McCartney, quien admitió 

que esta canción “remorderá 
la conciencia de la nación”, 
lanzó el “single” en la víspera 
de la elección del líder del 
Partido Conservador.

El músico ha hecho un 
video de esta canción, en el 
que se observa a jóvenes que 
se han quedado sin trabajo y 
sin hogar.

Algunas escenas del vídeo 
fueron rodadas en un hospital 
de Liverpool (noroeste de 
Inglaterra), y demuestran el 

desacuerdo de McCartney por 
los “recortes” en el Servicio 
Nacional de Salud efectuados 
por el Gobierno conservador.

“Mi madre fue enfermera 
y siempre se sintió orgullosa 
por el servicio de salud de 
este país”, dijo McCartney, 
quien añadió que la situación 
de la sanidad y el cierre de 
muchos hospitales es una "ab
soluta locura”.

Unos trescientos hospitales 
han sido cerrados por el 
Gobierno de Margaret That
cher.

Siguiendo con las cosas de 
los famosos, Bob Hope dice 
que hará el viaje a Arabia Sau
dita para entretener a las tro
pas de la Operación “Escudo 
del Desierto” en Navidad. 
Respetando la censura saudi
ta, el cómico de 87 años dice 
que podría bajar el tono de 
su acto, que generalmente 
presenta varias mujeres con 
poca ropa. La fecha de la gira 
todavía no se ha definido.

El conocido guitarrista Car
los Santana dice que un aviso 
de cerveza le suena muy cono
cido. Santana ha demandado 
a la Miller Brewing Company 
y a su agencia de publicidad 
de Nueva York por daños no 
especificados, reclamando que 
la música de un aviso comer
cial de Lite Beer se parece 
demasiado a su éxito de 1970, 
“Black Magic Woman”. Miller 
asegura que adquirió los 
derechso de la canción antes 
de usarla.

Adolfo Suárez.
-ADOLFO SUAREZ, presi

dente del CDS: “Las mayorías 
absolutas están en el baúl de 
los recuerdos”. -FRANCISCO 
ALVAREZ CASCOS, secretario 
general del PP: “Los poderes 
públicos tratan de protegerse a 
sí mismos antes que a la socie
dad”. -ISABEL TOCINO, dipu
tada del PP: “Hormaechea es 
un lamentable personaje sin 
sentido de la dignidad”. -JULIO 
ANGUITA, secretario general 
del PCE: “La losa tapa un cuer
po pero las ideas siguen vivas”. 
-DIEGO ARMANDO MARA
DONA, futbolista: “Sería capaz 
de devolver todo el dinero con 
tal de irme del Nápoles”. 
-CRISTINA ALMEIDA, diputa
da de IU: “La ONU tiene que 
ser el gendarme universal pero 
sin que un sólo país se convierta 
en el gendarme del mundo”. 
-EMILIO BUTRAGUEÑO, fut
bolista: “Cuando habla Di Sté- 
fano nos creemos todo lo que 
dice”. -MIJAIL GORBACHOV, 
presidente de la Unión Sovié
tica: “Felipe González es un 
político fiel a la idea socialista”.
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El “spot” intenta promover una campaña contra los cortes publicitarios en las películas

Fernando Guillén.

Hoy día 28, cumplen años:
-FERNANDO GUILLEN, 

actor, 60. -JAVIER SADABA, 
filósofo y escritor, 49.

-GREGORIO FONSECA, 
futbolista, 25.

-SANDRO ALTOBELLI, 
ex-futbolista, 35.

-STEPHEN ROCHE, ciclista, 
31.-PIERRE JOXE, político 
francés, 56.

-KIKO LEDGAR, ex presen
tador de TV, 72.

-LAURA ANTONELLI, 
actriz, 49.

-HOPE LANGE, actriz, 57.

Canal Plus critica a RTVE por no aceptar
un anuncio promocional de esta cadena

MADRID (Efe) La decisión 
adoptada el lunes por el Con
sejo de Administración de 
RTVE de no emitir un anuncio 
promocional de Canal Plus por 
considerar que en él se hace 
“publicidad engañosa y desleal” 
significa para el canal privado 
“una condena a galeras” al 
director italiano Federico Felli- 
ni.

Para este canal, dijo un por
tavoz del mismo, la lectura que 
el Consejo ha hecho del anun
cio “es sin duda engañosa y con
dena a galeras a Fellini, ins
pirador de la campaña contra 
los cortes publicitarios en las 
películas y autor de la frase “no 
se puden interrumpir las emo
ciones””.

Cortar una obra de arte

El anuncio promocional de 
Canal Plus muestra a un hom
bre que rasga con una navaja 
el cuadro de Goya “La maja 
desnuda” mientras una voz en 
off dic * “¿Se atrevería a cortar 
una obra de arte?. Nosotros no, 
por eso emitimos nuestras pelí
culas sin cortes publicitarios”.

Canal Plus quiere subrayar 
con este anuncio, según las mis- 
nías fuentes, “las ventajas de 
ver en casa un estreno sin 
interrupciones publicitarias, 
todo ello sin descalificar ni des
prestigiar a las demás televisio
nes”.

El portavoz del canal privado 
lamentó la decisión del Consejo 
de Administración de Radio 
Televisión Española y aseguró 
que él anuncio, realizado por 
José Luis Zamorano para la 
empresa RZR, podrá verse en 
otras cadenas.

El anuncio se estrenó el lunes 
pasado en Canal Plus, y esa mis
ma noche lo emitió TV3, aña
dieron las mismas fuentes.

Dictamen Jurídico

Según el dictamen jurídico 
emitido el lunes por RTVE, el 
mensaje es claro y directo: las 
emisioras que cortan las pelí
culas con mensajes publicitarios 
se comportan como el ladrón 
que enla noche entra ilícitamen
te en un museo, corta rasga y 
destruye una auténtica obra de 
arte. Por otrolado, añade el

Fellini, inspirador de la campaña

inform, la no emisión de publi
cidad de “Canal Plus” no res
ponde a un mejor valor social 
sino a una limitación legal inhe
rente a su propia existencia 
como canal de televisión y con
dición de la concesión admi
nistrativa que le habilita para 
estar en el mercado de tele
visión con la misma licitud que 

los demás canales públicos y 
privados que sí emiten publi
cidad.

El Consejo no trató en su 
reunión con el director general 
de RTVE, Jordi García Can
dau, la posible emisión del 
anuncio “Free Kuwait”, ya que 
la empresa promotora del 
“spot” lo va a retirar.
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Considerado por ¡os expertos como una de las figuras más sólidas de Ja joven arquitectura española 

‘‘Testigos del siglo XX” analiza la obra 
del gran arquitecto Santiago Calatrava

Segundo y último capítulo de ^*EI asesinato de Mary Phagan’’ que dará paso a ‘^Furia de ángeles”

El espacio “Testigos del Siglo XX” ofrecerá boy una 
aproximación al trabajo del arquitecto, ingeniero y escul
tor Santiago Calatrava, considerado por los expertos 
como una de las figuras más sólidas de la joven arqui
tectura española. Nacido en Benimamet, Valencia, en 
1952, Calatrava es mucbo más conocido en el resto

de Europa que en España, gracias a sus múltiples 
obras en Alemania, Francia y Suiza. Entre sus obras 
destacan la facbada de la empresa Emsting en Coes
feld-Lette (Alemania), la estación de ferrocarril de Sta- 
delbofen en Zuricb (Suiza), varios puentes peatonales 
en Zuricb, Florencia, París y Basiles.

MADRID (Efe).- El espa
cio “Testigos del siglo XX” 
que dirige R. Avizanda y pre
senta R.Verdeal y J.L. San
martín, continúa con la serie 
“Arquitectura española con
temporánea: tres arquitectu
ras”, en el que se analiza la 
personalidad de Santiago 
Calatraba, que está conside
rado como una de las figuras 
claves de la joven arquitectura 
española. Entre sus obras des
tacan la fachada de la empresa 
Emsting en Coesfeld-Lette 
(Alemania), la estación de 
ferrocarril de Stadelhofen en 
Zurich (Suiza), varios puentes 
peatonales en Zurich, Floren
cia, París y Basiles y la esta
ción del tren de alta velocidad 
de Lyon-Satoles.

Residente en Suiza desde 
1974, no comenzó a trabajar 
en España hasta 1985, con 
varios puentes urbanos como 
el de Roda-Felipe II en Bar
celona, el puente peatonal 
sobre el Segre en Lérida, otro 
sobre el Turia en Valencia y 
el puente sobre el Guadiana 
en Mérida, a 600 metros del 
Puente Romano.

También es autor del puen
te que unirá el aeropuerto de

Sevilla con la autovía de Huel
va, uno de los puntos claves 
de acceso para llegar a la Isla 
de la Cartuja, sede de la Expo 
92.

“Relatos TV”

Hoy Televisión Española 
emitirá el segundo y último 
capítulo de la serie “El ase
sinato de Mary Phagan”, pro
gramado dentro del espacio 
“Relatos TV” en el segundo 
canal.

Basada en un hecho real 
sucedido en 1913, narra el jui
cio por el asesinato de una 
niña al que fue sometido un 
judío de Nueva York, Leo 
Franck, y en el que se le con
denó a pena capital. A pesar 
de las presiones de la opinión 
pública, el gobernador del 
Estado conmutó la sentencia 
por considerar que no existían 
pruebas suficientes.

En este último capítulo de 
la serie se recoge el trágico 
desenlace de los implicados en 
aquel asunto, con la muerte 
del acusado a manos de sus 
vigilantes y el final prematuro 
de la carrera política del 
gobernador del Estado.

Calatrava es mucho más conocido en el resto de Europa que en España

Aquel suceso fue revisado 
setenta años después, cuando 
un testigo de aquel juicio, aho
ra un anciano de ochenta 
años, facilitó nuevas pruebas 
que aportaban un fascinante 
epílogo a aquel dramático 
caso.

Esta serie será sustituida 
dentro de “Estrenos TV”, el 
próximo martes, por los seis 
capítulos de “Furia de ánge

les”, un relato basado en un 
best-seller del escritor nortea
mericano Sideny Sheldon.

Narra en tono dramático y 
romántico las vicisitudes de 
una bella abogada. En la cum
bre de su carrera profesional, 
se ve amorosamente asediada 
por un fiscal casado y can
didato a senador y por un 
colega especializado en casos 
de los bajos fondos.

“Amelia, mi hija, 
mi amor”, un 
crudo relato de 
malos tratos y 
abusos sexuales

MADRID (Efe).- Dentro del 
espacio “Ultima sesión” se emi
tirá hoy la película española 
producida en 1979 “Mis rela
ciones con Ana”, interpretada 
por una de las parejas cinema
tográficas de moda de aquella 
época, Pepe Sacristán y María 
Luisa San José. Dirigida por 
Rafael Moreno Alba, tiene 
como subtítulo “Tiempo de 
desamor”, muy indicativo del 
contenido de la película, ya que 
narra la historia de una mujer 
abandonada por su marido que 
fracasa al reorganizar su vida 
junto a otro hombre. Su rela
ción se establece con el acuerdo 
de estar juntos tan sólo hasta 
que se jompa el amor que les 
une, algo que ocurre rápida
mente debido a los prejuicios 
de ella y a la inmadurez de 
él.

En cuanto al telefilme pro
gramado hoy dentro de “Estre
nos TV”, “Amelia, mi hija, mi 
amor”, es un relato de malos 
tratos y abusos sexuales come
tidos en niños. Dirigida por 
Ronda Haines presenta una 
polémica historia donde el tema 
del incesto es narrado con suma 
delicadeza. Debido al bajo ren
dimiento en la escuela de Ame
lia, se ve obligada a contar a 
su profesora que el motivo de 
su retraso son los abusos sexua
les de su padre. Encabezan el 
reparto, el genial interprete de 
la televisiva “Cheers”, Ted Dan- 
son y la insuperable Glenn Glo
se. Amelia, una niña de 13 años, 
denuncia a su padre por obli
garía a mantener relaciones 
sexuales con él, lo que provoca 
la inmediata ruptura familiar.

t Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
0945.- EN BUENA HORA
10.00 LA ISLA
10.45 TELEDIARIO
U.40 TELEDIARIO
U.45 SANTA BARBARA
12.55.- TELEDIARIO
13.00.- MAGAZINES

TERRITORIALES
13,29.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

D30.- TELECOMEDIA
MI HERMANA

DOROTHY
14,00.- INFORMATIVOS

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

1430.- NO TE RIAS QUE 
ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- LA DAMA DE ROSA
1630.- ESTA ES SU CASA
1735.- TELEDIARIO
1730.- CON LAS MANOS 

EN LA MASA
18,00.- EL DUENDE DEL 

GLOBO
18,05.- LOS MUNDOS DE 

YUPI
1830.- CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS 

TERRITORIALES

“La hora de...”.

1934.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

1935.- JOVENES JINETES 
2030.- TELEDIARIO 2
21,00.- NOCHE DE HUMOR

JUZGADO DE GUARDIA 
“Con las manos en la masa” 
LAS CHICAS DE ORO 
“Hermanita”
22,05.- ESTRENOS TV
“Amelia, mi hija, mi amor” 

1984 - 95 min.
Dirección: Randa Haines
Intérpretes: Ted Danson, 

Roxana Zal, Glenn Glose

Amelia, una niña de trece 
años, debido al bajo rendimien
to que durante el último año 
demuestra en el colegio, habla 
con su profesora y temerosa 
de lo que le está ocurriendo, 
se siente obligada a confesar 
que el motivo es que desde 
hace tiempo su padre le obliga 
a tener relaciones sexuales con 
él.

24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- JUEGO, SET Y PAR

TIDO
01,25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA 
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV. EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
“La hora de la salud” 
n,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
1330.- BARRIO SESAMO 
13,55.- DIBUJA - 2 
1435.- NOTICIAS
14,30.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
LA QUINTA ESTACION: 

“El circo del esquí”
1530.- VIRTUOSOS 
1635.- NOTICIAS
1630.- PRIMERA SESION 
“El doctor se casa” 1940 84 

min.
Dirección: Alexander Hall
Intérpretes: Loretta Young, 

Ray Milland, Edmund Gwenn.
Él doctor Timothy Steling, 

reputado neurólogo se va a ver 
envuelto en una disparatada 
aventura que protagoniza la 
primera feminista de América 
-June Cameron- autora de 
libros que defienden a toda 
costa la soltería de las mujeres.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX 
19,00.- ESTADIO 2 
20,00.- NOTICIAS
20,05.- CLOW DIMITRI
21,00.- TVE 2 NOTICIAS
2145.- LOS FELICES 80: 

Tiempo libre, del ocio a la 
cultura

2130.- TVE 2 NOTICIAS 
22,00.- RELATOS TV
EL ASESINATO DE 

MARY PHAGAN:
00,00.- TESTIGOS DEL 

SIGLO XX
ARQUITECTURA ESPA

ÑOLA CObTOMPORANEA: 
TRES ARQUITECTURAS 

Calatrava** '
01,00.- ULTIMA SESION
“Mis relaciones con Ana” 

1979 -102 min.
Dirección: Rafael Moreno 

Alba
Intérpretes: José Sacristán, 

María Luisa San José, José

María Caffarel.
Andrés, médico de profe

sión, vive con Ana en Cáceres. 
Sus relaciones se han ido 
enfriando y las discusiones y 
los reproches se suceden con-, 
tinuamente. Andrés confiesa a 
Iván, un colega, que no sabe 
exactamente el por qué del dis
tanciamiento e incluso del 
odio.

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

13:30 Dibujos animados
14:30 Cine en la sobremesa 
“Nace una canción”
16:30 Telenovela
“Dulce desafío” Ultimo 

capítulo
17:30 Té o café
17:45 Programación infantil
18:15 Cine para todos
“Shagolin maestro rojo”
20:00 Telenovela
“Angeles blancos”
21:00 Informativo local
Flash deportivo
21:30 Cine en casa
“El retrato de Dorian Gray”
23:15 Cine de noche
“Say Yes”
01:00 Ultima sesión
“El héroe callejero”
02:45 Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.



PLAZA,. PILAR
El senador Gil 
Ortega pide 
medidas a favor 
del sector 
vinícola

LT

El senador del grupo polular, 
Francisco Gil Ortega, ha pedido 
al Gobierno que arbitre medi
das para solucionar “la dramá
tica situación del sector vitivi- 
mcola en nuestro pais”

Según el senador por Ciudad 
Real, la situación actual del 
vino es penosa “con unos pre
cios mucho más bajos que en 
años anteriores”por falta de 
demanda y por existir stok del 
año anterior.

Según Gil Ortega, los sala- 
raios, maquinaria, abonos, 
insecticidas, gasóleos, etc., 
siguen subiendo constantemen
te y ello hace que los pequeños 
y medianos agricultores pierdan 
su poder adquisitivo en un ele
vado porcentaje, que cunda el 
desánimo y que opten por 
arrancar los viñedos ya que su 
cultivo se hace totalmente 
antirrentable y buscan otro tipo 
de cultivos que no les generen 
tantas dificultades y tan pocos 
beneficios en sus explotaciones.

Alfonso Urquijo 
habló del 
mastín español 
en la I Semana 
de Caza

LT

El experto en materia cine
gética Alfonso Urquijo pronun
ció el lunes una conferencia 
sobre “El mastín ligero en las 
rehalas” dentro de los actos 
organizados con motivo de la 
I Semana de la Caza.

Urquijo destacó en su diser
tación las dotes cazadoras del 
mastín español y de su valor 
en la lucha con otros animales, 
como los lobos. Estas cualida
des, según explicó el conferen
ciante, se deben a que desde 
hace siglos, el mastín ha sido 
utilizado para proteger los reba
ños trashumantes.

Por último, Urquijo lamentó 
lo difícil que resulta en la actua
lidad encontrar un ejemplar 
puro de mastín español, debido 
a los numerosos cruces que ha 
sufrido esta raza a lo largo de 
la historia.

J
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 * El obispo de 
Ciudad Real 
bendijo los 
locales de 
LA TRIBUNA

Con una breve ceremonia 
tuvo lugar, en la tarde de ayer, 
la bendición de los locales del 
Diario LA TRIBUNA de Ciu
dad Real, situados en la Plaza 
del Pilar. La bendición corrió 
a cargo del obispo de la Dió
cesis, monseñor Rafael Torija 
de la Fuente, que había redac
tado una oración especial para 
el acontecimiento. Con aterio- 
ridad, el obispo de Ciudad Real 
recorrió las instalaciones acom
pañado del presidente de la 
empresa editora, Manuel 
López-Vera y de nuestro direc
tor, Manuel López Camarena, 
así como el resto de los miem
bros del Consejo de Adminis
tración. Mons. Torija recibió 
una pormenorizada explicación 
del proceso de confección del 
periódico y del sistema de trans
misión del mismo hasta nues
tros talleres en Albacete.

• Ayer se comentó, en 
rueda de prensa en el 
Gobierno Civil, como unas 
curiosas pintadas -“Ni cho
rizos, ni morcil!os“ habían 
sido borradas por, supone
mos, los servicios municipales 
de limpieza. El propio gober
nador civil, Tomás Morcillo, 
hombre de buen talante y 
gran capacidad de compren
sión y encaje, reconoció que 
su apellido se prestaba al 
chiste fácil. Lo de los cho
rizos, suponemos que irá por 
otro lado y la persona a la 
que se lo dedican, con segu
ridad, no encajaría la broma 
con el buen talante que el 
gobernador.

* * *
• Los árboles centenarios 

y enfermos de Torralba se 
están talando. Parece ser que, 
los olmos estaban afectados 
de la irreversible grafiosis, 
pero su desaparición ha oca
sionado niás de una queja. 
Donde se ubican se instalará 
un parque. Lo gracioso de 
la historia, es que una vez 
más la descoordinación entre 
las distitnas administraciones 
se ha puesto de manifiesto.

* * *
• La Consejería de Agri

cultura emitió un informe en 
el que aseguraba que era muy 
dudosa la regeneración de los 
olmos, mientras el Goberna
dor Civil, ignorante tal vez 
del contenido de este estudio 
aboga porque se pongan los 
medios para curarlos.

^B Cartas a D. Quijote -"-^ "■

Residuos
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Cada vez me convenzo 

más de que estamos, en 
demasiados casos, en manos 
de auténticos tarugos. ¡Te 
parece a ti!, lo que acaba 
de decir, en Toledo, el euro
diputado socialista Juan 
José de la Cámara: que los 
diputados europeos ven, con 
buenos ojos, que el gobierno 
Bono almacene los célebres 
once millones y medio de 
kilos de residuos tóxicos en 
Almadén. ¡Qué te parece, 
Alonso, hermano!.

¿Qué pretenderá éste 
señor, que los diputados 
europeos se enfaden des
pués de haberles librado de 
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3 100

once mil quinientas tonela
das de veneno? Es incon
cebible que se den casos 
como el que te cuento y que 
un político español se plie
gue a las tesis de los países 
productores de los residuos 
tóxicos y no a las de sus 
compatriotas, que desearían 
verse libres de esos once 
millones de kilos que, en un 
90 por ciento, fueron impor
tados con autorización del 
gobierno socialista de 
Madrid y la complicidad, o 
la ignorancia, del de Toledo. 
No sé donde vamos a ir a 
parar, mi querido y respe
tado amigo.

Un fuerte abrazo.
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